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·INGRESSO AO CORPO DE SAÚDE DA MARI·
., NHA - Encontram-se abertas até e dia 10 de Janet

ro vindouro, as inscrições para .0. Concurso de

Admissão' ao. Quadre de Oficiais Médicos da Mari·

nha ..Os interessados poderâo obter maiores infor

mações e efetivarem suas inscrições na sede de 50..

Distrito. Naval eu nas Capitanias, Delegacias e

Ag ências das Capitanias, Io.calizadas nos Estados de

Santa Catarina, Paraná e Ri� 'Grande de Sul. Em
Santa Catarina, nas cidades de São. Francisco,
ltajaf, lrnbituba e Laguna, além de Flo.rianópo.lis.

O TEMPO - Frente Fria: [\legat;,vo.. Pressão Atrnos
férica Média: 1,004.5 milibares. 'Ternperarurq média
de dia: 27.? graus centfqrados, Umidade relativa
média: 86.4 per cento, Estado. médio. de Céu: Cu-

.

(mulus, Stratus, nevoeiros noturnos nas margens de
rios, Literal e serras. De meio. a encoberto. Estado.
médio. de Tempo: Formações de trovóadas esparsas
no. Planalto- e,'entre as serras até. e Litoral, cem
chuvas 'esparsas 'e passageiras nas mesmas' áreas.
Estado. médio. de tempo no. Estado: Estável passan-
de a bem. Previsão.: A. Seixas Netto,

.
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oMinistro Sl!igeaki Ueki disse o�(em que a se confirmar a extensão d9 lençol .

petrolífero do litoral de' Campos, o Brasil dobrará a reserva medida atê. ...

'hoje' no País "e seria suficiente para saldat todo o nosso débito". Disse o

Ministro da� Minas e �nergta que "somosum dos pou_cos.. países do mundo que vai
Y

• entrar o ano de1975 com o pé direito e 'com muito entusiashzo ': A declaração
foi feita ontem/depois de o Ministro ter visitadà- o "Petrobrás /I"_{Pág. 5)
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Áréa política'
- .

já .discute a

nova Mesa. da
Assembléia

,

F. Schmidt
{fecha no

período
natalino,

-

,

Trabalhador

pode ter
4 aumentos
em 1975

. Págin'h 3.
'/

Página 16. _ -, Higina 6•

o show de·Gil.entusiasm�u a platéia que foi ontem à noite à Lagoa (Página 15)
) .

Campelo 'vai,'
.'

comandar
,

a loa'\RM
no Ceará

,
.

Críciuma faz

I· .

'Heleno
Nunes deve
substituir

"'Hàvelangev
.

i

R,elações
com'Portugal •• J"encontro

Nacional
do 'Carvão,'

.._..
, .

serao mats

intensas
Piíg;'u, :1. Pági{W 9. Página 7.
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Brasil e,Portugal-decidem
. .

,Etiópia: governo pode
executer mais militares

l I

I

Na Etiópia, os militares prenderam
'oito pessoas em decorrência de lima

onda de violência e ataques sucessivos
contra edifícios públicos,' que resulta
ram na morte de seis pessoas e dezenas
de feridos. Segundo versões de obser
vadores etíopes, poderá. haver novas

execuções de ex-chefes militares em

represália aos atentados atribuídos a

partidários do' deposto imperador,
Hailé Selassié; além da decretação de
um já virtual estado de sítio.

ampliar relaçõescomerciais
mento militar que dever' iniciar hoje,
incluindo o imperador Selassié, que se

encontra confinado no seus aposentos
no palácio.'

Usando medidas já aprovadas em
.outros países, os militares etíopes, que
detêm o poder, instituíram o toque de
recolher que ,se estenderá da meia

noite até as nove da manhã. Depois
disso, mais cinco pessoas foram deti

das. Entre elas estão o ex-comandante
da Guarda Nacional, conde Akula

Bekele, preso em sua residência locali
zada nas redondezas da cidade, logo
depois de um tiroteio de meia hora. O
conde Já fora detido uma vez por
conspirar contra o imperador Selassíé,
porém, segundo um porta-voz governa
mental, está sendo acusado, agora, de
tentar reunir armas para ata'car o go
verno em represália pelas execuções do
mês passado.

- esteja agora tentando minar o Con
selho Militar, que conta com 12 mem

oros inclusive comunistas, para um

contra-golpe.
O s sentimentos anti-americanos

estão se arraigando tão "depressa que,
anteontem, após a explosão de edifí

cio, dóis jornalistas que correram �o
local foram afugentados aos gatos de

'OIA, CIA". Os dois foÍam salvos por
três policiais.
CLEMÊNCIA

O governo nrllitar da Etiópia infor
mou ontem que não pretende executar

o imperador deposto, Hailé Selassié.
Essa garantia foi formulada em respos
ta a, um pedido de clemência enviado

pçlos legisladores britânicos, chefiados
pelo líder do Partido Liberal, Jeremy
Thorpe.

Pouco depois, um comunicado ,di
vulgado pela embaixada etíope em

Londres acrescenta que o Conselho
Militar que governa a Etiópia apreciou
as considerações que motivaram o

apelo dos legisladores. "O' Conselho
Militar nunca pretendeu executar o

ex-imperador que recebe tratamento

humano. O Conselho adotou todas as
medidas necessárias para garantir a

segurana de Selassié".
'
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Brasil e Portugal concor
daram ontem em "ampliar
su bs t áncialmen te" sua

cooperação comercial e

econômica, mas adiaram

para o próximo ano o exa

me detalhado . da questão.
Um-comunicado emitido ao

término da visita do chance
ler Antônio Azeredo da Sil
veira a Lisboa, afirma que
uma comissão, econômica
luso-brasileira' e reunirá no

segundo trimestre de 1975,
.

pára estudar a cooperação
entre os dois países. Segun
do o comunicado, quando
estiver sendo preparado o ,

temário dessa reunião, de
verão ser considerados os

,

seguintes pontos: os investi
mentos mútuos, baseados
"em créditos reciprocos; in

cremento da cooperação.
técnica; criação de zonas

francas, criação de empresas
conjuntas no exterior. Além

disso, ambos os países acer
taram um volumoso in ter-

Assim, o Conselho Militar, atual
mente no poder, acusou os partidários
do antigo regime de tentar semear a

discórdia e o caos e anunciou que
tomará· medidas drásticas. Contudo,
outras fontes atribuíram os atentados
de ontem e de sábado ã noite, a Frente
de Libertaão da Erítréia, Há pouco
tempo, a Frente ameaçou "Ievar sua

campanha guerrilheira separatista, que
já tem 10 anos de existência, da
Eritréia rt capital do país.

Em consequência dessa situação, o
Conselho' Militar executou

\

recente

mente 60 representántes do antigo
regime, além de manter presos outros
15.0 no sotão do palácio do governo,
para moais tarde submetê-los a julga-

Azeredo conferenciou ontem com o general Costa Gomes.
\

câmbio de informações "es

peciaemente no que concer

ne aos países em desenvolvi- .1
menta':

.

Brasil e Portugal reconhe
ceram que "devem intensifi
car a aplicação do acordo
básico de 1966" sobre

cooperação técnica em'Cam-

pos com o da energia hi

dráulica, agricultura e medi

cina tropical.
O chanceler .Azeredo da

Silveira avistou-se ontem

.com o presidente Francisco

da' Costa Gomes no Palácio
dê Belém. A imprensa por

tuguesa, no entanto, boico-

tau ontem as informações
sobre a visita em protesto
pelo que considerou um

zelo excessivo da polícia
com a segurança -do chance
ler brasileiro. Nenhum dos

jornais 'de Lisboa publicou

�em qualquer referência a
V1Stt,a.

Por outro lado, o sentimento anti
-norte-americano também parece estar
se espalhando pela cidade de Adis
Abeba. Os Estados Unidos têm sido,

.

há 20 anos, um dos mais fortes apoios
do regime monarquista feudal etíope.

, Por isso, observadores acreditam que a

Agência Ce?tral de Inteligência, .: CIA

Crise i·nterna
r

pode acabar
com a OEA

/

México: Exército consegue
EsparJha

matar Lúcio Cabanas
A, tímida .reabertura

política: uma lei autoriza
a formação. de partidos

�

patriota inconformado, um Robin Hood
moderno que matava e roubava para aju
dar os pobres. Ele sempre .dízia que sua

campanha era um mero prolongamento da
"revolucíon" de Emiliano Zapata e que
desejava para o México um governo socia
lista,

Esse país figura na história como berço
de guerrilheiros célebres. Considerados de

linquentes na sua época, hoje são heróis
nacionais. Entre os mais

I
famosos figuram

Emiliano Zapata, Francisco "Pancho"
Villa e o "generalíssimo" José Maria Mo
relos Pavon.

REAÇÃO, DA IMPRENSA
A imprensa mexicana deu grande desta

que à morte de Ca banas. Em editorial, (

jornal Exc�lsior afirma que o guerrilheiro
era "sobretudo um mito um símbolo pa
ra aqueles que se sentiam. .margínalizados
das vías p�cfficas para a justiça". .

,

, l>árª"o' periódiço, a causa ql!e "impul
sionou Cabanas, o motivo de sua luta, não
deve atenuar-se com a morte daqueles que
buscam ai justiça social, nem com a ,�on
vicção de que a justiça social não era o

verdadeiro motivo de sua luta contra o

governo".

A caçada de cinco meses, a cargo de
20 mil soldados do Exército mexicano,
terminou na noite de anteontem C0m a

morte de Lúcio Cabanas, professor primá
rio que abraçou a guerrilha em 1967 .

Nas operações contra os guerrilheiros
de Cabanas, segundo fontes militares,
àproxímadamente 27 deles morreram.

· Apenas dois soldados morreram e cinco
ficaram feridos. A última batalha foi rio
rancho EI Otatal, a 140 quilômetros de

Acapulco, perto de Atoyac, o refúgio pre-
.

dileto do guerrilheiro e onde exerceu sua

profissão de professor e viu, a 18 de maio
de 1967, policiais investirem contra, pro
fessores e pais de alunos.

Indignado com a violência oficial. e

simpatizando com as causas esquerdistas e

populares, Cabanas ingressou no dia se

guinte às fileiras da guerrilha. Aos 36

anos, tornara-se o mais famoso guerrilhei
ro da América Latina, depois de Ernesto

"Che" Guevara. Magro, moreno, 'cabelose
olhos negros, trazia em si a aura dos gran
des românticos. Figura contraditória, para
muitos era um bandido cruel, que pratica
va crimes e seguestros por dinheiro. Para
outros - a.população �m geral - era um

A Organização dos Estados Americanos (OEA) está às
. voltas com uma crise intema- provocada por sua

persistência' em tentar protelar, há vários anos, um

. problema considerado espinhoso:
Muitas pequenas nações das Antilhas, após

al'cançar ern 'a independência, poderão inundar a

Organização hemísférica com pedidos de admissão. Com
isso o controle da Organização por,parte de seus membros
atuais, a maioria de língua espanhola, seria

consideravelmente enfraquecido, A OEA foi obrigada a

considerar o problema outra vez devido ao pedido de
admissão apresentado pela ex-colônia

'

britânica de
Grenada.

De fato, essa ex-colônia, que se constitui no mais novo

Estado do continente, solicitou atualmente sua admissão
na Organização. A embaixadora desse país, Marie J.

MCintyre, enviou uma nota ao secretário-geral da OEA,
Galo Plaza, na qual expressa sua determinação de
"subscrever a carta da Organização".

Grenada é uma ilha das Antilhas com 344 quilômetros
quadrados e' uma população de I00 mi'} habitantêsfPiceu
independente .em 7 de fevereiro passadoccapós 200 anos'

. de controle colonial britânico. \ '

Na nota entregue a Galo Plaza, o primeiro-ministro de
Grenada, Eric Gairy, diz que seu país está disposto a

"aceitar todas as obrigações" estipuladas pela Carta da

OEA, especialmente relativas à segurança' coletiva". Isto
parece indicar a intenção de fazer parte do Pacto do Rio
de Janeiro, que articula a. política de segurança do
hemisfério. ,

RússiCl progride
,"

.

I

Esta realidade, segundo os observadores

políticos, está dominada pela influência da
ultra-direita, que ajudou o generalíssimo
Franco a ganhar a guerra civil, e ela
constituiu um obstãculo para o chefe do

governo no sentido de dar aos espanhóis
um estatuto de associaão política mais

amplo. \

.

Esse projeto,. que deverá ainda ser exa

minado pelo" Mosímento Nacional - o

único órgão político da Espanha -, dispõe
que as associaões terão que atuar total
mente de acordo com os princípios políti
cos do atual regime, .bem como reconhecer
suas leis fundamentais.

.

. DESCONTENTAMENTO '

A esquerda espanhola parece ter rejeita
do essa "liberalização" oferecida pelo pre
mie r, enquanto os políticos do centro
demonstram certo interesse em participar
do "novo processo". .

A recusa· mais categórica aos planos·
. governamentais, entretanto, partiu. não dos
clandestinos Partidos -Comunistas e Socia
listas, mas da organizaão guerrillieira basca
ETA, que realizou.alguns atentados ã bom-
ba em protesto. ,

�Para a esquerda - e também para alguns
centristas - a proposta'do governo é muito
limitada. Um monarquista liberal de" Ma
drid considerou-a "absolutamente ínsufi
ciente", porque deixa o controle das asso

ciaões políticàs nas mãos do Movimento.
O jornal católicoYa pareceu ter rumado

com O governo, ao descrever a proposta
como uma regulamentaão não exatamente

"ideal", mas passível de áminjos futuros.
Os democratas cristãos, dirigidos pelo ex

ministro da Educaão Ruiz Jimenez, ex

cluíram qualquer participaão, Quanto aos
_

comunistas e socialistas, eles já haviam
rejeitado essa possibilidade antes mesmo

que o projeto de lei fosse anunciado.

"Suor e lágrimas", a oferta

de Moro ao povo italiano
,. Arias Navarro: uma lei muito restrita.

em sua' nova

missão espacial
O primeiro-ministro italiano Aldo Moro, ao

apresentar ontem ao Senado seu novo gabinete,
ofereceu à população pouco mais que "suor e

lágrimas" nos meses futuros, que serão os "mais

dolorosos e difíceis" vividos pela Itália na histó-.
· ria Presente.

" '

,

Ele pediu .ao apoio do Congresso, a fim de
'

superar o que qualificou de "crise catastrófica".
Moro, democrata cristão, terá o apoio, tanto na

Câmara alta quanto na baixa, do segundo parti
do da colisão governamental, o Republicano, e

externamente dos social-democratas e socialistas,
ausentes do gabinete.

Isto representa uma maioria confortável, que
permitirá ao primeiro-ministro superar a tormen

ta econômica e fmanceira do país. Moro fez

promessas, mas também pediu ao povo italiano

mais' sacrifícios além dos que, já vem enfrentan

do. Como nenhum outro chefe de gov�JiIlo,a�te
rior, prometeu claramente uma luta mexórável
contra a saída de capitais,. um dos males que

levaram o país à amarga situação em que se

encontra.
Anunciou também que aumentará os impos

tos sobre importações de alguns produtos e

proibirá sua venda durante alguns dias da sema

na. A carne será racionada, pois representa,. de
pois do petróleo, _a maior taxa deficitária do

comércio exterior italiano. E a velocidade será

limi!a�a, para economizar gasolina.

No campo politico, Moro se mostrou inflexí
vel contra qualquer composição cóm o Partido

Comunista, e ainda mais com o que chamou de

intimidação fascista, resultante do ressurgimento
dos grupos ultra-direitistas.

Prometeu desenvolver ainda mais as relações
com os sindicatos operários e, para .esse fim,
está prevista a criação de um órgão especial do
governo, pata coordenar e solucionar os proble
mas trabalhistas, enquadrando-os no p1ano eco

nômico global.

O projeto de lei apresentado pelo. pri
meiro-ministro espanhol Arias Navarro,
destinado a regulamentar a formação de
partidos políticos, desestimulou muitos es

panhóis que esperavam uma abertura polí-
tica maior. •

Ao apresentar o projeto, do país' - cuja
maioria da população não conheceu a

guerra civil e não quer arcar com suas

consequências - Navarro considerou-o
como "um passo necessário", que deve ser

dado "de acordo com a realidade esp onho
la de nossos dias".

Os dois cosmonautas soviéticos chegaram ontem ao

final do seu segundo dia de trabalho a bordo da, nave
Soyuz-16, equipada com um novo dispositivo de

acoplamento que será utilizado quando da missão

conjunta com os norte-americanos, prevista para o

próximo ano. O 'único comunicado oficial emitido ontem

sobre o vôo espacial informa que após 24 horas do seu

lançamento a nave tinha realizado 16 voltas em torno da
terra e que os cosmonautas passavam bem. -

A imprensa soviética dedica grande espaço par.a
informar sobre a Soyuz-16 e salienta tratar-se de um

ensaio. para a missão conjunta Apolo-Soyuz previ s ta

para julho do próximo ano.

Os veteranos cosmonautas Anatoly Filipchenko,
comandante da nave e o engenheiro de vôo Nikolai
Rukavíshnníkov, que certamente farão parte do vôo

conjunto, deram início aos seus trabalhos, visando aquela
missão do próximo 'ano, neste segundo dia no espaço,
segundo as informações da agência Tass.

.

.

A notícia sobre o andamento da missão assinalou que
os cosmonautas tinham observado, também o

desenvolvimento dos micro-organismos na falta de

gravidade e "e xamínaram os mecanismos da nave". Tudo

parece indicar, pelas informações' da imprensa, que a

Soyuz-16 efetuava manobras de acoplamento com o anel
de engate que levará a nave norte-americana apolo.

"Na última etapa o anel será solto como se fosse uma

operação de. desengate", disse Filipchenko a um jornal
antes de ser levado ao espaço. A Soyuz estará equipada
com o mesmo tipo de anel, ajustado na parte extrema do

módulo de àcoplamento, que levará a Apolo, para a

missão conjunta.
O acoplamento constitui-se na parte principal da

missão conjunta quando a Apolo e Soyuz tentarão unir-se

no espaço. Ambas as naves deverão viajar juntas durante
uns dois dias, enquanto as tripulações, norte-americana e

soviética, trocarão visitas.
O vôo da Soyuz-16, a terceira missão tripulada

soviética deste ano, também fará outras experiências,
inclusive a tomada de fotografias do nosso planeta. Não se

anunciou sobre 0 tempo da missão sabe-se que a Soyuz-16
permanecerá no'espaço por vários dias.

Franco completa 82 anos sob

as bombas le greves dos bascos
o general Francisco

Franco completa hoje 82
anos de idade, ainda exer

cendo o poder na Espanha,
e ontem as guerrilhas bascas
explodiram .uma bomba
num bar e provocaram uma

greve de 20 i:nil operários
em seu apoio.

Como de costume.iespe
ra-se que o general comemo
re seu aniversário tranquila
mente com a família, em

Madri. Ele ainda está se re

cuperando da tromboflebite
que quase lhe causou a mor

te, t:m julho passado. Sua
mãos ainda tremem, seu pas- .

so é vacilante e sua voz é

apenas um sussurro.

Quanto � explosão de
ontemnum bar de San

Sebastian, não provocou ne

nhuma vítima, pois todas as

pessoas haviam se retirado,
após um telefonema anôni
mo informando da bomba.

Em Bilbao, outra capital
de província na região bas-

.

ca, houve mais de 40 amea

ças de explosão, mas
_

ne

nhuma ocorreu. E em
Beasain, complexo indus
trial da província de Gui

puzcoa, os operários entra

ram em greve, apoiando a

campanha da guerrilha basca

Israel diz que Egito' ameaça
lançar mísseis teleguiados 1

canal, estava sendo violado em consequência dos

egípcios instalarem rampas de lançamento de

mísseis. Todavia, as queixas não foram levadas
em consideração.

Em Paris, os especialistas israelenses permane
ceram margem da sessão inaugural da conferência
da Unesco sobre Uniformidade das Estatísticas
Educacionais. Esta foí . a primeira oportunidade
que' as Judeus tiveram pára mostrarem sua

irritação pela decisão da Unesco em marginalizá
los dos grupos regionais da agência, condená-los
pelas escavações, arqueológicas em Jerusalém e

autorizar a cooperação com a Organização 'de

Libertação da Palestina - (OLP).

Israel acusou ontem o Egito de realizar

escavações na margem oriental do Canal deSuez,

que poderiam ser utilizadas para lançamentos de

mísseis tele-dirigidos.
"

Em Tel Aviv, urn porta-voz militar informou
que Israel apresentou urna denúncia � Força de
Paz das Nações Unidas tendo sido enviado um

grupo de observadores da ONU para investigar a
queixa. Não houve comentários oficiais por parte
dos egípcios ou das Nações Unidas.

·

'Vinte e quatro horas antes da' acusação ser

formulada as autoridades egípcias e soviéticas
informaram, em Londres, que estavam por ser \

encerradas as negociações para a entrega de um

reator nuclear soviético ao Egito.
A denúncia israelense também seguiu-se à

declaração de que "num período, de tempo
razoável", Israel tem capacidade de produzir
armas atômicas,' mas não será o primeiro a

introduzi-las no Oriente Médio.
Em 1970. Israel também protestou' contra o

Egito, alegando que o acordo de cessar fogo,
patrocinado pelos Estados Unidos para a zona do

Em Belgrado, o dirigente da. ULP, Yaser

Arafat, encerrou quatro dias de conversaões com
,
o I presidente Tito e ou tros dirigentes iugoslavoS,
partindo com destino desconhecido. Tito prome
teu assistência contínua � luta palestina por lJIl1

território nacional e foi qualificado por Arafat
como urn amigo "em quem podemos -confiar em

todas as situaões",

conhece o domínio espa
nhol e a fronteira franco

espanhola de seu território.

contra o governo. A organi
zação clandestina ETA, pro
motora da ofensiva, não re-
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Campello é nomeado para

o comando da tOa. Região
Q Presidente da República assi�ou d�cretos ontem, efetuando várias

, nomeações nos diversos quadros do Exército, entre elas a do !l,eneral
Florimar Campello, para exercer o comando da IDa. Região Militar,
com sede em Fortaleza.

'

O Comandante do Grupamento Leste Catarinense vai substituir

no posto o general Tácito Theóphilo Gaspar de Oliveira, que foi

nomeado vice-chefe do Departamento Geral de Serviços.
(

Nos próximos dias deverá ser marcada a data em que o general

Flo�ar Campello assumirá as' novas 'funções, após o que o

Comando dó Grupamento Leste será exercido interinamente pelo
atual Chefe do Estado-Maior, coronel Carlos Martin Seidl, até a

nomeação do novo titular.

,Novo Conselho da OAB

A_rena comec:._ adefinir critérios.
omissãoExecutivase retineamanha

Segundo o deputado federal mais
votado, a oposição não pode

ser apenas a'

/ negação do que estiver en'ado.

·Jaison:MDB vai
,,'
ti.

fazer oposicãó dura,
séria'e honesta,

Respondendo a uma per-
gunta sobre qual \ seria o

, '

c omportamento da Oposi-
ção diante do novo governo

que se instalará em mar.ç?
vindouro, em Santa Catari
na, o deputado Jayson Bar
reto .afírmou ontem nesta

Capital que "o MDB vai co
laborar com o único com-

,

portamento que Um partido
oposicionista pode ter, que
é fazer oposição séria" dura,
honesta e por isso mesmo

construtiva". '\

- Nós já tínhamos dito
durante a campanha' eleito
ral que o fenômeno conhe
cido por chaquismo poderia
vir a' se .repetir em. alguns
dos Estados da Federação e

frisou - mas temos hoje a

convicção' de que .Santa Ca-
tarina está infensa a esses

tipos de comportamento. O
senador Antônio Carros
Konder Reis, quando. no

governo, 'não poderá espe-'
rar senão que _

os homens
. do MDB cumpram Com

energia a sua .missão. A

Oposição 'por outro lado
não pode vir a ser aEenas a.

negação do que estiver erra

do, há que trazer, também,
necessariamente, alguma
'contribuição nova para. o

Estado.
Ao se referir à situação

política_estadual, após co

nhecidos os resultados fi
nais do pleito de 'novem
bro, 'o parlamentar acen
tuou que "com exeeção de
um 'ou outro deslumbrado,
a grande maioria do MDB

, está fazendo uma autocríti
ca, reponheeendo inclusive
que há muito ainda por fa
zer.zem termos de estrutu
ração partidária, já que os

resultados eleitorais, numa

análise serena, e levando-se
em consideração os resulta
dos em todo o País, foram
relativamente pobres ",

Disse, que a estratégia 40
partido deverá ser reformu
lada, "mesmo porque os

objetivos próximos, como á

conquista, de prefeituras e

do governo estadual, exi

gem 'novos enfoques regi0-
- ."

.

nais .'

Hoje ninguém tem
mais dúvidas quanto à pers
pectiva de o MDB chegar
ao governo em Santa Cata
rina. Temos, então, que nos

preparar para' isso, o que
implica na formação -de re

cursos humanos e noêstu
'do aprofundado da pro
blemática sócio-econômica
do Estado, além da monta

gem' da estrutura de coman

do. Felizmente, o' partido
,

vai dispor de mais facílida-

de para convocar talentos
que componham I os seus

quadros dirigentes e de as

sessoramento - enfatizou.
"O MDB, como verda

deiro partido' 'político" -

prosseguiu o deputado Jay
son Barreto - "deve fugir
ao imobilismo ideológico.
Daí a necessidade da con

vocação, dessa geração que
nos apoiou nesta eleição, e

que muito tem a oferecer,
em

-

termos ,de idéias e obje
tivos. E, de outra parte, o
MIW não pode cometer o

mesmo erro da Arena, um
partido simplesmente "in
chado". Por isso, a nossa

permanente preocupação
com os aspectos doutriná-
rios".

\
.

Comentando a circuns
tância de ter sido o candi
dato mais votado em Santa
Catarina no pleito para a

Câmara Federal, 'tendo mar

cado a sua campanha quase
que exclusivamente pelo
debate de temas institucio-

,nais, o deputado Jayson
Barreto observou

I

ainda que
"esta eleição veio .provar
que o povo brasileiro está

..muito mais consciente do

que muitos imaginam a res

peito de verdades funda
mentaís'L, I

- O que distingue um

povo simplesmente de uma

Nação - asseverou -. é exata

mente a -consciêncía que es-.
.

ta última tem dos seus an

seios comuns, das suas afi-
nidades, mas também 'o
'conceito de verdades funda

mentais, ou valores, como a

democracia, a liberdade, a

justiça social. E esta eleição
veio provar que. o povo bra
sileiro forma verdadei
ramente uma Nação madu

ra". desenvolvid�, em afian
tado estágio de evolução.
Disso resulta inevitável o

encaminhamento da Revo

lução para a sua institucío

nalização democrãtíca, as

sim como a reforma consti
tucional, cedo ou tarde, im
põe-se à consciência jurídi-
ca da Nação.

'

Ressaltou ainda ter sur

gido também .desta eleição
"uma tornada de posição
nacionalista, contra o favo
re cimento excessivo aos

grupos econômicos interna

cionais, que 'se mostrain no

c ivos ou perniciosos ao nos

so desenvolvimento". E
acrescentou: "Esse posicio
namento inclusive já conse

guiu sensibilizar o governo,
no setor da indústria farma
cêutica, através da criação
da Central de Medicamen
tos, 'medida que merece os

nossos irrestritos aplausos.
Outros -setores haverão de

t\ -,

dmerecer a a ençao o 50-
v.erno, neste prisma nacio
nalista; a fim de que, o de-,
senvolvimento brasileiro se

faça de maneira real, de
dentro pafa fora, e não, de
modo- reflexo, como tem
ocorrido. /ii. dependência
tecnológica, sobretudo, nos
níveis atuais, e, que tendem
a se agravar, não permitirá
jamais' a construção de uma

'Nação justa e soberana", .Jayson: Com exceção dê deslumbrados, fr1lJI) faz autocrítica.

Telesc: maiores preços e plano
,.diretc;»r pronto soment'e,em ,76

,
A Telesc, ex-Cotesc, a exemplo de. suas

demais congêneres em todo o País, majo-
r rou a partir do dia 10. de dezembro o

custo das tarifas do telefone, aumentando
o em média em 32%. É o segundo reajus-
te havido durante este ano.

'

Ó assessor da diretoria técnica, Carlos
Alberto Ganzo Fernandes, informou que
o aumento, segundo inclusive determina

ções, iniciais do Ministério. Idas Com�nic�
ções, somente deveria, acontecer,em janei
ro de 75. "Porém, ante a -alta geral de

preços, o reajuste se
_

fez necessário já a

partir de agora e num índice um, pouco
elevado para também compensar o rela
tivamente baixo índice de aumento que

,
houve em janeiro deste ano e que foi em
tomo de 15%. '

Também por, tais motivos e ainda por
dificuldade na aquisição de equipamentos,
mão-de-obra e disponibilidade de liberação
de recursos financeiros, completa-se so

mente em 1977 o Plano Diretor em Santa
Catarina, antes previsto para 1976, deven
do porém até julho. de 1975 -atívar-se à

longa distância todo o sistema básico e

que se refere aos 14 maiores centros só
cio-econômicos de Santa Catarina.

NOVAS TARIFAS '

Discriminando, 'o índice de aumento
das tarifas telefônicas é o seguinte: serviço
urbano noem Florianópolis =-34%; servi-'
ço urbano no interior - 33%; interurbano
- 30,43%; e serviço medido', ou seja� co

brado além das 90 chamadas" tamb'ém
30,43%.
A diferença das' tarifas entre a Ca pitai

e o interior é devido ao maior serviço que
existe lem FlorÚrÍó-polis, em virtude
naturalmente de ser a cidade que conta

com o maior número de telefones, ou

seja, 3.299. Com o aumento el�eva-s,e na

mesJ!la proporção o' faturamento da
Telesc e que. atinge no momento uma

m,édia anual de' aproximadamente 9 mi
lhões de cr,!!zeiros, !inc1uindo ainda contas'

,de tráfego, fundos nacionais, quotas,. resi
dências, manutenção e outros serviços,
tl)uitos dos quais' exigem ainda devolução
de lucro aos sistemas nacionais.

PLANO DIRETOR,
Para o ano que vem a Telesc prevê a

instalação e átivação de 40.750 novos ter
minais' que somadOs aos já, existetlte_s r�
presentárão um total de cerca de 50 mil
terminais existentes em Santa Catarina.
�ara o funcionamento destes novos termi
nais serão entregues até o final do ano 11
novaS centrais e que se situarão nos prin-
Gipais centros econômicos do 'Estado. O

cronograma da empresa estabelece as se

guintes ativações: de março', a abril - cen

trais de Florianópolis, Estreito, Blumenau,
Itajaí, Brusque e Jaraguá; para julho -

Tubarão, Lages, Criciúma e Curitibanos e

para d€7íembro a central de Canoinhas.
Outras seis cidades que ,também deveríam .

Força-tarefa daMarinha faz
'"

exercícios nas águas do Sul

/

o Co�andante do 50. Distrito Naval expôs ontem os detalhes dos exercícios.

Uma força-tarefa da Mari
nha de Guerra, comandada pelo
Almirante Eddy Sa rnpaio Espel

,

let, realizará na próxima sema-,
na uma série de exereicíos nas

águas territoriais da região Sul,
visando completar o. ciclo -de
adestramento do corrente ano.

A força-tarefa terá por cãpitâ
nea o cruzador Tamandaré, sen
do composta pelos contra-tor
pedeiros Pará, Paraná, Marcflio
Dias e Santa Catarina; submari
nos Ceará, Bahia e Rio Grande
do Sul; navio-oficina Belmonte,
aviso-0ceânico Bauru e dois he
licópteros anti-submarinos. Cer
ca de cinco mil homens inte
gram a tripulação dás embarca-
ções. I

Ao prestar as informações
na manhã de ontem, em entre
vista concedida à imprensa, 'o

Comandante do 50._Dis.trit9
Naval esclareceu que as ',mano
bras têm por finalidade, "o
adestramento na aplicação de
modernas técnicas, e táticas de
guerra anti-submarino e, ainda,
o prapósito de proceder o le
vantamento estratégico da costa
Sul do Brasil, a fim de se co

-nhecer suas\ verdadeiras condi
ções de apoio logístico, ensea

das propícias a abrigo de navios
e gradientes nas praias para
operações anflbias".

"O Almirl!llte Eddy Sam
P�ió. Espellet, que também é o

Comandante-em-Chefe da Es
quadra - ihformou o Almiran
te Sabóia - virá acompanhado
de mais dois oficiais' generais
da Marinha, o' tOJ,ltta-Almirante

- Alfredo Kar�' Comandante da
For�a de Sub�arinos e o Con
tra-Almirante Décio de Oliveira'
.Guimarães, Comandante da
Força Aero-Naval. "
SEMANA DA MARINHA

Prosseguindo, adiantou' Q
Comandante do' 50, Di strit,
Naval: Em paralelo às mano-

bras, foi estabelecida uma pro

gramação de visita �os po��s
sulinos, onde os navios partici
parão das solenidades comemo

rativas à "Semana da Marinha"
e do' "Dia do Marinheiro", 13
de .dezembro, data do nasci
mente do Almirante Tamanda
ré".

É o seguinte o programa de

visita das' belonaves: A Força
Tarefa aportara em Pa ranagus
no próximo dia 7, permane
cendo naquele porto até o dia '

9, com exceção dos contra

torpedeiros "Pará" e "Paraná",
que ali permanecerão até, (') dia
13.

O cruzador, "T�mandaré" e

o contra-torpedeiro "Marcl1io
Dias", permanecerão n'o porto
de Rio Grande de 11 a 16' do
corrente. Nesse' porto, cidade
natal de Ma rcl1io Dias, o Go

�érnador Euclides Triches pro
cederá a cerimônia de entrega e

hasteamento do Pavilhão Na cio
nal ofertado pelo Governo do
Rio Grande, do Sul ao contra·

torpedeiro "Marc l1io Dias".
Em Porto Alegre, os festejos

alusivos ao Dia do Marinheiro,
, contarão com a presença do

grupo de submarinos' e 40
navio-oficina "Belmonte".

A�anhã chegarão Íls costas

catarinenses, na enseada de Por
-to B'elo, os submarinctS "Ceará'
e "R'io Grande do Sul," que,

por, volta das 17 horas, atraca
rão em Itajaí onde já se encon

tram, desde a última segunda
feira, o Isubmarino "Bahia" e' o'

navio-oficina "Belmonte". Essas
unidades deixarão Itajaí somen
te no próximo sábadc.

A Força Aero-Naval, consti
tuída de modernos helicópteros
anti-submarino, tomará parte
nos exercícios ao Sul de Hajaí,
p,ercorrendo a costa até o

arroio Chuí, completando um

levantamento' dó litoral brasi-

leiro, iniciado no extremo nor

te, no rio Oiapoque.
Em Florianópolis, na 'ensea

da de Anhatomirim, fundeará
na manhã do dia 10, o contra

torpedeiro "Santa C� tarina",
sob o comando do capitão-de
fragata Pedro.Steenhagen Filho
e tendo a bordo o Comandante
do 20. Esquadrão de Contra

-Torpedeiros, capitão-de-mar-e
g mirra Aymara Xavier de Sou'
za. O "Santa .Catarinà" perma
,necerá fundeado em Anhatomi
rim até a tarde do dia 13, rece
bendo, nestes dias, a visita de
autoridaães e populares, partici
p,ando, ainda, das solenidades
do Dia do Marinheiro.

\ Durante a Se mana da Mari,

nh�, ná Capital, serão realizadas

competiçõe� esportivas entre as

diversas unidades militares se

diadas' em Florianópolis e, no

próximo domingo, será disputa
da a prova de natação aberta a

'populares, com o percurso de
travessia da Ponta do Leal à
Av. Rubéns de Arruda Ra,mos
na distância de 2.300 metros.

'No dia 13, em' cerimônia
militar a seI' levada a efeito' na
Escola de Aprendizes Marinhei

ros, será procedida a_leitura da,
Ordem do Dia do Ministro da ,"

Ma rinha, além da alocução ,

'ser proferida pelo Desembarga-,
dor Alves Pedrosa e entrega de

'condecora_s:ões., '.
OPERAÇAO MINUANO

Nos dias' 10, 11 e 12 do

corrente, o Corpo de Fuzileiros,
Navais realizará, em Florianó
polis, a Operação MiilUano 'II,
com a "invasão" da llha de

Santa Catarina por tr,opas de

fuzileiros navais aero transpor
tadas, constituída de um grupo,
de mais de uma centena de pa-

I

raquedistas daquela Corpor�·
ção, e contando com a colabo·

ração de aeronaves da FAB.

ter suas centrais instaladas este ano o te

rão, por vãríos motivos que incidiram em

atraso, instaladas somente em 1976 e são..

Chapecó, Rio' do Sul, Joaçaba, Caçador,
Mafra e Joínvílle.

O Plano Diretor quando de sua conclu
são apresentará instalados 83.' mil termi
nais .telefônicos somados a 50 mil outros
telefones que são extensões e outros servi

ços, o que' representará uma densidad�
,
telefônica de 3,6 telefones por 100 habi
tantes.: Atualmente esta densidade encon

tra-se' em 1,02 telefones por habitantes I

enquanto a média brasileira se situá
em 2,8 telefo�es por 100 habitantes, bem
abaixo da situação atualmente encontrada
nos, países considerados desenvolvidos,

Para 1980 a previsão é de que em

Santa Catarina estarão instalados 175.000
terminaís com o atendimento com sistema
de discagem de longa distância em, quase
todas as cidades do Estado e também au

mento da capacidade .em outras 'que já
possuem o serviço ,

'

Nas cidades, menores, explica Carlos
Alberto Ga nzo Fernandes, são instalados
modelos de centrais diferentes das maio

res, sendo que há cerca de 3 meses já
, foram instaladas 7 centrais de emergência.

modelo NCl i" da NEC do Brasil, e-que se

caracterizam por não necessitarem de pré
dio para seu funcionamento, estando uma

delas no Balneário de Ca mboriú.
,
No próximo ano serão instaladas cen

trais modelo -qDK da Phillips do Brasil
em 25 localidades e que serão lativadas
cada uma no seguinte período: Tijucas,
Biguaçu, Canasvieir�s - em maio; Santo
Arna,ro, Garopada, Nova Trento, São João
Batista, Carielinha e Palhoça - em. junho;
Salete, ,Presidente Ge túlio e Rio dos Ce
dros - em julho; Itapema', Penha, Barra
'Velha - em agosto;' Benedito Novo e Co

rupá - êm setembro; Orleães - em outu

bro; Agronômica, Lontras, Ituporangã"
ÁguaS de Chapecó, Xa xim e Pinhalzinho
- em dezempro.

Outras cinco localidades, através de
centrais de modelo ESK, da Siemens do
Brasil, serão ativadas em 76 e são: Joinvil
le, da Trindade e Concórdia - em sétem
bro de 76; Xanxerê e São Bento do 'Sul �

em outubro de 76.
,

\ A demora da instalação' da nova central
,

de Mafra, explica o �sessor, Carlos Alber-
,

to, se deve a que a mesma contará com os

eqUipamentos que no momento são de ,

Blumenau, devendo portanto aguardar-se
primei'ro a transformação· daquela, en

quanto que a central de Joinville,' empora
o município seja importante centro eco

nômico, também só será ativada em- 76,
'por esta somente nos últimos meses I ter

passado ao cpntrole da Telesc, tendo ante
riormente pertencido à En�presul e, à '

Celesc.
.

A Comissão Executiva da Arena catarinense vai reunir-se

amanhã' nesta Capital, com o objetivo d� traçar os rumos futuros

do partido. A reunião foi marcada ontem pelo presidente do

Diretório Regional, Sr. Jorge B-ornhausen, que manteve uma série

de contatos polftioos, Durante a reunião da Executiva, está deverá

convocar o Diretório para os próximos dias.

Entre os assuntos' que se encontram em pauta, além dos

resultados do pleito do dia 15, destaca-se a eleição da nova Mesa

da Assembléia Legislativa" tema que deverá ser tratado pelo
Diretório Re. gional com a atual bancada no Legislativo e com Oi

novos deputados que iniciarâo seu mandato a 31 de janeiro.
Ontem o Sr. Jorge Bornhausen re�ebeu em seu gabinete uma

comissão de líderes arenistas de Curitibanos, que se fizeram

acompanhar do Deputado Wilmar Ortigari, a fim de examinar a

, situação dos quatro, detidos em virtude de infração à Lei Etelvino

Lins, aos quais o TRE' negou pedido de ,"habeas-corpus" em sua

última 'sessâo .. Integravam a comissão dois advogados, a quem está

entregue a defesa dos acusados. -

�

A reunião com os deputados eleitos destinada aos primeiros
e�tendimentos 'para a composição da nova Mesa da Assembléia

estava prevista inicialmente para amanhã, mas na sede da Arena

ninguém soube inform� se a data estava ou não confirmada. Nos

meios parlamentares comentava-se que a questão está sendo

coordenada pelo próprio presidente do Partido e assim continuará

até o seu desfecho, por solicitação do Governador eleito, Senador
Antônio Carlos Konder Reis. O Sr. Jorge Bornhausen conserva-se

em silêncio desde que regressou de sua viagem ao Rio e a Brasília,
evitando fazer pronunciamentos sobre os resultados das últimas

eleições e sobre o tema político da atualidade que é a composição
da Mesa do Legislativo: Alguns deputados da Arena que

compareceram ontem à As�embléia para conversar sobre política
afumavam ser bastante provável que nos .próximos dias o Sr. Jorge
Bornhausen procure o presidente do MDB, Deputado Dejandir
Dalpasquale, a fim de examinarem a possibilidade da partícípação
de representantes oposicionistas na -

Mesa. Isto, contudo, só

aconteceria depois de o presidente da Arena ouvir os políticos do

seu Partido.
'

Em Brasflia, o Senador Antônio Carlos Konder Reis participou
ontem normalmente das atividades; do _ Congresso e presidiu a

sessão do Senado na qual o atual presidente da Casa, Senador

Paulo Torres, apresentou' suas despedidas. O SrPaulo Torres não

conseguiu se reeleger nas eleições de, novembro, perdendo as

eleições no Estado dó Rio para o candidato do MDB. 'Círculos

políticos desta Capital afirmavam que o futuro Governador não

deverá manter contatos de maior profundidade na área local
" ,

! durante o mês de dezembro. Neste penodo ocupara seu tempo

elaborando o projeto definitivo do seu Governo e examinando os

nomes que integrarão a equipe administrativa da administração
que instalará a 15 de março.' No entanto, nada deverá ser

divulgado e provavelmente ninguém será convidado, a dela

participar até que seja definitivamente resolvida a questão da Mesa

da Assembléia, o que só a60ntecerá de meados para o fim de

janeiro. ,

'O futu-ro Governador' está elaborando no decorrer destes dias

os projetos delei que encaminhará à Assembléia logo no início <lo,
seu Governo, entre os quais, o que promove a .reforrna

administrativa do Estado, extinguindo vários órgãos e criando

outros. Algumas Secretarias de Estado deixarão de existir em

março de 1975, devendo ser criadas \luvas ou três novas. A

Secretaria da Tecnologia será uma delas. Os novos Secretários e

auxiliares dos escalões intermediários do' novo Governo começarão
a ser conhe�idos em frns de janeiro e começo de fevereiro, embora
o anúncio oficial da equipe do futuro Governo venha a ser feita

pelo próprio Senador Antônio Carlos Konder Reis no dia 14 de

fevereiro,

. ,

.será conhecido hoje
Teve sequência ontem às 18 horas a apuração das

unias das sub-seções do interior, referentes "as eleições
para o Conselho Regional da Ordem dos Advogados do

Brasil, seção de -Sa nta Ca tarina, Até as 21h301l! haviam
sido computados mais 180 votos, dados' por' advogados
filiados às sub-seções de' Blumenau, Lages, Chapecó,
Joaçaba, Itajai e Tubarão.

Estava faltando apenas Joinville, que, por algum
t'notivo ainda não explicado, não enviou até a sede da

OAB" a urna contendo os votos da regiro. Hoje,
provavehnente, deverão chegar tais votos, para, conforme

infiormàção do 'presidente .. da secional, João José Ramos

Schaefer, ser anunciado ps nbmes' dos, 20 _novos

conselheiros' da OAB/SC, para o período
jan�iro/7S-janeiro/77. .

RECONDUÇÃO ,

O mapa completo deverá ser dado a conhecer aos

advogados cat�rinenses ainda hoje.,No entanto, comentou

Schàefer, "tudo' indic� que os atuais co�selheiros serão

reconduzidos ao posto, de forma integral". \'!-ra explicar
'essa tendência verificada nas urnas, o presidente da

OAB/SC é de iopinião ser "o trabalho do. Conselho, que
parece ter sido bem recebi40". '

Os três mais votados, até ontem à noite', eram Schaefer

(1050 votos), Evifásio Ca on (1027) e Aluísio BIasi (997)
Só podem ser eleitos advogados domiciliados na capital.
Este ano, for,am Jlpresentados 35 nomes, para que fossem
escolhidos 20. "Não verificàmos ras1,l,ras,' 0U protestos"," ,

frisou Schaefer.

VENDEDOR AUTONOMO
, ....-

Procura-se, relacionado com indústria de madeirê's,,

para 'venda de uma máquina automática patenteada,
que produz com apenas 3 operários.

•

Cr$ 90.000,00 de lucro por mês. Enviar Curriculum
Vitae manuscrito à "Industrial" - Hotel Ivoram-,
,Avenida Hercflio Luz - Fpolis (SC) - Sigilo Absoluto.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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TELEFONE
Há �s três meses atrás a

Cotesc enviou a conta demeu

telefone ao Bradesco, para' a
devida cobrança. N!1- ocasião,
porém, o meu saldo naquele,
.estabelecjmento era insuficien

te, e o Banco' telefonou para à

minha residência comunicando
o fato e perguntando se podia
pagar a, conta para eu cobrir,
posteriormente, o déficit. Eu

me encontrava em Canasvieiras
passando o fim de semana, não
recebi o recado e o Banco
resolveu devolver a

-

conta à
Cotesc, por falta de pagarnen
td_ Quando na se funda-feira
retomei a Florianópolis, fui

informado da ocorrência,
indo, imediatamente, � agência
bancária para reforçar o meu

saldo, "mas já ai. a Cotesc,
ímpíacaveímente.aem o menor

aviso e sem a miníma conside

ração pelos meus 20 anos de

usuário do telefone sem jamais
haver atrasado um dia, sequer
no pagamento de minhas con

tas, havia cortado o meu tele-
fone.

,

'

Agora, no entanto, já mais
de oito dias que meu aparelho
não funciona, quando eu mais

precisava dele, porque estou

aguardando telefone urgente
de Belo Horizonte dando-me

instruções sobre uma ação que,
'

irei impetrar no [udiciãrio, Já
telef-onei várias vezes à seção

,

de reclamações aqui em Floría-,
nópolis, já fui, pessoalmente,
duas vezes a telefônica pedir
providências para a restaura-

ção da linha, sempre receben-
do a resposta de que os fundo
níríos estavam trabalhando, 'e
gue dentro de -mais �as duas
horas ou três horas o defeito
estaria sanado, Até hoje, po
rém, dia primeiro de dezem

bro, já decorridos vários 'dias,
continuo com o meu telefone
mudo. A telefônica poderia, '

alegar que .há motivos. ju�'t�s
"

para essa ifiterrupção no, fuh- -',
cionamento da minha.çlínha,
em virtude de serviços de am-.

'

pnaçao da sua rede naCapital.
Sim, estou de acordo, Sempre
deverá havei uma explicaçâo.
razoável para/justificai: alguma

/

falta. Só não há esse direito

quando a falta decorre 40 r

usuário do telefone: se' ele

atrasa dois ou três dias' no

pagamento 'de sua conta, aí
não haverã 'motivo justo, nem
razões ponderáveis nem choro,
que, façam evitar o corte da

linha. Aí "nem Zezus"; como
diria o velho Atherino, Mas a
conta do meu telefone viJá,
fatalmente no fim do mês, e se

houver novo atraso nó paga- '

-

mento, haverá, iITemediavel
men,e, novo' corte'. Esse, siste

ma'de adotar uma lei para si e

0utra para os outros, é que se

pode chamar d(l autêntico'
abuso de autoridade. Sebastião
M. de ATaújo, Florianópolis.
LEILÃO'

'

Com referência ao leilão de

mercadorias de 'procedência es

trangeira, progIli-mado para os

dias 9 a 13 do corrente, infor
ma a Delegacia da Receita

Federal �m Florianópolis que
foi cedida por su� congênere
em Joinville é pela Aiência da ,

Receira Federal em Itajaí ex
pressiva quantidade q,e merca
dorias, com vistas a reforçar ()

volume de carga leiloável. í

Entre essas mercadorias,
destacam,se

,
"whisky", peru

cas, rádios" gravadores e reló

gios.
Na oportunidade,' alerta

que é vedada a participação de

funcioriários do Ministério da

Fazenda, atendendo os dispO
sitivo1s' legai!i vigentes. Dionê
Marçal Alvçs, DRF, Florianó
polis.

- Expe�Uent�
I· mpN�a f.di!ora p ESTADO LIda.

'
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As doenças -do serviço público. �
}

,

Quando serviços públicos es

senciais não acompanham Q de
senvolvimento de uma Cidade, o
crescimento do número de habi

tações e a demanda geral de,ne
cessidades decorrentes, obtém-se
à atl,léll situação crítica que ins
creve Florianópolis entre as Cida
des pior .servidas em matéria de
infra-estrutura básicá.
,

A rede de esgotos- da Cidade
remonta a 1910, correspondendo
na 'época a um esplêndidopro
gresso, efusivamente saudado pe
lo florianopolitano, 'que, vib abo�
I idos da sua vida cotidiana o exe-

\ c rável e gotejante barril das, ne
cessidades coletivas, transporta-

, "l

dos para o mar sobre os ombros
de um criado negro, plástico, ar
narnental e mal-cheiroso.
Mas 64· anos são passados" a

Cidade prosperouna última déca\da talvez além da conta, e a nova

rede
-

de esgotos 'ainda não saiu
dos seus projetos técnicos par�

rão a instalação de, mais 10 mil
terminais telefônicos na Capital.
Por 'enquanto, o telefone é em

Fl or ianõpolts . um irresistível
agente propagador das mais varia
das formas de neurose.

"

.A rede de distribuição da água
também passa por reformas e por
ampliações significativas, mas os

c inco reservatórios que garanti
riam o estoque do contínuo abas
tecimento .de Pilões, continuam,
a exemplo do esgoto, no âmbito
pouco prático dos papéis.
-Sem água em vários, bairros.

particularmente nas regiões mais
_

elevadas, à, espera de telefones
que possam corresponder à
expectativa de SU�I utilidade: sem
um\ moderno sistema de esgotos e

com um, serviço de transportes
coletivos mais do, que precário,
Florianópolis só pode esperar por
dias melhores.
Até porque, piores, eles não

podem ficar,

ganhar consequência prática;
'A luz elétrica é atriz de inegá'-

J

vel=talento no segundo ato das
mazelas citadinas. Ê certo que a

demanda dê energia praticamente
quadruplicou nos últünos 10
anos, como quadruplicam anual
.mente as contas cobradas às em

pre,sas e à particulares.
Apenas o fornecimento conti

nua, deficitário. Os cortes fre

quentes têm sua justificativa téc
nica - é Q famoso "ônus pago
pelo progresso" - mas essa desa

gradável ocorrência, acontecida
reincidentemente fora dos horá
rios previstos pela Celesc revelam
desorganização e pouco respeito

, para' com o consumidor.
-

A atual rede telefônica" sobre
'carregada' ao ponto de ttornar
impossíveis ligações urbanas e in
terurbanas nos perfodos de horã
rio comercial, passa por um pro
cesso de modernização e duas no
vas, centrais urbanas possibilita-

Selassie negocia sua fortuna

I,

, I
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Mercado �e C"pitai� .. II
o despretencioso articulista que luções primeiro eram,promulgadas e citada - nem s.empre se, adapta, à con

sUDscreve estas 'linhas vem recebe; Ido baixadas, 'para depois virem a ser dis- juntura brasileira de '14 de julho de

algumas o Qservações e críticas quan- cutidas, comportamento, aliás, que 1965, data da-,L'ei, e mais, o que
to às afirmações feitas em artigo' pu- nem� sempre, resultou positivamente, consideramos mais 'grave, ainda, não
blicado por este matutino, em sua pelo menos em ''rtz�rcado de' capi- se a$,pta â conjuntura de' novembro
edição do 'Último dia 27, à página 4,� tais':

'

de 1974, sem prejuízo do que "ousa
dentre elas, mais repetidamente e que Ressaltemos que não é nossa inten- mà,s ", também anteriomuçnte afirmar,
tem oferecido maior dosagem polêmi-' ção, deixemos bem claro, desmerecer quanto à estrntur.a do próprio merca-

ca, é quanto à esta,tização, ou não;, ou simplesmente apontar falhas '.do do.
,.

'

dos recursos oriundos dos incentivos' passado, pois qué isso' nada cons·tr(Ji, Sem, querermos polemizar ou, de

fiscais' . disponíveis, e, em seguida, mas sim enfatizarmos que dessas fa- mais evidenciar o que acima frisamos"
quanto à nossa afirmação com �refe- lhas e daqu eles desacertos, podemos simplesmente cham'lmos a atenção
rência à ínadaptação da Lei 4728 c tirar�as experiências necessárias, 'p ara para o ,que dispõem oS'arts. 50_, 16 e

estrnturaa estnttura do mercadQ de as correções que' se ,vêm propondo e 20 da Lei citada, sem entrarmos no

capitais brasileiro existente quando da sugerindo. 'mérito de tantos outros dispositivos
sua promulgação_ 'Nãà' I'lOS, restam dúvül<zs que o pro- da Lei em -referência; para aque,les

Ora; sabemos todos que o GQvenlO cesso atual adotado em boa hõra pelo mais curiosos,
-

esclarecemos que tais
,. Federal - quando Propõe seja discuti- a-tUal Senhor Ministro da F'a zenda, de' dispositivos çlefinem o "sistema fle_
do, pelos mais diretamente envolvidos consultas prévias - a queles mais dire- - distribuição, nô mercado de _capitais,
no sistema, qual a fórmula mizis ade- tamente responsáveis e envolvidos de títulos e valores mobiliiírios junto
quada para aplicaçã_o daqueles r.ecur- com' o sistema,' a curto prazo devere- a o público investidor ", ,que, em paí�
sos --ele dá, e,m primeiro lugar uma mos obter resultados mu_ito mais po- 'ses cujas, economias, e populações
demonstra,ção evidente que pretende' sitivos parâ o desenvolv.imento e dina- mais ,ambientadas e educadas a peu
mudar as "regras do jogo", is�o é; mização de um mercado, ainda' de par e investir, aqueles dispositivos te-'

dividir- com os empresários, investidb- certa forma� '.'em recesso "" mas que' riam flena aplicabil(dade; porém, no

res institucionais, intermediários" os todos acreditamos, com _ otimismo, Brasil, "data vênia '1, pqís que ontem,

resultados - 'po�itivos ou negativos - ,venha a demarrar em curtíssimo l!ra- pa�sou-sé a saber/que no dicioná rio
conyocando-os "para exame ,prévio das zo, uma vez efetivament� adotadas al- da língua, portuguesa existiam as pala
alterações em estúdo e chegarem to- gumas das providências já anunciadas, vras "poupança" e "inyestjmentó" -

dos' às soluções que poderão oferecer' umas, e em ,vigor, outras_ é cristalino, aqueles dispositivrJs fo
m�znofes resultados. Venha a', administração do chama� ram inseridos - traduzidos e importa-

, Alids, registre-se a' bem da verdade,' do "FUNDÃO" atrav�s o próprio 'GrJ- dos - para uma minoria, que 'bastante
o método mais democrático e até cer- vemo Federal; venha através das enti- proveito de,les tiraram, em curto pra
to ponto mais previdente, cauteloso, _

dades propostas e 'sugeridas pelo Se- zo, no famoso episódio, do , '�boom ''',
para um tipo de jogo mais aberto, minário de Me rcado de Capitais' que de 71/72, e, para a granc(e maiorid foi
parece-nos ser mais do estilo do atual ora se' realiza e11? São Paulo" 01 fato o qUe se viu e o que ainda se vê,
Senhor Ministre da Fu" zenda e de seus

-

positivo é que o assunto fôi ,ampla- infelizmente, desiludida e difícil de
assessores, homens já há muito identi- mente C/iscutido, e, por certo, a deci-· fazer retornar à poupança e investir
ficados com 'o Mercado de' Capitais são deverá ser resultado do próprio nos chamados panéis de risco.
brasileiro, portanto, cpnhecedores dos Seminário, portanto, presumidamente, No entretanto, nãQ percamos as es

seus meandros e particularidades, que, devera ser ti melhor, que conven,ha perarzças que retornemos ao bom ca

apesar de tudo isso e dispostos ao aos inter,esses do país e ,conseguente- minho, isto é, de que se volte a en

"'diálogo ", não prescindem da compe- mente da 'sua economia.' - tender que com um Mercado de Capi
tênia que lhe é própria, a de decisão Já quanto'à nossa observação ante- tais atuante e dinâmico, teYe1;nos mais
final de tudo, o que se vt;.m propondo' riO!, relativa à Lei 4 728, � da sua ul1}-[ator importante ao tão festejado_
e discutindo.

.

"importação e tradução ", cqn,vidarrios e falado processd de desenvolvimento
O mesmo" data vênia d,os nQssos aqueles mais interessados e curiosos econômico brasileiro.'

críticos e observadores, não ocorria que dela tomem conhecimento, rrulis

,em passado recente, pois que, tam- aprofundadamente, e reconheçam co

l;ém sabemos nós, que as Leis e Reso- nosco que, o seu texto - o da Lei
Lu,i: C. Gonçidves

I ,

Secretariado
. ,

ta em exame
,

'
,

r

Marcílio Medeiros Filho

O Senador Antônio Carlos Klmder' Reis, qu:' np dia �eguint�, ao das eleiç�es
viajou para Brasüia e até o momento evitou fazer qualquer pronunciamento sobre
os resultados do pleito, trabalha na Capital Federal na seleção dos nomes quê-a
partir de 15 de março estarão com ele governando Santa Catarina. O Governador '

eleit6 já tem em mãos - ou está em vias. de receber - uma relação de cargos do
primeiro e do segundo escalões administrativos" acompanhados das respectivas
assesssorias

.

de alto nível da administração direta e indireta, diante da qual se
\ '

debruçará nas próximas semanas com vistas à formação de uma equipe
politicamente homogênea e administrativamente eficiente, capaz de enfrentar a
nova realidade que as últimas eleições houveram por bem estabelecer na vida
pública estadual. É claro que a escolha que o Senador Konder ReIS orafaz não é
definitiva nem intocável. Se bem que ele não deseje repartir com ninguém a

responsabilidade. dessa seleção, está disposto a ouvir sugestões e aceitar conselhos,
para o que dentro em breve fará algumas consultas no meio partidário. O que -ele
não pretende, segundo se conseguiu apurar de fonte altamente qualificada, é
permitir' que seu, trabalho de escolha sofra a interferência de pressões fisiológicas,
transformando a seleção numa mera distribuição de cargos e empregos públicos a

apadrinhados políticos ou a candidatos derrotados no último pleito sem condições
de assumir responsabilidades nos quadros da administração. Informa a mesma fonte
que o Governador eleito tem em mente a formação de uma equipe cuja dedicação
ao trabalho a ocupe, se necessário, 24 horas por dia e à qual não será facultado o

"exercício do poder pelo poder, se não dando em troca o máximo da sua capacidade,
talento e espírito' público. ,Ao longo da sua carreira polít(ca. e nó contato

, permanente com a opinião pública do Estado <? Senador Konder Reis pôde detectar
na multidão, valores de primeira linha que por' razões várias não' tiveram acesso à
'vida pública e que agora; quando mais que nunca se faz necessário revitalizá-la,
deverão ser convocados para integrarem os quadros da administração. Sem embargo
da escolha de elementos já consagrados no desempenho de funções. públicas, o

futuro Governador. tem em- mente projetar novos valores, dando-lhes uma

oportunidade de colocarem a serviço do Estado um trabalho que já se mostrou'
efictente no setor privado QU nas profissões liberais. Ao assim proceder; não quer
apenas favorecer a ascensão desses valores, mas pensa principalmente em. equipar o
Estado 'de' recursos humanos necessários ao encontro de novas opções para o

desenvolvimento politico e econômico, através das gerações mais jovens que há
muito se encontram ausentes dos .quadros da administraçãa., ,

-

/ Sabe-se, ainda, que praticamente a totalidade 40s integrantes da equipe do atual,
Governo não serão mantidos nos seus postos. Alguns deles poderão ser convocados

'para, exercerem outras funções a partir de 15 dema r çrJ" podendo se contar nos,

dedos de uma das mãos aqueles que permanecerão nos cargos em que hoje se
/

encontram. O Senador Konder Reis procura entre seus' futuros auxiliares

homogeneizar um padrão de fidelidade política à Arena e lealdade pessoal, que lhe
garantam o exercício de um comando efetivo na área situacionista, sem sobresSÍ2lt�s
que venham comprometer a-unidade do 'conjunto. Para tanto, um dos requisitos
para a escolha será de cunho eminentemente pessoal, calcado na confiança que lhe,
mereçam os convocados. Isto não quer dizer que a participação no Governo que se'

instala a 15 de março eSteja reservada a determinadas pessoas pertencentes a um
círculo fechado. As eleições de novembro demonstraram 'que já não é mais possível
governar em "petit comité'í e o Governador eleito terá assimilado as lições que 0_

pleito 'ministrou. No entanto, a abertura do Governo à 'colaboração de todos não se

dará em prejuízo da confiança que devem merecer do Sr. Antônio Carlos Konder
Reis aqueles que rrÍáis dê

�perto o auxiliarem na tarefa "file governar, agora
singularmente mais árdua-com o extraordinário crescimento do.Partido da Oposição
no Estado. Tudo isto está sendo considerado pelo Governador eleito no decorrer
destes dias em que se entrega -à meditação e ao estudo na solidão do Planalto
Central/ e depois no Rio de Janeiro. Em janeiro ele deverá começar a manter os

. primeiros contatos efetivos com vistas à convocação da nova equipe e por aquele
tempo já_estarão sendo ponhecidos alguns nomes dos seus futuros auxiliares, posto
que até aqui tudo permanece em absoluto hermetismo, mesmo porque, antes de
mais nada, o_Senador Konder Reis deseja v.er decidida a composição da Mesa da
Assembléia, que principia a provocar veladas divergências na.bancada.

,
'
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se realizara em Criciúma entre 23 e 2S de
.

janeiro, reunindo. mineradores, técnicos e

autorídades dos três- Estados produtores -

Paraná, Santa Catarina e Rio Grande .do
'Sul - será presidido pelo. Ministro das Mi
nas e Energias, Shigeaki \Ue'ki. Entre os
problemas mais sério.s a serem levantado.s
na ocasião está o. da po.luiç�o. que o. resí
duo. carboilÍfero espalha pelas regiões onde
é extraído, causando. prejuízos co.nsiderá
veis à agricultura da região.:o. assunto, que
já fo.i o1?jeto. de repo.rtagem de O ESTA
DO., fo.i incluído. no. i�l do.s debates po.r
iniciativa do.s pro.dutores agríco.las, que es

pera!l1 o.bter uma so.lução. satisfatória, para
o. ,pro.blema, ainda que reconheçam na ex

tração. do. carvão. de pedra uma riqueza,
sensivelmente mais influente no. co.ntexto.
da econo.mia catarinense.

AMARAL SABOIA
O. Co.ntra-AlmiraIite 'AfltôniÓ Leopoldo

de Amaral Sabóia recebe ho.je em Brilsília a

Comenda da Ordem do. Mérito' Naval, em
'

solenidade qU!l distingue � Co.mandante do.
50.. Distrito Naval pelo.' transcurso. 'do Dia
do. Marinheiró, celebrado. no. próxitri9 dia
,13. Sabóia já possuía a ho.nraria no. jIau de
Cavalheiro. e de Oficial. Agora passa a'ser

, Comendador da Ordem do. Mérito. Navru.
DESRESP,E1To.

O fütebo.l catarínense 6' uma entidade
cabalística, capaz de co.meter mágicas e

'

prOdígio.s aparentemente invero.ssímeis, CQ

·mo estádios de pouco. mais de 3 ,mil luga
res demo.nstrarem rendas de Cr$ 150' mil.

--._Mas se em Santa Catarina, o. velho., espo.rte
bretão. aind3 .jão. passOu de sua fase 'cabó- •

cla, pelo. meno.s o.s jo.gos Ilntre Av aí e FF
gueirense têm levado. o público aos está
dios, graças também a uma genero.sa pro.-
moção. da imprensa. '

Pois exatamente no. único jOio capaz de
afirmar o. progresso técnico. e fillanteiro. do
futebol catarinense, ,to.rcedo.res e imprensa
não têm 'o. elementar direito. de saber quan-
tO,rendeu o espetáculo.

'

o. to.rcedo.r deixa o. estádio frustrado',
comQ se tivesse pulado o. �uro ,e-não con-

,

tribuído., com o seu sacrifício.', para apo.iar
clubes 'que não lhe co.rr�spondem' em co.nsi
deração. e respeito. '

ALMo.Ço.
Em-fim de governo, não. .é nem um pouco.
deselegante lembrar aos ainda poderosos
uma antiga 'frase de efeito, das muitas que
Carlos Lacerda produziu co.ntr,a seu amigo.
e depois, arqui-inimígo presidente de sete
meses: "O Jânio Quadros pensa que a pr_e-
,sidência é um almoço'"

,

OS DIAS DE JANEIRO
O. futuro. Governado.r Antônio. éarlo_

�o.�der Reis. permanece em Brasília o tem

po suficiente para sopesar os efeit�s produ
zido.s pelo.s resultado.s eleito.rais.,Mais feliz

que o.utro.s Governadt;>res, re'sta4he a ve�tu
ra de não. reto.rnar sob o. fardo de adminis
'trar ,contra ro.bust�s maiorias da Oposição..

O quadro catarinç�se, po.rém, tem suas

nuances peculiares. Co.ntar com uma rnaio.
ria fraCio.nada, quando. já precária em ,nú
mero.s, é certamente uma posição. quase tão
incômo.da quanto, saber, previamente, qllan
tos paus co.ll1põem a canoa oposicionista_
O. (úturo. Governado.r Paulo. Eg ídio., de São
Paulo, sabe desde já que o plenário pauiista
estará ao sabo.r de pandas velas emedebis
tas.

Com uma liderança ainda into.cável den-'
tro. da Arena catarinense, apesar do. naufrá
gio. das eleições majo.ritárias,· a articulação.
,das divisões partidárias na co.mpo.sição. da
Mesa da Assembléia' é 'um episódio. que
exigirá de Ko.nder Reis uma habilidade :su-

"

perlativ.a. � ,

( Até o seu desfecho., 'em janeiro, co.mpa
recerão. à mesa do.s 'debates todo.s o.s depu
tado.s arenistas, de velhas e novas safras,'de
velhos ou renovados ânimo.s. O. Deputádo.
Z-any' Gonzaga 'é um dos chamado.s candi
dato.s naturais à recondução, depend!'lndo.
apenas do. sempre vo.lúvel concenso arenista
- maleável em questões, de o.rdem revolu
cionária, 'mas sempre mo.vediço. em ques
tões restritas' ao. 'quintal de suas decisões
internas.

VOLTA AO PASSADO.
, O MDB tem fundaaas -esperanças em

acabar com o já raro, espécime político. do.
"Cabo EleitOral". Uma campanha de escla
,recimento:. público. pretende info.rmar o.

eleitor sobre o poder decisório que se co.n

centra em suas mãos - através do. voto._'
, Não. ,que o partido. -julsue a campanha ne

cessária imediatamente, pois está até muito
satisfeito. cOlh o grau de politizaçãO a que
c hegou o eieitorado brasileiro. Mas será
uma espécie de "vigIlia cívica" para que
não. reto.rnem ao pJocesso eleito.ral "práti
cas cultivadas no. passado.".

Para o MDB, o.s do.nos de voto.s repre
sentam a ";volta ao. p;lSsado" -" "uma frase
muito ao gosto. da Arena, antes das elei

""ções".

/ • <

\

,
I

I,
ARBl'rRIo.

'Que�a Celesc necessite 'ex�cutar suas o.bras

e realizar o.s seus cortes de energia _:_ to.dos

co.mprel'ndem. Ma s co.rtar a qualquer hora,
éontrariande os seus próprios avisos, como
ocorreu na madrugada de do.mingo., é uma

atitude, no. mínimo. i'rresponsável.
Os prejuízos que causam às empresas -

como' ocorreu co.m o. ESTADO, que atra

'sou sua edição. do.minical por causa desse

problema - deveriam co.nstar nas contás de
luz como. "abatimento. obrigatório".

POLUIÇÃO ,

O I Enco.ntro do. Carvão., Nacional; que
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o chete. <la Coordenação de Assuntos
Amazônicos, da Funai, antropólogo Hélio
Rocha, anunciou ontem que acaba de ser

descoberta mais uma tribo arredia na fron
teira do Brasil com Peru.

Um contato inicial foi estabelecido, sem
incidentes, pelo sertanista Walnir Torres
Barros que enviou ã Funai uma fita gravada
com conversas e cânticos dos índios para
que os linguístas da fundação tentem iden
tificar a que grupo tribal pertence a comu

nidade.

o antropólogo observou que possivel
mente a língua dos índios gravada pela fita
magnética identifique alguns dos dialetos
marubo ou maioruna que são predominan
tes em toda a região onde a nova comuni-
dade foi localizada.

.

Assinalou que o número de índios des-

o INPS decidiu ontem antecipar para dezem
bro o pagamento do 130. salário aos aposentados
e pensionistas, devendo pagar no próximo mês o

abono de 10% concedido pelo Governo Federal.
Desse modo, os aposentados e segurados rece

berão o 130. junto ao pagamento de novembro,
enquanto que o .abono de emergência virá junto

, ao pagamento de dezembro. Portanto em janeiro.
Coincindindo com .o anúncio dessa medida, o

Secretário de Seguros Sociais, João Nepomuceno
de Menezes Autran, 'comunicou que os aposenta
dos e segurados que já possuam conta bancária
individual podem solicitar ao INPS que credite
seus proventos mensais nas contas correntes.
Desse modo o movimento da conta se faz de
forma, Usual e sem a necessidade de compareci
mento ao banco, livrando ainda o beneficiário das
datas marcadas.

Para que o aposentado possa garantir essa

comodidade, segundo Autran, basta que preencha
� formulário "termo de opção", o segurado deve
confirmar sua Opção na agência a bancária e que
motivará a abertura de uma conta individual" e
devolver o "termo' ao postedo instituto.
Autran informou que cerca de 70,mil aposen

tados já possuem contas bancárias abertas e que
podem se 'beneficiar do novo processo. Um
número pequeno (menos de 7%), levando-se em

coberto é relativamente grande, possível
�ent,e mil. Seu grau de aculturação é zero,
ISto e, nunca tiveram antes qualquer conta
�o. c�m civilizados. Talvez por isso, 0

pnmeiro contato ocorreu sem incidentes,
Os índios receberam bem' o sertanista
Walnir Torres Barros e sua equipe. Em
outras áreas onde os índios jáconheciam os

civilizados, a experiência muit s vezes não
foi aceita e, por isso, tornaram-se hostis a

novos contatos. A Funai enfrenta atual
mente problemas deste tipo com os Atroa-

'

ris em Roraima e com os Avá-Canoeiros
em Goiás.

-
_

, "

No relato que enviou � Brasília, o

sertanista WaInir Torres Bastos assinalou
que a tribo é saudável e seu estado-cultural
é muito primitivo: Todos andam nus com

poucos adornos e sua arte plumária. tam-
bém não é rica.

'

conta que o INPS conta atualmente com 1.100
mil aposentados em todo o país.

Para, os servidores do instituto, a boa nova vem

do Secretário de Pessoal, Baroni Filho. Segundo
ele, o instituto vem desenvolvendo todos os

esforços para á rápida implantaão do Plano de
Classificaão de Cargos. Lembrou que a grande
dificuldade - e que retarda o trabalho - é o

"universo" de 'servidores (1.25 mil, atualmente), o
que exige redobrados cuidados para que ninguém
aia perdendo. "

Além disso o \I'NPS conta com 8 mil requisita
dos,' 3 núí agregados e só este ano - lembra o sr.

Baroni filho - 15 mil servidores foram submeti
dos aprovas de seleção e a ' treinamento. Tentan=
do equilibrar esse volume herdado de estruturas
diferentes é preciso realizar um trabalho minucio
SO,. "uma vez :que se trata de colocar em ordem
uma rnáquina com situaões distintas", comenta
Baroni.

Sobre a contratação pelo INPS das duas mil

pessoas ,qlle trabalhavam para as' empresas. de
"Legsing", o Secretario de Pessoal do Instituto
lembra que está se processando normalmente
através das superintendências estaduais. E garan
tiu: "começaremos janeiro com todos devidamen
te ontratados pelo INPS".

•
Labor�tór!�-p"squisq novo.»t;p�

,

�,de vacina' contra õ"'me,ning;te
I

O cientista Maurice Hilleman, diretor do Pro

grama de Pesquisas Biológicas em Virologia da
Merck Sharp & Dohme,. confirmou que os labora

tórios da companhia vem conduzindo estudos

clínicos entre crianças, visando 'ã produção de
uma nova vacina contra a meningite do grupo A.

Informou também' que uma nova vacina -

combinada - contra os' rneningococos dos grupos
A e C, encontra-se no momento sob, avaiiação
clínica.,

.

A Merck & Dohme é, presentemente, o único
fabricante de vacinas contra.a meningite do grupo
C, das quais já foram fornecídas mais de 4
milhões de doses 'às autoridades sanitárias brasilei- ,

ras, desde que a atual epidemia -teve início no

úI timo in vemo.

•

Segundo o laboratório, esse total foi alcançado
a semana passada, com a chegada.ao Brasil de 380
mil doses, em trânsito aéreo para Brasflía. Das 4
milhões de doses já remetidas ;10 Brasil, 3 milhões
foram entregues ao governo do Estado 'de São
Paulo e o restante - mais de Um' milhão - às
autoridades federais.

Recorda-se que a Merck And Co., NC. matriz
Americana da Merck Sharp & Dohrne, somente
em abril de 1974 foi licenciada pelo Departamen-,
to de Produtos Biológicos do Centro de Adminis

tração de Drogas e Alimentos (FDA), do governo
americano, para produzir a vacina contra a

meningite tipo C, tendo-os primeiros embarques
para o Brasil se iniciado em agosto.

,

Diretor Executivo
(

,ASSOCIACÃO CATA.RINENSE DE PROPAGANDA ".
, ,

-

COMUNICAÇÃO
A Diretoria da AssociaÇão Catarinense de Propáganda, comunica que
tendo em vista as eleições para a nova 'diretoria marcada para o dia

21/12/74, abriu inscrições para admissâr.de novos associados:

Os interessados poderão obter informações' com Osmar Antônio

Schlindwein no jornal O ESlADO - fone 3022, Milton de Almeida

Coelho na Public - fone 3689 e Jua-ez Viera Aguiar na Jotaguiar em
Blumenau.

) ,

Fpolis, 27/11/74.

-,

A província petrolífera res: "primeiro petróleo de
do litoral- de Campos, pelos C· a .m

.

P o s

resultados já apresentados 1RT�/A-3.165/.3.188-22/11f74".
no poço pioneiro perfurado' O prefeito da cidade, ao

'pelo navio sonda-t'Petrobrás deixar o aeroporto minutos
II" - é apenas uma de suas depois, determinou a um de
13 estruturas - confírmada.a seus' auxiliares que fosse
extensão do lençól, dobrará construído um "nicho" na

a reservá medida até hoje. no entrada do prédio principal
país "e seria suficiente, para 'da prefeitura, onde a peque
saldar todo nosso débito", na amostra ficará em exposi-
A declaração foi- feita'.,' , .ão pará o público.

ontem pelo Ministro das "E por demais importan- \
Minas e Energia, Shígeaki te afirmar que nos enéontra- '

Ueki, em Campos, depois de • mos- uma nova província pe-
-visitar durante 90 m.o -"Pe� trolífera e não um poço. E
trobrás II" em companhia mais: que nós temos outras

do Presidente da Petrobrás; estruturas semelhantes e que
General Araken de Oliveira. devem ser por nós pesquisa
Ele retornou 'ao aeroporto'. das, intensivamente". Sorri
entusiasmado com: o que viu dente e mostrando um en

.e ouviu e declarou : que . tusiasmo .contagiante, o

"somos um dos poucos paí- Ministro de Minas e Energia
ses do mundo que vai entrar' disse que serão feitas outras

o ano- de 1975 corri o pé perfurações na mesma estru-
'

direito e com muito' en- turaj "perfurada para ver se
tusiasmo". .é ou não-confírmada a ex-

Ao descer do Helicóptero .fensão do lençól.
que o levou até a plataforma "Nós' temos ainda que
marítima de Campos, o M�- fazer um furo pioneiro em
nistro Shígeaki Ueki disSt::, cada, uma das estruturas-que
"vamos ter muito' petróleo; ,existem, nas proximidades
mas não é para ninguém para 'ver se há ou não há
gastar por. conta. Vamos ter óleo', A/gora,' apenas como

que continuar economizan- uma �speculaão: confirma
do .gasolina, .óleo diesel e da a existência do. óleo-em
óleo combustível destinados toda estrutura que' existe
a 'produção. Vamos, ter ain- delineada no mapa sísmico e

da que investir muito para
.

a-reserva significará mais ou

por os campos em pro-: menos 800 a 900 milhões de
dução. Mas nós. estamos barris, que é toda a, nossa
muito felizes com a desco-. reserva medida hójeno país;
berta". c

.' essa descoberta por si -sô
No

-

hall. do aeroporto qUer di�er que o óleo produ
onde fez um lanche, o Mi-> zido seria suficiente para
nístro abraçou o prefeitó,de'· 'pagar todo nosso débito".
Campos, José Carlos Barbo- \ '.

Para o Ministro Shigeaki
sa e lhe fez entrega de um Uekí e o General Araken de
pequeno vidro cheio de' pe- Oliveira, o acontecímentc
tróleo até a borda. Na parte. pode ser comparado com a

externa, escrito em. um espa- dêscoberta do Lobato, que
radrapo, os seguintes dize- . foi o primeiro poço de Pe- .

tróleo do Brasil. O Presiden
te da Petrobrás só interrom
peu a entrevista do Ministro
quando foi colocada em dú
vida, através de uma pergun
ta, .condições da empresa .

poder explorar em toda a

sua plenitude a potencialida-.
de do litoral de Campos: "a
Petrobrás tem recursos pró
prios para 'a exploração" -

declarou.
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oministro dasMinas e

Energia, Shigeaki
, '

Ueki, que visitou
Campos ontem, declarou
que

'

vamos termuito

petróleo, mas não
.. . ..

e para ninguem

gastar,por conta.
Vamos ter que
continuar
economizando... "

'do que gás. Isso é .muito

bom, jsso é muito interes
sante".

E prosseguiu: "Já temos

a especifícaão do petróleo
que' é de "31 APl", baixo
teor de enxofre (0,14%) e

ponto de fluidez que é me

nos de 28 graus, As especi
fícações são,' portanto, as

melhores possíveis, Com

apenas um furo não é possí
vel

.

fazer uma estimativa

quanto h produção equanto
à reserva. O que nós pode
mos dizer' é que a estrutura
delinéada na pesquisa sísmi
ca -ê da ordem de 30 a 40

quilômetros quadrados".
- Agora, se nesses 30 a

40 quilômetros que é a es

pessura delineada na pesqui
sa sísmica realmente se corr-

, firmar' que temos petróleo
na ordem de 100 a 120
metros de espessura, então

O Ministro Shígeaki Ueki
.

disse que as autoridades bra
sileiras ainda não estão
examinando e nem estudan
do corno escoar o petróleo
de Campos e nem o local
onde vai refiná-lo. "O que
nos podemos dizêr i.es�are
ceu - é que na Associação de
'Gás com Petróleo a percen-
tagem de gás é relativamente
reduzida; o que )mpli'ca
dizer que há mais' petróleo

U�kidiz q/ue pf!lróleo de campos
dobrará a reserva brasil,eira\ '

".

funai descobre tribo arredia
'I '

perto da fronteira com o Peru

INPS decide antetipar para
dezembro 130. de pensionista'

CEN I MAiS ELETRICAS DE SANTA'
CATARINA �S/A.

c E L E se' CONCORRÊN'CIA PÚBLICA Nº
-

020/74
A CENTRAIS '6LÉTRICAS DE 'SANTA CATARI�A S/A - CELESC, torna público aos

interessados. que re�lizará em sua sede, à rua José da Costa Moellmann, 129, em Florianópolis,
SC" a Conco�rência Pública no. 020/74, com vencimento marcado para às 17 :30 (dezessete e

trinta) horas do dia'07 de Janeiro de 1975.
'

OBJETO
Recebimento d� propostas, pará fornecimento de TRANSFORMADORES DE FORÇA,
TRIFÁSICOS, IMÉRSOS EM ÓLEO ISOLANTE, destinados à diversas Subestações da

CELESC, no Estado de Santa Catarina, sendo:
•
um (1) de 138 - 23 - 4,16kV, 7,5/9,375 MVA,
três (3) de 138 - 23 - 4,16kV, 12j5/16.666MVA, e
quatro (4) de 138 - 13,8 - 4,16kV, 12,5/16.666 MVA, em dois (2) estáqios-de refrigeração

(LN·VF).
INFORMAÇÕES GERAIS:
A) Os interessados poderão 'retirar o Edital e seus anexos, constituídos de um só volume, no

Óepartamento de Materiais - Divisão de Compras, no endereço acima, no horário das 08:00

(oito) às 11 :00 (onze) (e das 14:00 (quatorze) às 17:00 (dezessete) horas, de segunda ,fi
sexta-feira, mediante a apresentação do comprovante de pagamento de Cr$ 500;00 (quinhentos _

cruzeiros), efetuado no posto de serviços do Ba ncó do Estado. de Santa Catarina S/A - BESC,
, instaládo na mesmoendereço - andar térreo.

" ,

'

B) Somente firmas devidamente inscritas no Cadastro Geral de Fornecedores da CELESC.
poderâo tomar parte desta tícitacâo.
PROPOSTAS:
,c,.s propostas, atendidas as exiqências e disposições do Edital, deverão ser apresentadas até a

hora e a dataaprazadas pára o vencimento fixado.
.

A sessão pública de abertura das propostas apresentadas, será realizada às 08:00 (oito) horas do
dia imediato ao do vencimento, nas dependências do edifício sede da CELESC,
independentemente da presença dos interessados.

'

Florianópolis, 20 de Novembro de 1.974.
Dr. Luiz Gomes

somente este, poo pode re

presentar toda a reserva de

petróleo existente atualmen
te no Brasíl.. Praticamente
vamos dobrar a nossa reser

va com esse poço ele petró
leo" .

'O Ministro Shígeaki Ueki
e os diretores da Petrobrás

que estiveram apenas no

navio-sonda' , Petrobrás li" -

o "Ciclone" vem perfurando
o litoral a 30 quilômetros de
distância - afumaram que na

mesma �rea nas proximida
des existem outras estrutu
ras que agora, com a des
coberta de "garoupa", indi
cam a alta potencialidade de
êxito da existência de petró
leo nas outras estnituras.

"Temos, consequentemente,
- enfatizou o Ministro -

outras estruturas com altas
possibilidades de êxito, to
das no litoral de Campos".

/

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 04 de dezembro de 1974 - Página 6

'.
.

•
"

,
..

)
,

'

na média dos 24 meses menor que a da verdadeira

T,r.abal� ,..dor anteriores e agora, por leí inflação. Deste modo dOII"U){l" já aprovada no Congresso e Governo estará corrigin ó

sancionada pelo Presidente a'previsão, a inflação real e

P de t
'

4 'da República, terá por dando aos ,trabalhadores
,O e,.' 'r "base os últimos 12 meses, meios de vencê-las através

e o Sr. Bailes Pupo diz que de seus salários, já com o

t
·

de
este é o primeiro aumento. .valor corrigido". I

, u:OS
'

,_:_ Em seguida se danl. A palestra do professor,
" UIl! aumento correspon- Sanes Pupo fez parte do

, dente h participação do curso para administradores

aumeVI+0 'trabalhador na produtivi- sindicais, organizado pela
. "

.

f .UI' ,

-dade nacional e, se ainda Delegacia Regional do Tra
'persistir a inflação, o 'que balho, em convênio com a

e'mo' '75, .provavelmente acontecera Câmara de Comércio Lati

, �
I
no próximo ano, se acres-' no Americano. A mesa dos
centarã a estas duas pri- tra�alhos, foi, composta
meiras parcelas um tercei- pelo Delegado Regional do
ro aumento, com a finali- Trabalho, Sr. Luis Carlos

_

dade de prevenir a-inflação 'de Brito, representando o

dos futuros 1:4 meses; ex: Ministro Arnaldo Prieto; e

plicou o.Secretãrio de Em- mais o', Presidente da

prego e Salário. Câmara, Sr. Mári� de
O quarto aumento, se- -Oliveira Brandão, o Proeu-'

.gundo informou o profes- rador da Justiça do Traba-
'

sor Salles Pupo, será con-' lho, Sr. João Carlos Bar
cedídovtodas as vezes que

I
j roso e do Assessor 'do Mi-

a previsão de ínflação for nístro, Sr. Paulo Santos.

"

I

O trabalhador brasileiro
poderá .ter quatro tipos de
aumentos salariais em'
1975, para fazer frente íl
inflação, "segundo anun

ciou ontem o Secretário de

Emprego ,e Saláq-o do Mi
nistério do Trabalho, pro
fessor João Jesus de Salles
Pupo, em conferência na
\

l

Câmara de Comércio Lati

no.Americano, no Rio. '.

Para o Secretário, a

mais importante mudança'
na ,política salarial do go
vemo foi a transformação
da correção' monetãría.;
para evitar a perda do-po
der aquísitívç da moeda.
Antes a correção era feita

,

Brasil vailançar este .mês títulos
.

'
,

do Tesouro nomercado do, Kuwait
'\ "'.' , J

O Presidente Ernesto Geisel autorizou ontem, através estrangeiras, com a tendência de transformá-los em

de Decreto-Lei, 'a colocação de 25 milhões de dólares ém importantes centros firianceiros internacionais".
títulos do' Tesouro Nacional, no mercado financeiro do

" EXPOS�Ç.ÃO DE MOTIVOS-
, I

Kuwait, ,estando o lançamento oficial previsto para esta A íntegra da Exposição de Motivos do Ministro Mário
primeira quinzena de dezembro. . 'Henrique Simonsen é a seguinte:

A medida foi' sugerida em exposição de motives do "Em, 1972, em razão do seu apreciável progresso
Ministro da Fazenda, Mário � Henrique Simonsen, e as econômico e fmanceiro, que lhe permitiu alcançar � plena
negociações a respeito foram realizadas com o Kuwait restauração de seu crédito rio exterior: pode o Brasil, após
Investiment Company e a Arab Finance Corporatíon, que um lapso de quarenta anos, voltar a colocar títulos, de
lideram um grupo de bancos para a, concessão inicial do " emissão do Tesouro Nacional nOS mercados internacionais
empréstimo' externo assegurador de recursos; para de capitais. Iniciou-se, por conseguinte,'o restabelecimento
colocação dos títulos brasileiros no mercado árabe." de um mecanismo autônomo para captação de poupanças

.

Esta será a quinta vez que o Brasil colocará títulos no externas, o qual soube constituir-se em fontes. de
mercado financeiro internacional, tendo sido às vezes financiamentos de utilízaçãe flexível, p6.ssibilita��l.i!p-ª
anteriores na Alemanha - duas vezes - no Japão e nos preciosa forma, de publicidade através dos prospeqtos
Estados Unidos. \ sobre a economia, brasileira que obrigatoriamente

Depois d6 lançamento no Japão, em �J de outubrode acompanham as emissões públicas. , /" '

1972, . segundo a exposição de motivos do .Mínístro " Depois do lançamento de títulos no montante de US$ I

Símonsen, sobrevieram difi�uldades extraordinárias nos 30.000.000,00 de unidades monetárias européias, na
mercados financeiros internacionais, ficando as emissões Alemanha, em 25 'de fevereiro de 1972, seguiram-se mais'.
de iespécie praticam�nte' suspensas. "Seguiu-se então, a

'

três lançamentos: 100 milhões, também naAlemanha, em
crise de matérias-primas, particularmente do -petróleo, '22 de setembro de 1972; US$ 3?OQO.00Q,00 nos Estados
afluindo _aos países/árabes exportadores de petróleó . Unidos,

.

em 14 'de dezembro de 1972, ,e US$
substancial volume de disponibilidades em moedas 1O.QOO.000;00 no Japão, em 31 de outubro de 1972.

Atendeu-se, portanto à eonveníêncía de reourso periódico
a diferentes mercados e moedas, condição imprescindivel
para o .restabelecímento definitivo deste mecanismo Hara
obtenção de financiamentos. externos.

.

Depois do lançamento efetuado no Japão, sobrevieram
dificuldades extraordinárias nós mercados financeiros
internacionais, ficando as ermssoes de especte
praticamente 'suspensas. Seguiu-sé então, a crise de

matérias-primas, particularmente do petróleo, afluindo aos

países árabes exportadores de petróleo substancial volume
de disponibilidades cYe moedas estrangeiras, com. a

tendência de transformá-los em importantes, centros
financeiros internacionais.

'

Em meados do corrente ano, iniciamos então
entendimento com a Kuwait Investiment Company e a

Arabe Finance Corporation, sobre a possibilidade de um

lançamento de títulos do Governe Brasíleíro nos. mercados

árabes de' capitais.. As ',negociações "prosseguiram
sat isf'at o riamen te , -cornpletou-se a elaboração

: dá
documentação necessária e concluiu-se oportunidade -de
efetuar, um lançamento em dólares dos Estados Unidos da

_América, no Kuwait, na primeira quinzena de dezembro
próximo. /

Diante do exposto submeto à alta decisão de Vossa
Excelência a conveniência de uma quinta emissão de

.títulos do Tesouro Nacional, que seria líderada
, pela

, - , I
\

Kuwait Investiment Company S.A.K., a Arab Finance '

Corporatíon A.S.A,L. e a Intra Investíment Corripany
S.A.L., no valor de �S� 25.000.000,00 (yinte e cinco

milhões de dólares americanos).
Exisflndo Iimíte legal para a contratáção de

empréstimos externos destinados ao financiamento
compensatório de desequílíbrío do balanço de

,pagamentos, a promover a formação de adequadas reservas

internacionais em moedas estrangeiras, ou a financiar
projetos de infra-estrutura de desenvolvimento industrial e

agrícola, a operação em exame poderia ser autorizada rios
termos do Decreto-Lei no. 1312dle,.15 de �evereíro de'
1974:

Aproveito a oportunidade para renovar a Vossa,
Excelência protestos do meu mais profundo respeito".

O .Decreto-Lei do .Presidente da República é .vdo
, seguinte teor:

Art. 10. - Fica o Ministro da Fazenda autoriiado a

contratar, em nome da República Federativa do Brasil,
'empréstímo externo no valor de US$ 25.000.000,00
(vinte e cinco milhões' de 'dólares) c om um grupo de

banqueiros liderados pela Kuwait Investíment Cornpany
S.A.K., Arab Finance � Corporatíon S.A.L. e Intra
Investiment Cornpany S.A.L., para os fins previstos n.o
art. 10., item r, do' Decreto-Lei no. 1312, de 25 de

fevereiro, de 1974.
Parágrafo 10. - A autorização concedida p6r este.

àrtigo abrange a negociação e celebração' de convênios,
ajustes, acordos ou contratos, bem como o

estabelecimento de termos e �ondfções' para a emissão,
.resga te e �erviço dos títulos representativos do

empréstimo contratadQ.
'

Parágrafo 20. � Os títulos da gívida externa que forem'
emitidos em decorrência de contratação autorizada por
este arti,g o Serão controlad9s pelo Banco C�ntral"do
Brasil., .'"

'
.

,

Art ... 20., - Os valores dos juros e do principal dos'
títulos da dívida' externa que forerr, emitidos para, a

fortnalizaç,ão da opera.ção de crédito a que se réfere este
decreto serão pagos ou remetidos livremente, sem

quaisquer 'descontos, inclusive de natureza tributária' ou

ciunbial, na forma do artigo 9 do De creto-Lei no. 1312,
de 15 de fevereiro de 1974. :, .

, Art. 30: \_ Este decreto' entrará em vigor na data de
sua publicação"revogadas as disposições eIJl contrário'\

� .

I

, "\
/

Liberados recursos para
finaóciaméntos rurais' .

\ .

, C,ARLOS HOEPCKE SIA ADM,NISTRAÇÃO, P�RTltlPAÇÕES' E EMPREENDIMENTOS·
c.s.c. 82 835414/000'1, ,

'

\

RELATÓRIO DA DIRETORIA

Senhores Acionistas
,\

...

Cumprindo disposições legais e estatutárias, temos o prazer de apresentar a V.Sas., para aprovaçãó, o balanço\ ", �

geral, a conta de lucros e perdas e o parecer do Conselho Fiscal, correspondente ao exercício socíal encerrad� em 29 de
Junho de 1974. '

"

\

Colocemô-nos a disposição de V.Sas. para prestar-lhes outros escl ...ecimentos, que porventura julgarem
neeessârics, I

/
\ -

Flor,an6polis, 10 de Setembro de 1974

A DIRETORIA.

"

GERAL

ÁTIVO

DISPONiVEL
Caixa ••••••• J. 797,41

79.976,86
130.ÔOO,OQ 210.774,27-

Bancos .

Títulos Vinculados ao MerCado Aberto ..

REALIZÁVEL
Curto Prazo

,çor,ta!! a R�ebêr
.

Títulos a Receber
,

Longo Prazo
Contas a Receber .

'Títulos a Receber .

Duplicatas a Recebef
IMOBILIZADO.

(,
6.88,7�80,

.. '1.800.000,00: 1.806.887:SO

., •

I 3.695.846,61
.. 6.550.000,00

7.237,10
, .

I mobil izações'Técn icas
, Terrenos e Ediffcios
M6veis e,Ut'ensfli9s
I nstal ações
Veículos '. : . '" ..

qbras em Andamento
Correção Monetária . . .-.'

Imobilizações Financeiras

Partic�pações Societárias
Incentivos Fiscais ..... ' ...

Outras Imobilizações Financeiras,
PENDENTE'

'Contas Tra'nsitórias Filiais
,

COMPENSAÇÃO
, Ações Caucionadas

, -

{

373.245,65
'59.764;18
12.290,28

, 56.090,00
72.709,50

2.903.062,25

8.3�2.�65 ,80
, 90.084,32
46.408,67 8.499.458,79

" 3.477.071,86 '

"

218.269,94

4.200,00

EXIGIVEL, ,

Cu'rto Praio
Capital a Integralizar

.

- Obrigações Fiscais . .

Contribuições Sociais a Recolher
.Fornecedores .

Contas a Pagar . . .

Títulos a Pagar
,

,
'

_ Longo Praza .'
.

Provisão para Imposto de Renda 'l.':,
:'- Trtulos a Pagar ....

Contas a Pagar • . . . . . .

Duplicatas Óescontad�s
Financiamentos r ,

NÃO EXIGIVEL

ó •

90.000,QO
, 1.586,23
,11.810,19
30.024;96 r'

390,74
.•�",; ,

'

150.000,00 ,283.812,12
) :..'

'.

, 461.623,90
500.000,00
,291.)40,65

7.714,29
1.238Aoo,oo 2.498.878,85

,

4.500.0Q�,00Capital, .. , ',
,

,

Reservas '
'

R,eserva Legal . . . . . .-. . , . . . .

.Reserva Proveniente da Venda de Im6vel do

•••• I •••

837.964,85

A�ivo Imobilizado . . 10.502.140,00
,

430.930,35
.

2.955.578,49
68.125,00
457.187,56 15.251.926,33

.I,

ReserVãEspec,ial .; .

, � Reserva de Correção Monetária
Reserva para Aumento de Capital �

Reserva para Manutenção do Capital de Giro
Provisões /

Provi�o para Dev�dores Du�idosos
.

Provisão para Depreciações . ',.
'PENDENTE

299.996,83,

"

)

250.500,00
49.496,83

Lucro �'Disposição da A.G.O.
Contas Transitórias Filiais

COMPENSAÇÃO -

Caução da Diretoria

" . 1.085.897,72
545.034;52 1.630.932,24

. ..... ..._. 4.200,00. '.

Cr$ 24.469.746,,37
,

Cr$ 24.469.746,37

'''L U,C R OS,

DÊ'BITO CRÉDITO

.. '
. ó 10.734.899,59

. 205.226,,56
, 165.35�,17
120;000,�

,

De.spes� Tributárias e Financeiras
.'

Despesas Administrativas e Comerciais '--: .

Despesas nâo DedutJveis '.

Preju ízos c/Clientes '

.

Provisão para C réditos Duvidosos . . .' . '. .}.
Reserva p/Manutenção do Capital de Giro
Provisão para Imposto de Renda

2.921.133,93
5.793.827,72
100.7�7,79
367.6()6,70
250.500,00.
244.101,56
461,.623,90

Sub-Total .. 10.139.581,60
.'. . .. 1.085.897,72 \Lucro a Disposição da A.G.O.

Mercadorias e Receitas Diversas . . .

Receitas Patrimoniais e de Serviços \ .

Receitas Financeiras" .

Provisão p/Créditos Duvidosos-Reversão
,

.

Ir " ,

II

I \

Total.
"

. Cr$ 11.225.479,32 Total. .. 'Cr$ 11.225.479,32

Florianópolis, 29 de Junho de 1,974

.'

,'(. .

Dr. JOSÉ MATUSALEM CO,MELLI
, Diretor Presidente

..
,

NI LTON HAUSMANN
, Diretor Fi"ancei,ro

MAURO GERBI;R DA SILVA'
Técnico em 'Contabilidade-reg.. no C.R.e. sob no. 5478

'PARECER DO éONSELHO FISCAL·
, \

Os àlaixó assinados, membros do, Conselho Fiscal da "CAR�OS HOEPCK,E S/A ADMI�ISTRAÇÃ()
'PARTICI�AÇÕES E EMPREENDIMENTQS", tendo p'rocedido ao exame do's livros e papéis, balánç�,J inventário 'e

demais documentos especialmente dos negócios e operações sociais referente ao exercicio encerrado em 29 de Junho
de mil novecentos � setenta e quatro', declaram ter achadó tudà em perfeita ordem, clareza e regularidad�, pelo que �ão
'de pare�er sêjam aprovados pelos senhores !.:ionistas, ó balanço, çontas e demais atos da gestão praticados I?ela
Diretoria da Sociedade.

'

Floriêllópólis, 30 de Agosto de 1974

Dr. Arnoldo José Regis
, Dr:JaJro Dimtice Linharés

Dr. Viriato Soares
, �,

,)1'

A Agência de Florianópolis do, Banco 1 Regional. de
Desenvolvimento do Extremo Sul recebeu concessão de
Cr$ 33 milhÕes, de recursos oriundos do Banco Central,
para aplicaão em crédito ru,ral" dentro dos Programas Pesac
e Bid. Esse montante faz parte da dotação sllplementar de

, recursos para o corrente ano.
,.

Até 31 de outubro último o Brde já aplicou no setor
rural catarinense Cr$ 53.22Q.970,00, num .total de 411

- \

operaões, representando, em relação a 1973, um acréscimo'
de 139%. Os principais projétos financiados integram I

prioridades na, área de
I cooperativismo, mecanização,)

recuperação e fertilização de, solos, integraão �oindustrial
'e imp'lantações dinânllcas de grande porte na ágropecuária.

, Alàn de'fmanciar aproximadamente 50% da capacidade
total de armazenagem das cooperativas, catarinenses, tendo
no presente ano aplicado recursos da ordem de Cr$
8.057.802,00, o Brde vê séus alcances integrados nos

mtores CiJ.ue atualmente duplicam' a prOdução de soja,
aumentam consideravelmente a cultura de rtillho e,
selecionam ó desenvolvimento da suinocultura e 'avicultura.

'

FIl'L�JCL>\l\;IEl'!lOS' I

Em todos os fmanciamentos, além dOa participaão de
recursos do Banco Central do Brasil, destaca-se a'

. participaão. de recursos próprios do 'Rrde e, do Fundesc.,
que juntos visam atingir o desenvolvimento das prioridades
ria agropecuária catarinense.

.

Por outro lado, encontram-se em fase de estudos diversos
projetos' de, grande porte, que deverão absorver, a curt0
prazo, os recursos· ora concedidos, trazendo a nível das
empresas e das lÍreas atellfi�as, I repercllssões de grande
alcance econôrniço. '.'

"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Esporte
o ESTADO - 04 de dezembro de 1974 - pá 'na 7

Heleno Nunes,
um candidato
do Ministro

I

João Havelange disse ontem após a reunião de

diretoria da CBD que o Ministro da Educação,
Ney Braga, lhe informou que Irá indicar' nos

próximos dias o seu candi.�to - provavelmente o

Altnirante Heleno Nunes - para, a presidência da

entidade:
Logo que o Ministro revele o nome do seu

,

candidato eu levarei a sua indicação a Federação
Metropolitana de Nataão para que ela oficialize
a sua candidatura. Isso porque foi através dela - a

Federação de Nataão - que eu, hã muitos anos,
fui indicado para concorrer a presidência da CBD.

D\escontra(do e muito atencioso com a im

prensa, João Havelange voltou a declarar que não

tem candidato próprio para sucedê-lo naCiD:
Até agora não há candidatos para ri cargo e.

quando 'isso ocorrer eu registrarei logo seus

nomês e comunicarei a imprensa. Também até

hOje ninguém me pediu para que indicasse candi

datos, E mesmo que .ísso tivesse ocorrido de nada

adiantaria porque não indicaria.· ,

Havelange disse já ter em mãos os pedidos de'
detnissão 'de toda a diretoria da CBD que, a

exemplo dele, trabalhará somente até o dia 30

próximo.
Dessa forma; no dia' 30 de dezembro a CBD

p�a. E as eleiões serão realizadas no dia 3 de

janeiro. A convocação é pàra o dia 2, mas 'como
pode não haver o "quorum" de 2/3 no dia

seguinte haverá' a segunda convocaçâo e com

qualquer número serão eleitos os �vos presiden
te e vice-presidente para cumprirem o restante do

mandata da atual diretoria.
Na assembléia. da om Havelange disse que irá'

apresentar todas as contas da entidade e todos os

· planos elaborados para o futuro, um dos quais o
.

.do próximo campeonato ,nacional, que terá 44
clubes:

Nesse campeonto teremos a participação de
todos os' Estados, com exceção do Acre, que

São Paulo

animado já
pensa/na

decisão
Animado cem a vitória de 3

a' O sobre o Coríntians e com

possibilidades de conquistar' o
'retumo, o São Paulo enfrenta o

Botafpgo, de Ribeirão Preto.,
. hoje 1 noite, no Pacaerribu, na
partida mais importante da ro

dada. O técnícoxJosé Poy fará
apenas uma alteração nl! equipe, '

promovendo o retorno do za-
/
gueiro Arlindo, em subtituição

'

a Samuel.
Na cidade de Rio Preto,·o

Coríntians, tendo como novida
de .a volta de Rivelino, que
cumpriu suspensão de cinco

jogos por tentativa de, agressão
.

ao· bandeirinha Mário Molino, c, r

enfrenta o América, n�m�iJpáiti� ,

da. de grande motivação, já que
as duas equipes não tem qual
quer possibilidade no returno.

Completando a rodada, o São
Bento, um dos últimos coloca
dos do returno, enfrenta o Co
mercial, em Sorocaba.

Com 13 pontos ganhes, em
quarto lugar, mas com a vanta

gem de ter mais jogos que seus
·

adversários - por causa da Taça }

Libertadores da América - o Sâo
Paulo alimenta a esperança de'

conquistar o segundo turno e

hoje 1 noite será' um time oti

mista, vivendo ainda a emoção
da' goleada aplicada no Corín
tians, por 3 a O, domingo. O I

técnico José Poy quer um fute-
bol ofensivo, objetivo, .

Ontem pela manhã houve
recreação' no Morumbi e ·em

seguida Poy escalou a equipe,
que começa com Valdir Peres;
Nelson, Paranhos, Arlindo e Gil
berto; Ademir e R-ocha; Terto,
Silva, (Zé Carlos), Serginho e

Piau. A novidade é o retomo de
Arlindo; em lugar de Samuel, O

.Betafogo" que também encerrou

.
seus preparativos pela 'manhã,
joga com Jorge; Ferreira, Ma-

· noel., Paulo e Mineiro; JÚlio
Amaral e

.

Cunha; João Óirlos.,.
Sócrates, Geraldo e Nene.

'.
Com Rívelino, mas desfalca

do de Baldocchi;,' Vladimir e

Peri, que estãó no departamento
médico, .

o Coríntians .cumpre
�penas a tabela diante do Améri
ca, 'na cidade de Rio Preto. A
�resença de seu ídolo, Rívelíno,
e motivo para maior intei:esse
por 'Parte do público local 'e os
(dirigentes esperam uma boa ren-'
da, apesar da equipe jogar des
falcada, de três- titulares.

O técnico Silvio Pirilo pediu
aos seus' jogadores que evitem
algumas jogadas mais ríspidas, a

fim_ de que não aconteçam cone
fusoes, já que o Coríntians dis

pu�� a final do cal)1peonato no

prOXlmo dia }8,.contra o vence,
dor ,d,o segundo turno. Equipes:Amenca - João Marcos' Pauli
nho, Baldiní, Jaire Cleto: Didi e
Tupan; Zuza, Miguel, Wilson
LuIZ .e. Paraná, Coríntians' _

Buttice; Zé Maria, Laércio, Brito
t Va.nderIey; Tião e Rívelíno;
aguInho, Lance, Zée Roberto e

Ivan (Pita),

De Parreira sobre Gerson: "ele
sabe que terá fim melancólico"

ainda não tem estádio. Realizamos uma enquete
para- .colher sugestões e o trabalho que iremos
.apresentar estã calcado nessa pesquisa. Mas é
claro queisso tudo pode não ser aprovado pelos
novos dirigentes. Eles decidirão sobre o campeo-
nato nacional. ,

O presidente demissionário da CBD defende a

. realização do campeonato 'nacional unificado
\ "pois o sistema de grupamentos, já está provado

. com as realizações dos torneios Norte-Nordeste, ./
Centro-Sul etc, sempre fracassou.

Havelange acha que os clubes devem contí
.nuar tendo suas passagens aéreas subvencionadas,
com dinheiro da Loteria Esportiva" mas não da
forma atual, onde o futebol recebe contribuição
?penas da parcela que cabe ao CND:

A Loteria vive do futebol. Portanto nada mais
justo que contribua para os. clubes de uma fOITII.a
decisiva.O que não deve continuar acontecendo é
que as verbas para o futebol sejam tiradas apenas
da fatia.que cabe ao CND. Eu aliás já falei sobre
isso com o brigadeiro Jerônimo Bastos ..Disse que
não era justo que os outros beneficiados com a

Loteria Esportiva,- como o -Mobral, a Caixa
Econômica, o Ministério' da Educação e etc. não
contribuissem também para o futebol como o faz
oCND.

João Havelange disse que o Mobral solicitou a

sua participação numa promoção de futebol em
1975:

- ,O Mobral quer trazer o Barcelona, da
Espanha, para fazer dois jogos no Brasil. Um no

Rio, contra um combinado Vasco-Flamengo e
outro em São Paulo, contra o Coríntians. As
datas previstas são as de 20 e 22 de fevereiro
próximo, aproveitando aparalizaâo dos campeo
natos europ'rus por causa do inverno rigoroso.

. Já intercedi pessoalmente junto aos dirigentes
espanhóis e acho que a realização dos amistosos

bem,viável- concluiu Havelange,

"Não vou polemizar com o Gerson por
respeito ao esporte. Discussões nada acrescentam,
pelo contrário, s.ó servem para dividir.. Mas estou

esperando que 'ele inicie sua.carreira de treinador
e prove, com trabalho e resultados, tudo o que
afirma conhecer. Ele se considera o dono da

.

verdade, entretanto; não conta que quando o

Fluminense foi campeão, ano passado, sua parti
cipação se limitou lXJ primeiro turno, e o time

ficou em sétimo lugar".
Longe do ambiente movimentado do futebol

em Brasüia, Carlos Alberto Parreira comentou as

declarações de Gerson, a seu-respeito, e.iembora
tenha evitado 'ao ,máximo entrar em detalhes
alimentando a polêmica com o jogador, procurou
defender-se..
"i! fácil criticar quando o time vai mal. Sou o

oitavo treinador do Fluminense em três anos.

Entrei- num momento diflcil e apenas provisoria
mente. Cumpri com meu dever e fiz o que pude.
Alguns jogadores colaboraram, lutaram e =».>
ram honrar' as tradiões do clube, .mostrando-se
verdadeiros profissionais. Outros, em fim

.

de
carreira, preferiram enveredarpor caminhos mais
fáceis, como é o caso do Gerson".

Sem querer responsabilizar ninguém pelo seu

insucesso como treinador, Parreira procura; ape
nas, esclarecer alguns pontos que considera im-
portantes.. '.

"O Gerson. me chamou de enganador. Na:
verdade, ele sabe tudo, é o dono da verdade. Mas
.parece que, acima de tudo,' é. incoerente, pois
basta .que se procure os jornais e revistãs de após
o mundial de 70, noMéxico, quando ele afirmou;
em entrevistas, que o Brasil ganhou da Itdlia na

véspera "com as .observaões do Parreira": Ou
,

desaprendi, ou ele não sabe o que diz. Mas suas

incoerências não param at. Ele cansou de criticar
e ofender jornalistas hostilizando a classe de
profissionais de imprensa e inclusive diz aberta
mente que não ouve rádio, nÔQ vê televisão e nem

.

lê jornais porque nada tem a aprender.' Como,
então, ele, que nôo gosta dos jornalistas, quer ser
jornalista?" ,

FINAL MELANCÓLICO
Fazendo um retrospecto da carreira de Ger-

,

son, a quem. faz' questão de considerar "um

craque fora de série"; Parreira mostra seus moti
vos para discordar do jogador em alguns pontos,

"Ele se diz o verdadeiro conhecedor de
futebol. Porque não fala então, que ano passado,
quando o Fluminense foi campeão, ele só atuou

no primeiro turno e que, nesta fase, o time ficou
em sétimo lugar? Porque ele não conta que
quando foi para o São Paulo, ficou em quinto
lugar no campeonato, só se sagrando campeão
duas vezes devido a presença de treinadores como
Zezé Moreira e Brandão, homens capazes que
impuseram uma disciplina ao time? Porque ele
não. contou que durante todo, a sua carreira, teve
atrito com quase todos os treinadores? Será que
estes eram errados e ele o único certo?"

Fazendo uma análise de ,sua passagem como

treinador, do Fluminense, Parreira conta alguns
'fatos. ,

"O time se saiu mal. O técnico é o culpado,
como disse o Gerson. Elefalou que nós treindva.
mos errado; Porque, então, quando eu abria as

preleções e pedia sugestões, ele não dizia nada?
Cansei de perguntar se alguém tinha algo a dizer,
e nunca obtive resposta.' O FI uminense, com

Gerson, não se' classificou entre os. 20 que
disputaram o campeonato nacional. '{'!om o Ger
son, o São Paulo foi goleado pelo Atlético
Mineiro 'e perdeu. a decisão do nacional. Não
estou 'colocando' em. dúvida as qualidades do
jogador Gerson; realmente um dos melhores do
Brasil em todos os tempos. Falo, isto sim, do
onentador-ltder, o .que sabe de tudo. Acho que
ele merecia terminar sua carreira de uma forma
mais brilhante; assim como' sua carreira. Talvez o

. final melancólico que se avizinha, o esteja pertur
bando.

Confidenciou, Parreira, que Gerson escondeu
uma contusão; para participar da decisão da Taça
Guanabara e que "foi o motivo fundamental da
nossa derrota. Com um time humilde, bs
lutador, .poderiamos ter vencido. Com dez não
dava". .

"
.'

I

Parreira fez questão de dar como encerrada a

polêmica em torno do éaso Gerson, pedindo
apenas tempo:

No'Maracanã, uma
'preli'minar melhor
O Botafogo.j' asem chances de classificação e o Vasco com

remotas possibilidades de conquistar o terceiro turno, fazem a

partida principal' de hoje, no Maracanã, ,num jogo de poucos
atrativos, mesmo levando-se em consideraão que a equipe dirigida
'por Mário Travaglini vem de uma vitória sobre o América por 4 a 1.
A preliminar será inclusive mais interessante, pois o Flamengo,

líder do terceiro turno sem pontos perdidos, enfrenta o Bonsucesso
e 'uma vitória o colocará na primeira colocação também na contagem
de pontos ganhos. Este jogo, que está com o início marcado para as

20 horas, é inclusive o que atrairá maior número de torcedores.
Tanto assim, que os dirigentes do Flamengo chegaram a tentar a

antecipação deste jogo para/ ontem, visando ter uma maior

participação da renda, não sendo o pedido aceito pelos dirigentes da

Federação e dos demais clubes, qúe participam da rodada. ,

Os times do jogo principal estão assim .escalados: Vasco -

Andrada, Fidelis, Miguel,�Le- Alfinete; Alcír, Zanata e Luis

Carlos; Jorginho, Bill e Galdino (Fred). Botafogo. - 'z« Carlos,
Edmulson, Chiquinho, Geraldo e Marinho; Nei, Serginho e Ademir:
Rogério, Nilson e Puruca.

Na preliminar as escalações são as seguintes: Flamengo - Renato,
Junior, Jaime, Luis Carlos e Rodrigues Neto; Liminha e Geraldo;
Paulinho, Edson, Zico e Zé Mário. Bonsucesso - Pedrinho, Miguel,
Nilo, Nilson e Paulo Henrique; Cabral, Silva e Zé Amaro; Luis
Carlos, Acelino e N�do.

�

'RESI DENCIA
\

ALUGA-SE
Em Bom Abrigo à rua Antenor Morais; 240.
Tratar fone 3573.

r.

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
Resultado provisório do Concurso-teste no. 212, apurado em

2i12/74.
ToMI l íquldo a ratear Cr$ 17.649.076,32 - 2.703 apostas
ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada uma

Cr$ 6.529,44
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

AI agoa� .. I' '.' • • ; • • • • • • • •• .11
'Amazonas .' .21

Bahia, I. • /. 103
\ Brasflia . • ".. .61
Ceará .41
Esp írito Santo ._ . .' .61
Estado do Rio 155
Goiás' '. .65
Maranhão .12
Mato Grosso .34
Minas.Gerais .' 357
Pará .19
Paraná

"
138

Paraíba '. .10
Pernambuco .51
Piauí . . . • 9
Rio Grande do Norte . 6

_.

Rio Grande do Sul 217

Guanabara, "

,,- - . ,,�
.. ,--

500
Santa Catarina '/ .�.43
São Paulo .' . . .x , 783

Sergipe . . . . 6
De acordo com o artigo .17 da Norma Geral dos Concursos

de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar
reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual devem ser

apresentada, � rua Fúlvio Aducci, 1221, até odia 12/12/74.
Não serão aceitas reclamações.por vi� postal.
Os números dos bilhetes vencedores no Estado de Santa
Catarina são os seguintes;

,

COD.REV.
-

No. CARTÃO'
20-00002 295.431
20-00004 262.829
20-00012 288.610
20-00015 102.796
20-00015 106.801
20-00016 48,536
20-00016 49.442
20-10004 707.007
20-.1 0004'

_

708.801
.20-10006 :1.073.751
20-10011 464.344 \

20-10013 497.376
20-10018 \ 582.846
20-10018 I' 585.233
20-10019 538.495

\ 20-10019 540.486
20-10019 540.Ei71
20-10020 382.112
20�10021 364.994
2Ó-l0027 383.174
20�10031 310.242
20-10032 385.326
20-10033 607.344
20-10033' 610.378
2Ó-J0034 272.143
20-10035 219.42�·
20-10036' 465.645
�0-10037 266.015
20-10048 231.i318
'20-10048 233.136
2.0-1 0052 208.721
20-10053 160.331
20-1'0056 120.570
20-10058 135.527
20-10058 137.019
20-10064 139.858
20-10065 1 ;2.639
20-10067 275.222
20-10067 281.792
20-10071 223.157
20-10074 116.195
20-10076 113.564
20-.10078 57.007

dBSERVAÇÃO: "Para recebimento dos prêmios, os

ganhadores deverão aguardar a ratificação ou retificação' deste
resultado neste jornal

.
, \'. J

FAÇA HOJE SUAS APOSTAS NA LOTERIA ESPORTIVA.
É BEM MELHOR SER APRESSADO E MILlONÁRIQ DO
QUE PERDER A CHANCE POR ESQUECIMENTO.

,j

"""'"

SENSACIONAL:·CORUJAO - Restaurante Dançante -
"

I
.
-,

Apresenta todas, as-noites: MABEL, DEL RIO Y ,LOS C,,-BALLEROS DEL �TANGO
Lagoa da C�nceição ... em frente ao Posto. AMANHÃ'... QUINTA-FEIRA

.

.

inaugura sua pista de dançQs:
-.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Em partida programada para às 21 horas
no estádio Orlando Scarpelli, o Figueirense

joga esta noite com Nilson; Pinga, Jailson, Nelsbn
,

e Ca sagrande; Jorge Luiz, Moacir e
Zé Carlos; Marcos, Luiz Everton e Jaci

contra o Internacional de Luiz Fernando; Eduardo, Airton,
Mário. José e Raul; Gaspar e Luiz Carlos; Ademir,

Zequinha [Victor Hugo), Parraga e Maciel.
A partida terá a arbitragem de
Da Imo Bozzano, com Afonsoi '

Câmara Avila e Valdir Lodeti, ambos de Criciúma.

Para tentar a primeira vitória nesta

fase decisiva, Zezé escalou o Aval com Rubens, Souza,
Gerson, Vilela e Ricardo; Lourival, Zenon e

Balduino; Ademir, Toninho e Paulo Garça
contra o Marcilío de 'Zé Carlos;

'Nico, Eliseu, Reginaldo e Carioca; Vadinho e Míltinho;
França, Sergio Mafra, IRubinho' ou Juarez. e Milton. '

O jogo está marcado para às 21 horas no estádio
'

Hercílio Luz e será José Carlos
Bezerra no apito, auxiliado nas bandeiras por

Celso Bozzano e Ruy De witz. Na

preliminar, jogarão veteranos do Marcílio

contra.o Estrela Azul, de Piçarras .

• Figueirense,
<,

modificado
I.'.

na zagae
meio -campo
o Figueirense realizou o seu coletivo apronto na

manhã d,e ontem deixando o treinador e a torcida que se

postou nas arquibancadas' bastante satisfeitos' com o

rendimento da equipe, parecendo mesmo 'que' o "vale
gordo"; recebido pelos jogadores devolveu a necessária
motivação ao time.

'

Mesmo corri o forte calor todo o time correu muito em

campo com, os titulares vencendo os reservas com

facilidade por 5xl, com dois gols de Jaci, dois de Luiz
Ev erton e um de Pinga, descontando Izalto para o time

suplente que atuou reforçado com Moenda na quarta-zaga.
As novidades do treino foram Jailson na zaga central;'

no lugar de Moenda e Jorge Luiz na vaga de Sérgio Lopes,
que se encontra. em 'Porto Alegre 'e só se apresenta
amanhã. Com Jailson jogando como zagueiro central e

Nelson. na quarta-zaga, o time saía jogando com

facilidade, com Jorge Luiz cobrindo com eficiência a

cabeça da área, enquanto Marcos, na frente, jogava por
quase, todo o ataque, se deslocando tanto pela esquerda
como pela direita, com todo o time chegando fácil' ao gol
de Nilson que atuou pelo time reserva. ,

Marcos, que no clássico, deixou o campo machucado,
treinou com desenvoltura sem nada sentir, enquanto, que
Moacir atuou só meio tempo, saindo por precaução. Caco
que entrou no seu lugar também fez um excelente treino,
mesmo atuando na meia-cancha, dando inclusive mais
velocidade ao time .coin a bola partindo com mais rapidez
do meio-campo ao ataque.,

"
'

WANDERLEY
, )

O goleiro seguiu para o interior do Estado onde foi
tratar de negócios de sua firma e, por isso não treinou
ontem e nem ficará na reserva de Nilson hoje. O juvenil
Edson foi convocado, participando ontem do coletivo,
sendo depois bastante exigido por Iberê Rosa. Ele fica no

banco hoje.
A situação de Wanderley continua indefinida dentro do

clube. Ele simplesmente foi tratar de seus negócios como

havia afirmado anteriormente. Na opinião de Claudio
Wagner, o goleiro não tem 'mais condições de continuar
no time, inclusive psicológica. Mas por enquanto .a

diretoria ainda não' resolveu nada a respeito. Quanto a

Joceli Santos, do Avai, para substituir a Wanderley,
Claudio também, desconhecia o problema, isso pela
manhã. Mas à tarde Joceli esteve no Orlando Scarpelli
para falar com Claudio Wagner. O supervisor mandou que
ele fosse conversar diretamente com Jarem Araújo. A

situação de Joceli poderá inclusive ficar resolvida durante
o dia de hcje.
-, CONTRATOS

Ademir
no time, 'para
este jogo
dectstvo

.I,

Com uma péssima atuação de ·Ze non, sendo o

responsãvel pelo fraquissímo rendimento do time titular
que foi goleado pelo reserva por tO a 4, o Avai encerrou
na tarde' de ontem 'com um coletivo os preparativos para
o jogo 'desta noite em Itajaí contra o Marcflio Dias.

Já, no primeiro tempo, os reservas, com uma excelente
atuação de Juti, venciam por 7 a 4, fazendo com que o

treinador, no, intervalo, desse uma séria : bronca nos

titulares e introduzisse duas alterações. Mesmo assim, na
fase final.xque só teve' 30 minutos (na primeira teve 45),
alguns erros foram sanados mas a equipe reserva

continuou pressionando, explorando a velocidade
-

e

deslocações de Juti para chear à goleada.
NOVIDADES

_

Antes do coletivo, Zezé fez rápida preleção no vestiário
com o time de cima e, a novidade entre os titulares, era a

presença de 'Ismael e Paulo Garça, que entrariam no lugar
de Paulo Roberto e Juti respectivamente. Esta eram as

alterações que Zezé pretendia fazer no Avai, isto 'antes. de
começar o coletivo; bem entendido. E justificava dizendo

que, modificava o time para que ele adquirisse mais
velocidade, embora achasse João Carlos um excelente
jogador e que �u� saída do time se dava exclusivamente
por alteração }1itica, e ,não deficiência do jogad�r. Quanto
a Paulo Roberto, Zeze comentava que nao havia gostado
de seu, rendimento contra o Figueirense e, com Ismael iria
tentar, ,assim como Paulo Garça, dar mais agressividade ao

\ time.'
"

. TEMPO DE ERROS
E aimando o time bastante 'agressívo, assim como

jogou contra o Figueirense, Zezé esperava que o as

I
'

t "

.

t
� alterações dessem o resultado esperado para que, o time

'

,

t
.'

In er quer o empa e faça uma, boa apresentação hoje. Isso ele esperava, só não' um a aqu,e mais ve OI
\ ' 'contava e que Zenon fizesse o seu pior tremo desde qUe /,'

'

e Y'a',.· .•·oga,r por e-:le chegou no Avaí, E a sua má atuação, teve reflexos em
O jogo desta noite é pratica- ção ficarão muito reduzidas.

toda a equipe. '
'

, , mente decisivo, não só para o .Para o lugar de Oitão, Jorge

Zenon, com muita displicência, não acompanhava o
Avai como também para o Mar- Ferreira já confirmou a escala-

, cílío Diás 'e parece' que' Jorge �o de Eliseu, que fez um bom
-

ritmo que o time queria imprimir e nem mesmo suas '

Ferreira já 'se conscientizou da treino e entendeu-se bem com'
arrancadas para a área, que costuma normalmente 'fazer, ..

1 situação.
"

.

Reginaldo e Nico.
ontem ele não realizou. Quando chutava em go , era de
de h Mesmo sem poder contar A única dúvida de Jorge é

maneira .erra a' e sempre para rora, com c' utões S"em " \
,

' com o zagueiro central Oitão, na ponta de lança. Ele ainda (

direção. Nem mesmo lançamentos, sua principal virtude,
ele fez. Zenon estava irreconhecível. expulso na partida contra o não sabe se sairá jopndo com

, Pa lrneiras, Jorge Ferr�ira está Rubinho ou Juarez, que entrou
Enquanto 0, time titular, além da má atuação de Znon, confiante -numa boa apresén- no segundo tempo em Blume-

apresentava, defeitos nos setor defensivo, com a zaga
deixando muitos espaços e, no setor defensivo, com a falta tação, baseando-se 'por certo, nau e deu mais ajIessividade ao

.

1 1 1 no bom coletivo realizado na ataque.de penetração, a -equípe reserva ro ava a bo a e envo via a
noite de ontem no estádio Her-

-de cima com facilidade. .

'

MAIS MUDANÇAS
cflio Luz em ltajaí. A principal

-, 'preocupação de Jorge, foi dar,
Quando terminou o' primeiro tempo (7 a 4 para os,

mais velocidade ao ataque, exreservas}, Zezé chamou todo o time titular e deu uma

bronca; violenta e 'generalizada. Para tentar: consertar, ele piorando as jogadas pelas pon

fez mais duas mudanças: colocou Ademir ,e Ba lduino, que,
tas para aproveitamente de Ser-

entraram no lugar de Ismael e Veneza respectivamente. gio Mafra pelo meio. Aparente-

A ai mento, 'os, erros contra o Pal-
, s'/ terações não conseguiram mudar o ,panorama .da meiras foram sanados e o �ar-
partida, mas pelo menos fez; com que o time se.
organizasse 'mais dentro de campo e, no

I

final, Zezé cflio espera que as instruções e'

fi al da tática de Jorge àIcance os
con rrmasse a esc ação dos dois, que everãó sair, .

, objetivos e ele termine, o turno
jogando. \

.

com apenal) 4 pontos, caso con-

A volta antecipada' trário suas chances de c1assifica-

Na recre�cão" de sábado, Ademir se movimentou bas�ante e no' Até 'que" enfim, Da C;ca
final, 'disse, talvez em tom de brincadeira para os repórteres que
cobriam o treino: "Escreve que eu vou voltar contra o América no

equipe e o Figueirense pre- próximo-s domingo. Tenho certea que a' renda vai aumentar.
cisa ganhar para garantir o 'Escreve mesmo que é verdade, não estou brincando' desta vez."
campeonato que está próxi- Na segunda-feira, Ademir participava .atívamente dos trabalhos
mo. Entro consciente, te':- físicos. Queria recuperllr a forma física. ,Estava bastante motivado
nho me cuidado bastante e ,e comentou novamente: "Pode dá uni toq�e que voltar'ei contra o

estou bem físicamente - ,América, pelo menos para ficar.no banco de reser:vas. Ainda sinto
Iberê Rosa também acha. um pouco de dores mas, acho que com a, vontade que' tenho
Minha única preocupação é poderei superá-las".
'a falta de rítmo, pois estou) Mas o que Ademir não esperava, é qu� sua brincadeira se

•

m.lll,'to tempo sem J'ogar"
tOJ,"nasse realidade e, de repente fosse eschlado poI. Zezé na ponta

, direita do tim'e titular". O seu retorno também foi antecipado. Ele
mas 'no decorrer do jogo já joga hoje contra o Marclllo Dias." ,

voU me firmando".:, No intervalo do coletivo' de ontem, ,Zezé, aborrecido co� o,
Nos amistosos disputa- fraco rendimento do time titular, chamou' Ademir no centro de

dos aptes do e�taduãl, Jail- campo e pergunto1,l-lhe se estava em condições de jogar.
'

son 'jogou várias partidas - Acho melhor voltar contra: o América, mas sou empregado
com Nelson, por is�o "ele do clube e,_se Q senhor quiser, poderei jogar amanltã (hoje), pelo'
acha que não vai haver pro- menos 45 minutos, Quet;o voltar devagar.
blema de ambiyntação. Mas Pegando uma camisa azul, Zezé lhe deu para jogar no time

titular ,no lugar 'de Ismael. Ele 'não comprometeu,:___assim' como Já
ele está consciente que não fi

, vai ficar titular: '''O Moenda ,lZera antes pelo .time reserva, embor,a evitasse os choques. Apesar
da longa iriatividade, Ademir lTIostrou em alguns lances, seus

vem muitó bem e o time, "dribll}s desconcertantes e foi até aplaudido'.
'

.

'

está ·ganhanc;lo. Seria impro- J- Sinceramente eu não esperava volt9! assim tão cedo, mas
ducente .mexer no time como o treinador vai precisar de mim, vou procurar jogar bem,

agora" .
'- para não décepcionar.

'

----------------------------------------------

Pd'me;ras X América

Ademir só queria participar ontem do treino fíSICO
,

'

Jorge ,'Ferre.ira quer
.

'

Jorge L14is hoje ao ladode Marcos, no time titular

A d e l e g aç
â

o do
Internacional deixou La ges
ontem por volta de 18

-:' horas e já s,e encontra nesta

capital para o difícil
'compromísso esta noite .no

Orlando Scarpelli contra o Segundo informou o

Figueirense. "OS jogadores, .treínador.rdeverã sair jogan
com a vitória sobre a Cha- do o mesmo time que ven

pecoense no último dornín- 'ceu a Chapecoense, com

go, chegaram muito' motiva- possibilidade da entrada de
,

dos para a partida de hoje Victor Hugo na meía-can
e tanto.' o plan1 el como os cha, se obtiver condição de

dirigentes- não acreditam na jogo até a hora da partida,
possibilidade de derrotá. que até ontem ainda não

Os jogadores fizeram re- havia sido liberada. Se Vic
visão médica na segunda- tor Hugo não ganhar condi
feira e ontem pela manhã o ção, Zequinha será mantido
treinador Roberto Càramu- na \posição. O jogador 'Má,
ru comandou um coletivo 1 rio José tem o seu contrato

quando definiu o time que' 'terminado nó próximo dia
entra jogando. Não existe 15', com a diretoria já se,
nenhum problema de con- interessando pela sua reno

tusão no plantel e isso dei- vação.

xou Caramuru motivado,
acreditando que o Interna
cional poderã voltar para
Lages ao menos, com um

empate.
"

Vários jogadores terão os-seus contratos terminados no

próximo dia 31 deste mês, tornando-se um grande
problema 'para os dirigentes resolver, O diretor de futebol
Jarem Araújo, como faz diariamente, esteve ontem pela
manhã no estádio assistindo ao' coletivo e ouvindo os

problemas dos jogadores, afirmou que o departamento' de
futebol vai se reunir para 'decidir esse problema, '

"Primeiramente yamos ouvir Lauro Búrigo, ele é que
decide quem fica para a) próxima campanha. O Claudio
está faze-ndo um levantamento dos contratos que
terminam para então estudarmos." Sobre Wanderley,
Jarem disse que o goleiro manifestou interesse em desistir.
"Isso é problema dele, vou conversar com o jogador para
saber do seu real interesse. O que não nos interessa e ficar
com um atleta no clube exatamente contra a sua

vontade". Wanderley tem rescisão assinada em branco, por
isso sua situação não é difícil' de ser resolvida.

'

nrime re,riderá O mesmo'
Desde-que chegou ao 'Figueirense nó começo do ano,

emprestado pelo Paissandu de Brusque, o gaúcho Jorge
Luiz ganhou no Figueirense a condição de titular. Mas

Lauro Búrigo úão escondia o' seu interesse em contratar

um meia-cancha com mais experiência e qué tivesse

condições de liderar o time. Com a chegada de Sérgio
Lopes, Jorge Luiz �erdeu a posição. Mesmo assim ele

, continua lutando e nos treinos' faz força para, aparecer. E_
sempre que se defronta com Sérgio Lopes, ele 'nunca'solta
a bola sem antes dar'drible no capitão.

'

,

Não é assim Jorge? Ele a�ha graça da pergunta: ''NãO
é nada disso. Com os' três cartões' amarelos que ele

(Sérgio) levou sou obrigado a entrar. Acho mesmo que,
sou ô único jogador que atua como lIbero. rEntro sem

problemà". ,/ ,

"Você sabe, o nosso time está bom, jogando uma

barbaridade. Por isso com a minha entrada 'a equipe não

vai ,sentir nada" vai render a mesma coisa. Hoje fizemos
um bom treino e acreditei que eu tenha me saido bem

naquelas funções. Embora venha curtindo uma ,reserva
, entro no time com disposição. A motivação é a mesma".

FALECIMENTO
Na tarde de ontem, além de

grande parte' dos diretores do
Marcilio Dias, todo o' plantei
foi prestar sua última homena

gem ao jogador Luiz Carlos,
que faleceu na noite de segun
da-feira; 'vítima de um acidente
a utomobilístico. Luiz Cario:

disput?u quase todas as parti,
das na fase classificatória, sen

do afastado do time titular por
indisciplina.

Jailson.: ��falta rítimo"
Em 70, ele .era o ponta Cíca véio para acertar com

de lança do Avai, que tinha o ,Avai.
no ataque ainda Dailtinho, - Vim- em defínitivo
Mickey � üirlos Robertq. porque o homem manppu
Por achar /que futebol não me chamar. Ainda não re·

dá futuro para ninguém, solvemos
\

nada, apesar de
salvo alguma& exceções, ele termos conversado durante
abandonou a carreira aos toda a mallhã e t\)mado
20 anos e foi fazer o vesti- muito cafezinho junto com

bular em Curitiba. Passou e, o presidente. Tenho quase
ficou.

.

,

c erteza que vai dar tudo
'No ano' passado, nas fé- certo e, desde que acerte,

rias, por solicitação de JOI- começo a trãbalhar, num ti·

ge Fe rreira, ,ajudou 'o Avai me e numa cidade que gos
s�u time de coração, "onde to muito,
só tenho amigos" 'sem ftlCe,-' '\ Mas, ,caso não acerte,' o
ber. um ,"tostão", apenas pr,eparador físico retotJilará
·colaborando.

.

a Curitiba, ónde ja recebeu
Ontem, finalmente, convite.

Daci Carvalh1l Neves retor- ,
- Não, escreve isso' aí,

nou d�fmitivamente de Cu- pois não queiQ que ,os ho·
ritib$l, após ter concluído a mens pensem que sou o

Escola Superior 'de Educa-' bQm, mas o AtléÚco Par.a,
ção Física do Paraná. Da naense estava "interessado,

Neste campeonato o za

gueiro central Jailson só te

ve, uma oportunidade, na

p�rtida contr,a o Palmeiras,
em Florianópolis, quando
venceu por' 3xL Entrou
po�que Moenda estava com

três cartões amanHos. Sua
segunda chànce iria ser con
tra <;> mesmo Palmeiras, em
Blumenau. Estava tudo cer

to para ele entrar,' mas na
'última hora Moenda se re-

cuperou e mais uma vez fi
cou no banco, o 'que ,não'
deve ser fácil, para quem já
foi ídolo

\
de uma torcida.

Mas h.oje Jailson joga, com
certeza., I

�

"Não tem nada não, en
tro COm a melhor disposi·
ção possível e disposto a

fazer uma boa partida, pois
o Internacional é uma, boa

Caxias 'p�de
I

Elton Chapecoense x CaxiasJaci também voltará'\'

O Pa lmeiras., motivado pela vitória da última rodadá \
sobre' () Marcmo Dias e' c'oro três pontos perdidos apenas;
enfrenta' o Áméri�a hoje, às 21 Horas no Estádio
Olímpico, com arbitragem' de Gilberto. Nahas,' auxiliado
por José Ferreira, e Norberto Balsanelli, todos de

Florian6polis.
Adão, 'treinador do Palmei.ras, deverá ,escalar o mesmo

time que jogou domingo e venceu o M.afC11io DiaS por
�dois a zero: Oneide; Coral, Cristóvão, Carlinhos e Aleir;
Gomes, Gilson e T0ninho; Sérgio� Vado e Luis Lopes.

f\. derrota de domingo -para o Internacional em Lages,
por dois a zero, não tirou o estímulo da torcida e

jogadore.s da Chapecoense e hoje, 'em Xaxim, o Caxias
terá muitas dificuldages I para manter sua situação, na
tabela.

"

Gumercindo Putti, técnico da Chap�coense, decidiu
escalar p mesmo time que perdeú em Lages: Jair; Pacasso,
Beiço, Airton e Silva; Luis CatIos, Tadeu e Sidnei; Beto,
Volmir e Mariano.

,I'

Elton e Jaci, serão 'o's primeiros jogadores a deixarem o

Figue'irense. O lateral chegou como titular e acabou' como
reserva e durante muitos jogos n,ão cheg6u a ficar no

banco. Agora ele volta a Caxias' do Sul: "Quando estive

recentemente, em éaxias .do' Sul, um diretor do
Juventude' - clube onde ele tem pa�se vincuhido - me

falou que o time ia voltaF e em seguida me comunicaria.

Só que pensei que não fosse agora.", '\.
Elton tem vontade de voltar ao Juventude, mas

também analisa que se o 'Figueira for o campeão, o' ano

que vem a situação melhora' por aqui. "Ficamos esse ano '

numa fumaceira tremenda, agora que vai melhorar vou ter

que sair". O jogador, demonstrou estar indeciso, massaoe
que 1.l0 Juventude é mefuor para ele. Lá ele tem apoio �da
família, teFá menos despesas e o club�. paga c�rtinho, o
que é importante.

'

"Lá eu sempre fui' titular, durante três anos, aq\li,
fiquei na "baba" e sofrendo muito nesta cidade". Mas

Elton. sabe- se o Figueira ganhar o campeonato e�1Íra no

Nacional,'aí há condição do jogador se destacar; o que
não vai acontecer ilo Juventude. "O meu clube é que
define. Mesmo. aqui no Figueira tenho até uma rescisão

assÍllada que' �les exigiram quando eu fIz o contrato".
\

Jaci chegou no Figueic ,ca de Campo Grande, Jaci
rense com fama de artilhei- se encontra a quatro anos'

'ro, mas passou muito tem-.
'

jogando no Rio Grande do
po sem fazer gol. Ag ora Sul. E está sat(sfeito.
que ele fez 'as pazes com a'

torcida vai deixar o time. ,
"Em termos de projeção

Já está até providenciando aqui € melhor, pois ,o,FigueiJ
a sua mudança ainda 'para ra está incluído entre os

este ,ano. O Juventude, seu
. grandes, clubes, do Brasil.

,clube, está organizando um Mas para mim é melhor
grande torneio, inclusive economiéamente em Ca
,com, a participação da sele- xias,. Lá as indústrias cola
ção italiana, durante os fes- boram com o clube e por
tejos da Festa da Uva, de- 4sso os vencimentos saem'

poi's vai entrar no campeo- em dia, o que é m1.fito im
nato gaúcho a e'onvite ,da portante. Por isso acho que
Federação.

'
'

para. mim lá é melhor".
','Minha senhora esteve Mas por ,outro lado ele

recentenreJilte em Caxias' e também. laIl1enta: "Agora
me', trouxe o r.ecado., Sei que eu estou me encontran

que dificilmente eles me do no Fi gueira vou ter qu
deixarão continuar àqui, (sair". De certa forma Jaéi

por iSSo já estou providen-
'

estava feliz, volta a Caxias
ciando 'a mIDha' m�dança para- recuperar a sua condi-

pàra Caxias fio Sul." Cario- ção de artilheiro. -

\

Com a vitória ilo clássico de domingo sobre o América,
Para Italo Arpin6, técnico do América;/a situação não o"treinador Vasconcelos, d� ,Caxia�, acha que agbra sua

é tão' tranquila depois da derrota pàra <> Caxias, pois não. equipe adquiriu motivação e tranquilidade necessárias par!
pode mais' perder nenhum ponto nas partidas que faltam.

os jogos que falta na fase. final. A inclusão de Castor na

Embora não tenha ficado satisfeito com o rendimento' da
ponta esquerda ,e a volta de Dirmael ajudaram bastante na

equipe no clássico, Arpino quer o América hoje, em

Blumynau, com esta fOmíação: Raul Bosse; Bebeco, Joel,
vitória 'sobre' .0 América 'pqr três a um. Por iSSO

Vasconcelos não tem p'orque mUQar o time que J'oga hoje
Expedite e Chicão; Paulo Cesar e Pedrinho; 'Jairzinho
(volta ao time depois de cumprir suspensão por ,três às 17h30m em Xaxim e o CaXias sairá com EládiO:
cartões lpllarelos), Chico Samara, TonhO' e Lico. Além da Valdecir" Pompeu" Alberto e Silvinho; Piava e Font:w'
v?lta de Jairzinho, a outr alterílção talvez aconteça no gol, ' Ferreira, Dirmael, Romualdo � Castor. Alvir Rensi se�a

o

caso Raul Bosse não se recupere em tempo da lesão juiz, auxiliado' por Abel Neri dos S31;lto.s e Inneu

sofridl;l. no clássico de domingo. Nesse caso entra Maninho. Ca rvalho, ambo,s de )Çanxerê:
(
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Shigeaki
presideem
Criciúmao

Criciúma(Sucursal) - O

Ministro Shigeaki Uekí, das
Minas e Energia, juntamen
te com outras autoridades
federais, estará em Criciú

ma em janeiro próximo,
oportunidade em que abrirá
o I Encontro do Carvão

Nacional.
O Encontro, que se rea

lizará entre os dias 23 e 25

do próximo mês, congrega
rá mineradores, técnicos e

outras autoridades dos Es
tados produtores do miné
rio (Paraná, Santa Catarina
e Rio Grande do Sul), com

Blumenau (Sucursal) -

Blumenau continua, a des

peito do afastamento gene
ralizado que vem se verifi
cando na maioria das cida
des brasileiras, cultivando
com grande vigor, o espírí
to natalino bem ao estilo

europeu, com a utilização
de pinheiros e armação de

presépios nas igrejas e resi
dências, assim como a orna

mentação d�s principais
ruas da cidade. A manuten

ção das tradições natalinas
mantém-se principalmente
pela influência do imigrahte
alemão, o que não corres

ponde às regiões mais ao

norte do país, onde já se

processa um Natal mais es-
I

tilizado, ou mais "tropi
cal", onde o pinheiro não é
mais o símbolo natalino.

Embora a . .idéia já exis
tisse anteriormente, foi so

mente a partir de 1970

posta em prática a decora
ção das ruas centrais da cí

dade, . e de ano para ano o

sucesso vem se repetindo,
em razão de idéias originais
dos artistas, modificando
completamente o aspecto
da cidade, e impressionan
do os turistas que chegam
de vários pontos do país
em suas viagens de fim de
ano.

ORNAMENTOS
Este' ano são 450 peças,

reproduzidas de vários'mo
delos: Sinos de Belém.Imo
tivo principal), Medalhões,
Flor de Na tal,. Presépios,
Painéis e Pinheiros .Ilumina
dos.

Somente no centro da
cidade, serão utilizadas cer

ca de 4.500 lâmpadas colo
ridas, estando a maior parte
delas incluída na ornamen

tação da Avenida Beira-Rio
e na ponte metálica (antiga
rota da estrada de ferro) ..

Os medalhões são mode
los trabalhados em madeira
compensada, com contor
nos em pontas (de formato
semelhante a estrelas), com
aplicação de papel lamina
do ouro e no centro, alu
mínio polido, além de uma

lâmpad�. Cada um desses
medalhões tem cerca de
1;30 metros de diâmetro ..

D� confecção bastante
demorada, os sinos demo
ram, cada um, aproximada
mente cinco horas para serem
executado�, desde o corte
da madeira à pintura final.
Esses sinos são confecciona
dos através de uma arma

ção de madeira compensada
com cobertura de plástico.
Em seu interior são instala
das cinco lâmpadas, cuja
luz refletida no colorido do
material plástico, dá ao tra
balho uma beleza singular.
A exemplo dos'medalhões,
os sinos são em número de
180.
A chamada Flor de Na

tal é uma peça montada pa
ra ornamentar as partes la
terai� das pontes que ligam
as margens do Rio Itajaí
Açu. Medem 80 centíme
tros de diâmetro e são de
penduradas em canos de
ferro de duas polegadas. Es
tas peças são montadas em

,

madeira compensada, com

a plicações de brocal e alu
mínio polido.

Os presépios são espe
cialmente montados para
decorarem locais que apre
sentem um espaço físico
ideal. Também em madeira

compensada, cada um dos

presépios apresenta seis fi

guras. Três delas com seis
metros de altura cada uma:

são anjos estilizados. No

'centro, outras três figuras
representando o nascimento
de Cristo são erguidas em
gesso e medem cada uma

1,20 metros de altura. Este
ano os presépios deverão
ser montados na Fonte Lu

minosa, �m frent� ao Mau-.
.

soléü Dr. Blumenau, e pos
sivelmente na área defron
te ao Teatro Carlos Gomes.
Já. QS. .painéis, também

elaborados em madeira

compensada, sofrem aplica
ção de tinta plástica em di
versas cores, seguido de um

jogo de luz indireta. Do

féu "O Gasômetro" , que
distinguirá os elementos
que mais influem, para o

crescimento e fortalecimen
to das' regiões produtoras,
assim: como da economia
brasileira.

.

portância que se reveste a

indústria extrativa mineral
para a economia dos mes

mos - seria de fundamen
tal importância uma revisão
e atualização do código de

mineração, principalmente
no que diz respeito à recu

peração e recomposição dos
solos em áreas de minera

ção a céu aberto, a exem

plo do que já ocorre nos

Estados Unidos e Europa,
onde é feita a restauração
total dos solos para apro
veitamento na agricultura.
POLUIÇÃO DOS RIOS

Também 0 problema da
poluição dos' rios deverá ser

discutido durante o conela
v e, visto estarem os resf

,duas do carvão atingindo a

ra do sul do Estado. flora e a fauna da região
Outro detalhe, 'que pro- carbonífera catarinense,

v avelmente será uma das te prejudicando desta forma a

ses defendidas pelos repre- sob r e v i v ê n c i a d a

sentantes ·dos municípios população dos arredo

catarinenses, será a reivindi- res, que não mais podem
cação de uma maior partící- ,

alimentar-se ou vender os

pação na "quota parte" do ,peixes cora segurança, além

J Imposto Unico Sobre M.i- de não possuírem' mais

neral, o que para os exe- água potável.
cutivos municipais da' re-' 'Uma solução para o pro
gião, "deixa muito a dese- blema' seria a decantação e

jar". Para os municípios tratamento das águas usa

mais prejudicados pelos das nos lavadores, além de

'problemas advindos das ati- um maior cuidado por par
vidades de extração do car-

.

te das empresas que ex

vão - mesmo visto a imo traem o produto.

Lages (Sucursal) - A maioria dos pro
prietários de serrarias localizadas em Lages
vê com pessimismo o futuro da madeira em

Santa Catarina e afirma que os planos de
reflorestamento ern execução correspon
dem, no momento, somente ao objetivo do
Governo Federal de. evitar o desequilíbrio
ecológico.

- Madeira há em abundância. Mas não
ternos para quem vendê-la.. O comércio
exterior, que nos proporcionava uma boa

margern de lucro, transforma-se num "mís-'

tério", pois não sabemos. bem ao certo

porque os países desinteressaram-se pela
madeira do Brasil. A revelação é do Sr. Guy
Lucena, assessor da diretoria da Madeireira
Luersen Indústria e Comércio S.A.

As vantagens proporcionadas pelo Go
verno com o objetivo de evitar o desequilí
brio entre o corte e a plantação de madeira

'

transformaram o planalto sul catarinense
num dos maiores centros. de, reflorestamen
to do País. S6 a Madeireira Luersen já
possui uma reserva de pinus elioti de 780
mil pés, o que lhe garante condições de
manter seu comércio -por mais duas déca
das, contando ainda com as 13 mil dúzias
de madeira bruta e outras 1.500 dúzias do

produto na medida de 'um polegar por um
(esta última qualidade é muito procurada
pelo mercado exterior).

Em função da escassez de mercado; a madeira sobra no mercado nacional.

'Falta mercado,externo
e madeireiros vêem com

pessimismo seu futuro
I

Shigeaki Ueki em janeiro no Sul de S. Catarina.

mesmo modo que os presé
pios, as figuras do painel
representam o nascimento
de Cristo. Este ano apenas.

, um" deles foi 'fabricado, é
será instalado .na Praça Dr.
Blumenau.

A ponte metãlícâ' terá
.

este' ano uma decoração na

talina já conhecida pelos

QUEM FAZ
Anualmente a Prefeitura

.realíza concorrência pública
para a ornamentação natali
na, e já por dois anos segui
dos, George Paul Junker
saiu vencedor. Natural do

município de Ituporanga.
George Paul é desenhista,
pintor, músico, decorador e

publicitário. ,Com idéias
próprias e sem trabalho de

equipe, a não ser os confec
cionadores contratados para
a execução de seus traba

lhos, Junker foi o introdu
tor das primeiras telas pin
tadas a óleo no município
de Caçador. _

Estabelecido em Blume

blumenauenses, e que mui- nau desde 1970, Ge orge
to agradou em anos ante- Paul Junker, como ele mes

riores. Em seus contornos mo gosta de dizer, gosta de
serão colocados cerca de

. "divulgar as coisas de BIu
mil .lâmpadas.v.e -na .parte _ menau e lutar pelo seu de

superior, também com lâm- senvolvímento turístico.
padas, serão formadas duas Aqui as pessoas têm amor

estreIas, medindo cada uma pelo que a gente faz e

delas 2,5 metros de diâme- apoio por parte da adminis-
tro. tração não falta.

- COMÉRCIO, A INSEGURANÇA
Em decorrência da falta de mercado,

, muitas serrarias. se viram na obrigação de
encerrar suas atividades, por não suporta
rem as despesas h base dos lucros obtidos

junto ao comércio interno. Suas reservas de
madeiras espalhadas por todo o planalto
foram vendidas âs grandes empresas de

o espírito natalino ainda é cultivado ao estilo' europeu.,

DO .JEITO GUE
· TEMOS TRABALHAD01

PARAVER O MAR DE' PERTO
'VAMOS TER DE COMPRAR BINÓCULO.

industrialização do produto ou mantidas
com a esperança do reinício das atividades
tão logo seja solucionada a crise com a

reabertura das portas do comércio exterior.

Se antes a quota de exportação destina
da as empresàs de Santa -Catarína, era

insuficiente para atender h grande produ-,
ção demadeira, hoje, ela tornou-se demais,
pois as madeireiras não podem usá-la em

face da escassez do comércio.
BAIXA NO 'PREÇO
Há dois anos a construção de alvenaria

tinha suas vantagens em virtude dos altos

preço damadeira. H� e, esses preços de
cresceram sensivelmente em função da ine
xistência de mercado externo para a quan
tidade de madeira, que é suficiente para

'superavitar o mercado interno. São poucas,
entretanto, as serrarias' que conseguem

equilibrar suas despesas com o seu comér
cio brasileiro. Tadavia, sempre há uma que
obtém vantagens nos contatos comerciais:

- A crise da madeira atinge todo o

Brasil. Mas temos tido muita sorte de

sobreviver em função do comércio' nacio
nal, que tem nos proporcionado lucro
suficiente para continuar afuncionar como
há dois anos atrás. A informação é do Sr.
Áureo César, contador da Madeireira Letti,
que possuí 60 mil pinheiros em condições
de serem cortados dentro de cinco anos.

A industrialízação da madeira é a so

lução que muitas serrarias vêm encontran

-do para suavisar a situação. A Serraria Luiz

Scwa1b, por exemplo, começou a produzir
caixas partransporte, e, com isso, evitou

um colapso em seu processo de funciona
mento. Outras procuram seguir o mesmo

caminho, mas defrontam-se com um outro

sério problema: falta de financiamento,

o objetivo de debater a

possibilidade de melhor
aproveitamento do mineral
e as consequências de sua

extração para a população
da região carbonífera.

O seminário, que será

patrocinado pelo Governo
do Estado, Prefeitura Muni- REIVINDICAÇOES
cipal de Cricíúma e revista Outro assunto que deve
"Carvão de Pedra", do Rio rá ser discutido na oportu
de Janeiro especializada em nídade, é o problema da
assuntos de carvão, além de poluição, que vem causan

enfocar assuntos de vital do sérios prejuízos ao setor

importância para a indús- ,agrícola das regiões onde o

tria carbomfera nacional,' minério é extraído, ou seja,
'procederá a. entrega 'do 'tro- em toda a bacia carbonífe-

avisÇJ
de rnudança
de endereço

simp6sio
dacarvAa

Blumenau prepara seu natal ao estilo alemão'

Nossa equipe nãó queria mais. agência
grande, dessas onde as vésperas de
fim-de-semana se transformam em balaio de

caranguejos. Todos almejavam continuar

prósperos, porém tranquilos. A maioria
da turma trocou o cinza 'de São Paulo, o

mormaço do Rio, o minuano de porto Alegre e

o até pouco pacífico frio de Buenos Aires
pelo sol, o mar e a paisagem catari nenses ,

Mas, se alguém pensava em descansar estava
circularmente enganado. Não observou que
o bucolismo é só aparente, que todas
estas 'belezas são apenas um palco onde
se agita e trabalha o homem catarinense,
Pois bem. Botamos nossa experiência
nesse caldo ,de cultura e a primeira
consequênciaé que o escritório, no centro,
ficou pequeno. Mudamos para a

.

AV. RIO BRANCO

N! �75

FONE: 4550

',/

Este é o novo endereço, que sua secretária
deve anotar. Em instalações maiores poderemos
atender mais clientes, não necessitaremos
ficar pisando meio acelerador.'E menos mal,
'a casa nova fica num alto. Do jeito que
estão l1'ÕS solicitando, neste verão, banho de mar

e pescaria vamos ver de perto
só se for por um binóculo.

��
� comunicação & rnarketing ttda.

.
propaganda com os temperos adequados,

\
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Furb inscreve quasemil
candidatos ao vesttbuiar

Fucri tem 495 vestibulandos, mas
,

110 optaram por outras fundações
Criciúma(Sucursal) - Foram encerradas na última

.

segunda-feira, nas 15 fundações educacionais do Estado,
as inscrições para o vestibular unificado da Acafe. A

fundação Educacional de Criciúma - Fucri - inscreveu

495 candidatos, dos quais 110 optaram por cursos

existentes também em outras furidações de Santa

Catarina. Entre os que escolheram cursos em outros __ PRORROGAÇÃO
centros, não existentes em Criciúma, aproximadamente 60 A prorrogação no prazo das inscrições feita pelá Acafe,
por cento irá concorrer- em Tubarão, na área de Ciências e estendendo a medida por mais um dia, possibilitou à

Econômicas. Fucri inscrever mais' 14 candidatos. Mesmo com a

Dentre os cursos mantidos pela Fucri, Educação Física dilatação do prazo, airda houve retardatários, pois quando
recebeu o· maior número de inscrições. A concorrência os funcionários da Fucfi inscreveram o último candidato,
deverá ser grande, pois além do grande número de o relógio apontava 19 horas. O principal motivo dos

estudantes de Criciúma que procura uma vaga neste curso, atrasos verificados foram os candidados mais comodistas,
em Tubarão deverá haver muitos outros, sendo que o que preferiam preencher os formulários no ato da

curso de Educação Física - único do gênero no sul do inscrição que mesmo sendo simples ocupava de alguns,
Estado' -, oferece apenas 60 vagas. cerca de 30 minutos. �

SERÁ�I'NSTALADA EM-BLUMENA·U UMA DAS SUBSIDIÁRIAS:��
DA CRANE PACKING· COMPANV, DOS ESTADOS UNíDOS

Aqui' nesta área (foto 1), localizada um pouco acima do aeroporto "Quero-Quero", e cortada pela estrada de Itoupava Central, está localizado o

terreno escolhido pela Crane Packing Company para instalar sua indústria. Fica situada entre áreas verdes e entre as pequenas e médias propriedades
agrtcolas ali existentes, correspondendo, assim, ao que recomendam as normas do Plano Diretor:

.

Blumenaufãucursal) - Cerca de 9815 candicatos se

inscreveram para o Concurso Vestibular Unificado de

1975 na Fundação Educacional da Região de Blumenau,
número este que deverá aumentar razoavelmente quando
for conhecido. o total" de inscritos dos outros 14

município, onde estão situadas as demais fundações
educacionais filiadas à Acafe, e que optaram pelos cursos

da Furb. Os cursos mais procurados foram o de Direito,'
Ciências Contábeis e Administração de Empresa, a

exemplo dos anos anteriores. Garante um funcionário do

Departamento de Ensino que haverá um acréscimo de

aproximadamente 20% do total de vestibulandos em

relação ao vestibular de 1974.
O curso de Educação Física, apesar de recente, está

entre os mais procurados, considerando igualmente o

reduzido número de vagas.
.

Na Furb são oferecidas 975 vagas a serem distribuídas

nos 14 cursos existentes. Para o de Ciências Econômicas

são oferecidas too vagas; Administração de Empresas 50;
Ciências Contábeis 50; Direito 65; Pedagogia 130; Le tras

150; Ciências Biológicas 50; Matemática 50; Química 50;
Ciências de 10. Grau '50; Engenharia Civil 80; Engenharia
Química 40; Educação. Artística 50 e finalmente

Educação Física com 60 vagas.
A quantidade exata de candidatos para os respectivos

cursos só será conhecida dentro de uma ou duas semanas,

quando estiverem devidamente computadas as fichas de

inscrição. Esta tarefa caberá a Comissão Central da

Associação Catarinense dr Fundações Educacionais

Acafe.

I

.
,

BLUMENAU - Mais uma

indústria norte-americana,
atraída pelas excelentes
condições oferecidas por
Blumenau, acaba de tomar
decisão final de instalar
uma filial nesta cidade, ini
ciando a construção no

primeiro trimestre' de
1975.

pio, em áreas delineadas
para instalação de indús
tria.

Agora, com a recente
estada em Blumenau do
Dr. Franz AlIora, gerente
geral da Johrr Crane no

Brasil, tudo ficou decidido
e até o terreno já foi esco
lhido, e acha-se localizado
pouco além do aeroporto
"Quero-Quero", na estrada
de Itoupava Central.

Trata-se da firma Crane
Packing Company, de Mor
ton Grove, Illinois, Esta
dos Unido.s.

O projeto de instalação
da indústria em Blumenau,.
já recebeu parecer favorá
vel da Comissão do Desen
volvimento Econômico e a

firma está publicando
edital na imprensa local,
o ferecendo oportunidade
para empregos especializa-

Há alguns meses, que
diretores dessa conceitua
da organização industrial
norte-americana, vinham
mantendo constantes con

tatos com a Prefeitura de
Blumenau, tendo visitado

! diversos locais do municí-
Ir' .

lt_= .

\-

-'

OPÇOES EXTERIORES
Se gundo informação de funcionários encarregados pela

inscrição dos vestibulandos, apenas 25 ou no máximo 30
candidatos realizaram a sua inscrição na Furb optando por
cursos de outras fundações catarinenses. Esclarecem eles

que por outro lado, uma grande parcela dos candidatos,
registrados na Furb vieram de outros municípios do

Estado, inclusive de Estados vizinhos.

Somente da cidade de Brusque, onde está localizada a

Fundação Educacional de Brusque - Febe - virão 81
candidatos.

UNIFICAÇÃO TROUXE FACILIDADES I E MAIOR
INTERESSE

Uma das causas do aumento do número de candidatos,
afirmam

.

alguns funcionários da administração daquele
estabelecimento, foi a medida de unificação dos

vestibulares, no que concordam os próprios inscritos.' A
matrícula que antes exigia certa morosidade burocrática,
desta feita constou apenas de uma exigência, a

apresentação da carteira de identidade. Foram evitadas
também as extensas filas pois o candidato pagou a taxa

junto às agências bancárias, recebendo o manual do

candidato, . e dirigindo-se a Furb somente para o

preenchimento e entrega do formulário de inscrição.
Tal medida acarretou igualmente um maior interesse

entre os estudantes, muitos deles sem condições de, se

deslocar neste período a Blumenau para prestar os

exames, limitando-se a realizá-los na cidade mais próxima
onde haja uma das 15 fundações educacionais filiadas à

Acafe.

Nos demais cursos da Fundação Educacional de

Criciúma, todos oferecendo 50 vagas, caso não haja tanta

procura por candidatos de outros murucipios, a

concorrência será bem menor, pois em alguns, o numero

de inscritos chega a ser inferior ao de vagas oferecidas.

dos: um engenheiro ou

técnico industrial, um ven

dedor técnico, auxiliares
técnicos para controle de

produção e engenharia de
produção e técnico de grau
médio.

O QUE É E 6 QUE FA
BRICA A CRANE
PACKINGCOMPANY

.

A'indústria Crane

Packing Company, foi fun
dada em Chicago há mais
de 50 anos. Possui filiais
na África do Sul; Alema
nha, Argentina, Austrália,
Canadá, Espanha, França,
Inglaterra, Itália, Japão,
México e em São Bernardo
do Campo, São Paulo, esta'
última a ser relocada para
Blumenau.

Possui, ainda, uma

extensa· rede de Revende
dores e representantes
técnicos, abrangendo qua
se todas as nações, inclusi
ve a Rússia, a India, etc.
Mantém, também, 5

(cinco) fábricas de produ
ção nos EKUU., em: Mor
ton Grove, Crystal Lake,
Vandalia I e Vandalia II,
todas no Estado de Illinois
e Crystal Falis, em Michi
gan.

A linha de produção da
CRANE compreende os

mais . variados tipos de ve

dações industriais, como:
- Selos mecânicos para

eixos de navios
- Selos mecânicos para

grandes reatores
- Selos mecânicos para

bombas e compressores

Rede escolar

de Blumenau

terá quase

9 mil alunos

I

'Prefeitura de Indaial reduz
impostos a pàrtir'deste mês

Blumenau(Sucursal) - o

Departamento de Ensino da

Secretaria de Educação e

Cultura registrou, no perío
do fixado pela SEC de Blu

menau, 8.625 crianças ma

triculadas nas escolas da re

de municipal de ensino.

Segundo o professor'
Emiliano Stolf, díretor do,
Departamento de Ensino,

,
-

desse total, 1793 são alu-
nos da la. série; 1.587 da

2a. série; 1363 da 3a. série;
1.201 'da 4a. série. Nas tur
mas de recuperação, 197
estão matriculados na 4a.;
903 na 5a.; 750 na 6a. e

286 na 8a. série.

Como a previsão da Se

cretaria de Educação e Cul

tura é de que 8.700 crian

ças estejam estudando no
próximo ano nas escolas

municipais, vale a pena di

zer que poucos alunos ain

da não foram matriculados.

Agora, somente em feverei
ro serão aceitas novas ma

trículas, sendo que os retar··

datários terão que sujeitar
-se à existência de vagas .

RECUPERAÇÃO
Feita a avaliação final

dos alunos que não obtive-
- ram média. de aprovação,
foram iniciadas as aulas de

recuperação nas escolas mu

nicipais, que prosseguirão
até o dia 12 do corrente. O

critério de recuperação não
é obedecido nas Escolas

Isoladas, visto que as mes

mas não estão enquadradas
na nova sistemática deter

minada pelaLei 5.692 (Re
forma de Ensino).

- Selos mecânicos para
apl i cações automobilísti
cas, aeronáuticas e nuclea
res.

- Gaxetas especiais.' .

- Retentores especiais
- Produtos de Fluoro-

carbono (Politetrafluoreti
leno)PTFE

- Lubrificantes e com

postos especiais
- Máquinas para lapida

ção industrial marca

"Lapmaster" .

C onsequentemente, os

usuários e clientes dos pro
dutos CRANE, são:

Indústrias de Petrô-
leo

Indústrias de Petro
química, Carboquímica e

Química
- Fabricantes de Bom

bas

Indaial(Sucursal de Blumenau) - O
Prefeito Nilo Freitas enviou à Câmara Mu

nicipal de Vereadores projeto que dispõe
sobre uma alteração no Código Tributário
do Município, reduzindo os impostos pre
dial e territorial urbanos respectivamente
de 1 para 0,4% e de_=' para 1%. Como
justificativa o chefe do executivo argu
menta que "com o propósito de assegurar
a operacionalização das normas tributárias
de Indaial, apoiada em uma ação adminis
trativa que promova o aumento da eficá
cia e da produtividade do sistema muni

cipal de arrecadação de tributos, foi ini
ciada a execução do Cadastro Fiscal Imobi
liário cujas técnicas. devem se harmonizar

aos princípios do Direito Tributário Na.
cional".

Ao encaminhar o projeto à Câmara o

Prefeito solicitou sua tramitação em regi-
me de urgência. _

ORÇAMENTO PARA. 75
A Câmara Municipal aprovou projeto

lei sancionado pelo Executivo que estima
a receita e fixa a despesa do Município de
Indaial em três milhões de cruzeiros para
o exercício financeiro de 1975. Outra lei
que determina o Plano Plurianual de In.
vestimentos para o período de 1975 a'
1977 foi igualmente sancionada, ficando a

despesa de capital fixada em Cr$ 2 mi.
lhões e 879 mil.

Policiais são preparados para a Operação Veraneio que inicia ainda este mês.

Operação veraneio tem início
com treinamentQ de . policiais--

\

Teve início. ontem mais uma etapa do

Curso. de Treinamento para os policiais
irItegrantes da Operação Ve raneio de

1975, nos aspectos sociais, turísticos e

operacionais, numa promoção integrada
da Secretaria de Segurança e Informações,
Secretaria dos Serviços Socíaís e Diretur.

cação Social, Aspectos Comunitários e da
Política de Atendimento ao Menor e Ope
ração Veraneio.

O objetivo do curso, segundo o Serviço
de Re�ções Públicas 'da SSI, é dar aos

policiais integrantes da Operação Veraneio
melhores condições de relacionamento soo

cial. "Queremos que o policial se integre
perfeitamente à comunidade, por isso te

mos o propósito de fazer com que os

integrantes da Operação Veraneio, à medi
da que ofereçam segurança, igualmente se

empenhem em promover o ambiente de
cordialidade com os veranistas, tornando-a.
não uma simples operação, mas sobretudo
uma atividade totalmente irItegrada à vida

das praias".

- -
.

O curso, que está sendo ministrado a

mais de 200 policiais militares, tem por
local o Centro de Treinamento para Pro

gramas de Bem Estar Social da Secretaria
de Serviços Sociais, na Agronômica, e se

prolongará até o dia 11 de, dezembro, no
desenvolvimento de 5 etapas de instrução,
compreendendo as disciplinas de Relações
Humanas, Orientações Turísticas, Comuni-

- Fabricantes de Com

pressores
- Fabricantes de Agita

dores
- Indústria Naval
- Indústria Automobi-

lística
� Indústria de Eletro

domésticos e inúmeras
outras indústrias de trans

formação.
MÃO-DE-OBRA QUE
VAIABSORVER

De acordo com o proje-

to já elaborcdo, a filial da
Crane Packing em Blume
nau devem absorver, de
início, 121 empregados,

. dos quais, contar-se-ão
técnicos de nível superior,
nível médio, funcionários
administrativos, operários
'especializados, operários
habilitados, operários
auxiliares e servidores,
além de vendedores, de
vendo esse índice crescer

Dá 2a. etapa para 176 em-

pregados.
INVESTIMENTO

O investimento inicial
do projeto é de Cr$
16.759.354,OP. -

A área de terras a ser

utilizada pela nova indús
tria, é de cerca de
60.000m2., na qual, além
do parque industrial, serão
instaladas quadras esporti-
vas e de recreação para os \'
futuros operários da orga
nização.

Nesta foto (2), vemos alguns dos artigos a. serem fabricados em Blumenau pela John
Crane Brasil Industrial Ltda., razão social. com a qual a organização se instalará nesta

cidade.:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Defeito no trem de

pouso obriga aviãoI .
_

a sobr:evoar Lages
durante mais de l' h

I
, l

, Um avião Cessna 210; bimotor, de prefixo, Pt-kiy , foi

obrigado a sobrevoar, durante três -horas e 40 minutos, as
cidades de Lages, São Leopoldo e Porto Alegre, até que seu

,

piloto Vitor Holtrup conseguisse acionar, com uma bomba
L manual, o emperrado .trem de pouso,' e pousar a salvo, no
Aeroporto Salgado Filho, em Porto A).egre. .

O aparelho havia saído às' 9h30m do Aeroporto' de '.
Lages com destino à Cuiab '

.eonduzíndo seu proprietârio, o
fuzendeiro Anselmo Bertoto, e seus" dois irmãos', Lídia e

Maxinlino Bertoto. Logo após decolar ' o piloto notou o

defeito no trem de aterrissagem. bepois de sobrevoar,
durante. Ih10m, a cidade de Lages, sem conseguir
solucionar o' defeito, o piloto resolveu dirigir-se para o Rio

.xrande do Sul, dada as melhores condições de socorro

existentes; no Aeroporto Salgado Filho. O Cessna ficou
sobrevoando São Leopoldo durante 2h30m, até que

'

éonseguisse consertar o defeito. ,Apesar de solucionar,
\lParentem�nte, o problema do aparelho, a administração
Colocou o Aeroporto Salgado Filho em estado de alerta
mobilizando quatro carros .do bombeiros - um com gerador
de espuma - uma ambúl'ância do Hospital Conceição ao lado
da pista caso o piloto fosse obrigado a fazer um pouso de
"barriga", o que terminou não acontecendo. Vitor Heltrup
afirmou, mais tarde, que considerava que o aparelho
provavelmente explodiria, caso fosse obrigado a· uma

aterrissagem forçada. .

Duas pesso�s desaparecida's
Lages (Sucursal) - A Delegacia de Polícia de Lages está

mobilizada para a localização de João Pedro BIaiko r , de"
cerca de 23 anos de idade, proprietátio de um Volks com

placa de Videira, Santa Catarina,' ZM-1438, desaparecido
desde sábado, levando consigo uma menina de 2 anos de

�

idade, Sandra Muniz, cujos pais 'residem no bairro do

Guarujá, naquela cidade.
'

O rapaz, conhecido da familía, costumava levar a criança
no seu fusca para passear, Era chegado h casa e não havia
motivos para desconfiança mas, no 'sábado, saiu com �

.

menina, por volta das 10 Rofas não mais retornando. 'Sua
.Iocalízaçâo está movimentando a polícia de todo o Estado/e

quem souber qualquer i{1formação sobre o éarro ou o

motorista, deverá procurar a Delegacia de Polícia mais
próxima ou a Delegacia de Menores, da Capital.

operação que durou cerca

de 20 minutos. Seus cor

pos, crivados de balas, fica
ram estendidos na cela B-9
e no corredor do presídio,

A Superintendência dos

Serviços Penitenciários in

formou que foi instaurado

inquérito para, apurar os fa
tos e na penitenciária os

comentários dos policiais,
Inclusive do capitão, Illa,
chefe do Departamento Ju
ndíco e um dos seqüestra
dos - que escapou ileso do
incidente - são ainda sobre
a: audácia dos três crimi-'
nosos, intentando uma jor
nada na quàl eram mínimas
a s possibilidades de se saí
rem bem.

Até a tarde de -ontem

não havia ainda, por parte
da Secretaria de Segurança
da Guanabara, informação'
ofícíal sobre os aconteci
mentes' de segunda-feira, no
Instituto Penal EvaristQ -de
Morais, situado na Quinta
da Boa Vista, quando três

presidiários rebelados, ar

.mados de revólveres, se

qüestraram dois administra:
dores, ferindo um deles, e

en trinche-iraram-se numa

cela até que, às 17 horas,
sob intenso tiroteio, descui
daram-se dos reféns e fo-

"PORCARIA DE' PRE
SÍDIO"

Enquanto isso, em Pelo
tas; no Rio Grande do Sul,
87 presidiários, liderados
.por Ronei Peraça, o "Diabo
Loiro", se amotinaram, por
volta das 13 horas de se

gunda-feira, e prometeram
"botar abaixo essa porcaria
de presídio", caso suas rei,

Ivindícações de melhor ali

mentação, condições hígiê
ram mortos - com um nicas para a cadeia -e afasta
quarto presidiário que tam- mento do, atual administra
bém estava armàdo - por , dor, não fossem atendidas.
atiradores da Polícia Mili- Os presidiários manifesta
tar,

.rarn à revolta rasgando col-
Além do presidiário Jor- chões, quebrando camas e

ge Martins, ferido no -inic-ic ameaçando queimar o pré
da rebelião \

por se ter colo-· dio. A casa com capacidade
cado entre um guarda � um para 65 presos, tem, atualdos revoltosos, e do diretor mente, a superlotação, de,
do presídio, coronel' Darci 87 detentos. Eles foram-do
Bittencourt, ferido na oca- minados, urna hora e �eia
sião do seqüestro e que re- depois, com a promessa de
cebeu outro tii:o quando de atendimento às suas reivin-
sua liberação, vários solda- dicações. ,

dos foram atingidos no ti- Peraça el outro presidia
,rot:_io final, durante a ope- rio, conhecido apenas 'como
raçao de, tomada dos .re-. "Guimarães" esclareceram
féns. Os pres�diários amoti-" que a causa' do motim foi a
n?dos, FranCISCO Rosa da 'péssima alimentação: "Res-
Si! '''H "A

-

,

va, o orroroso', nto- tos de comida do corpo da
ruo de Barros Cavalcanti, o guarda que nos obrigam a

"Antônio Branco" e Rival- comer como porcos": E a

�o 'de Morai�, �ameiro, o falta de higiene do prédio.
Marta Rocha , Juntament� Os presos aproveitaram-se
eom Pedro Paulo dos San- de que a maioria dos 23
tos, que também portava polícíaís milhares da guarda
Um revólver, tendo aderido estavam, almoçando, I/para
à rebelião, foram mortos na iniciar as depredações.

Num Julgamento que durou
cerca de oito horas, o garçon
Wilmar Fraga, passista dos "Pro

tegidos da Princesa", foi absol
vido ontem, porS votos contra

2, NO processo crime a que, res

pondia perante i Justiça Públi
ca, como' autor de homicídio
praticado contra Airton José de
Oliveira, morto em 21 de outu
bro de 1973, num bar do Mor-

ro do Mocoto. os trabalhos do
juri foram instalados às
13h30min, e prolongaram-se até
às 21h3Qmin, no salão nobre da
Faculdade de Direito da Ufsc.
A sessão, 'única da presente reu

nião do Tribunal do Juri, foi
presidida pelo 'juiz Emani -Palma
Ribeiro e secretariada pelo es

crivão Pedro Soares Júnior, Na
acusação a Justiça Pública este
ve representada pelo promotor
Valdemiro Borini, enquanto que,
a defesa do réu foi patrocinada
pelos advogados Nicolau Após,
tolo Pítsica e José Manoel Soar,

o FATO
Wilmar Fraga foi pronuncia,

do pela autoria da morte de
Airton José de Oliveira" em

atentado ocorrido no Morro do
Mocotó. Dos autos do processo
consta que.. numa noite de reu

nião costumeira, no "Bar da Di
va", a vítima, em dado momen

to e sem motivo aparente, jo
gou no rosto I do acusado um

copo de cachaça, fundo duplo,
que quebrou em sua testa, fe-

o ESTADO - 04 de dezembro de 1974 -,Página�1\

Dréué
absolvido

o julgamento foi presenciado por cerca de 50 pessoas

Us trabalhos foram instalados às lJh3Umm
I Fraga: 13 meses e!2 dias de espera

no Estreito, causando-lhe
ferimentos �o braço esquer
do. O motorista se evadiu
dô local sem prestar socor

to à vítima, socorrida mo
mentes depois por' popula
res que transitavam' no lo

cal e encaminhada ao' Hos
pital de Caridade.

===-=

rindo-o. Sangrando, o acusado
revidou a agressão "com uma

saraivada de socos", prostrando
Airton ao chão. Conseguindo se

desvencilhár, a vítima saiu cor

rendo do bar, foi' .â suacasa e

retornou, pouco depois" amea-

� �KI:
MODA JOVEM;

·FLORiANÓPOLis-ITAJAi

çadora.e armada de uma faca
grande, sem ponta. Wilmar, de
sarmado e ferido, tomou um

barrote de madeira e jogou-o na

cabeça da vítima, causando-lhe
a fratura no crânio que, cinco
dias dêpois, determinou a sua

morte.
-,

O JULGAMENTO
Depois da leitura das peças

,do processo, pelo escrivão, o

juiz Presidente do Tribunal do
Juri deu a palavra à acusação,
que usou-a por duas horas e pe
diu a condenação do réu, como
culpado de homicídio em que
se excedeu' ao repelir agressão
iminente. A seguir, também por
duas horas, os advogados de de-

I
fesa enfatizaram a procedência
da atitude do, acusado, desen
v olvendo a tese, da legítima de

fesa., O corpo de jurados que
manifestou o julgamento da so

ciedade, errt favor do passista
dos "Protegidos", esteve inte

grado pelos jurados Marcelo' Sa
bino Rupp, Marco Antônio Mo-

ta da Luz, Ademir Faisca, Vale
, ci Nunes Filho, Antônio Carlos

" Harger, Clóvis Wilmar 'Silva e

Cláudio Alexandre Fülgraff.

A Rede TUpi embalou para vocês um presente de Natal e Ano Novo no valor de um
milhão de dólares!!! ,

,

A partir do próximo dia 20 você começa a assistir, durante 7 semanas, 'a maior progra
mação musical já realizada na história da televisão brasileirà.

'

_

..

A Rede Tupi, em colaboração com a Rádio Difusora e ª Gravadora,Continental, selecio
nou as maiores expressões da música Pop e, romântica da Hngua inglesa" e, acrescentando
um sabor latino-americano a este acontecimento, o som universal do g�Í1ial Astor
Piazzola.

THE STYLlSTCS '

ASTOR PIAZZOLA' ,

THE'SUPREMES
lHE ROLlNGS STONES
IDlONE WARWICKS
GEORGE MAC CRAE

,THE JACKSON FIVE

TV·CULTURO
CQNI=IL6

.. !'

QUARTA'

.J

I ,

1
,i

Vieira da Rosa, ficou, no

fim (la semana, seriamente

perturbado com os contras
tes da vida. Nas ,várias pas

sagens que já teve pela De

legacia de
... Segurança Pes

soal, ficou conhecido corno

um sujeito violento. Mas, a \

conselho da autoridade, ou
vido numa dessas ocasiões,

r�solvera. "se emendar". E
J

.estava firme nessa intenção
até que, na noite de sába
do, por volta de 0h45m,
quando ia sossegadame�t�
para casa, pela rua Fernan-

. do Machado, foi abordado-
Os meninos da rua Va 1- I

.

por cinco indivíduos estra-
demiro Manguilhoti, no iní- nhos, sendo logo agredido
Cio da avenida Mauro Ra

por todos eles. Levou uma
-

mos, gostam de "bater uma surra sem saber porque e,
bola" e o fazem na calçada instantes depois, 'bastante
da rua, como quase todos descomposto e abalado no

os garotos. Mas o Sr. Wal-. seu propósito de "mudar
ter Tadeu Ertimmon, que de

-

vida", 'ele compareceu
mora nas proximidades, ao plantão da' De legacia é
não quer saber de futebol registrou a queixa, sendo
na frente de sua casa e, no em seguida I dispensado,

, sábado, resolveu acabar "a uma', vez que' nã� pôde in
tiros" com uma dessas, par- formar quem lhe agredira.
tidas. O jogo', transcorria ATROPÉLAMENTO
animado. Eram 16 horas,' \ Na. tarde de anteontem,

.

"início do segundo tempo" por volta das 14h3Om"
e a emoção do zero à zero quando trafegava pela rua

dó, placar era manifestada 'Conselheiro Mafra, no Ce n
no alvoroço dos garotos, tro, a camioneta .Volkswa
quando, surgindo de repen- gen Kombi, placas AA
te, de espingarda na mão, o 569"9,. de propriedade da
','seu" Walter invadiu' a

, empresa C. Ramos e dirigi-
"área" para enx0,,tar os me- ,da por Osvaldo Dutra, resi-
ninos, proferindo ameaças e dente numa travessa da tua'
inclusive fazendo disparo, Rosa, atropelou Márcio
em direção dos garotos, Forthamp de

I Araújo, resi
com a sua arma de pressão. dente à rua Oswaldo Cruz,
O disparo não chegou a

atingir os meninos, mas, do
na Zoé Silva, residente na'

mesma rua, cujo sobrinho,
Sérgio, atuava na defesa 00
time, não gostou da atitude

'

e, considerando que o dis- .

paro- representou risco para
os meninos, registrou a

queixa no plantão da Dele

gacia de Segurança Pública.(
"MOLEIRA"

Ag enor Artur Cardoso
37 anos, trabalhador braçal,
residente

â

.

rua General

/1

1-

,

I

PAPAI NOEL CHEGA DIA 7

O bom velhinho chega sábado às 15 ho�as no pátio da Esc�la de Aprendi-zes Marinheiro num

II helicóptero da Base, Aérea.' Vai distribuir muitabala e, PEPSI COL)A.
\

Toda � garotada da .Grande Florianópolis está convidada,
Promoção: Núcleo Regional do Sesi 'do Estreito, 0- ESTADO e PEPS'I COLA�

<;
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Horósc.opo I

Omar Cardoso

ÁRIES Ótima influênci� astral aos

comerciantes, industriais � pesquisa-
c dores deste signo. Quanto aos de

m ais, o fluxo também será ótimo em
todos os aspecto�. Lucrará de algum
modo pela influência de nativos de
Touro ou Capricórnio.
TOURO - Por estar vivendo a fase
correspondente à sua Oitava Casa As
tral deverá precaver-se um pouco mais

com a saúde, perigos de acidentes' e seu

dinheiro. Ótimo, contudo, aos estudos,
invenções

-

e e medicina. Neutro ao

amor e às viagens.
GÊMEOS � Este poderá ser um dia
um tanto quanto difícil se não contro
lar sua depressão psíqúiea ao enfrentar
os obstáculos. Aja de modo' positivo
que tudo tende a ir cada vez melhor.
Ótimo ao .amor ,e às viagens.

'

CÂNCER =: Dia em que deverá apro
veitar todas as chances de êxito que
deverão surgir, para que possa chegar
onde pretenda

\

com 'sucesso.' A saúde
será ótima. O amor harmonioso. Em

pregue seu dinheiro.
LEÃO - A loteria está favorecida, jun-.
tamente com os jogos, o campo profis
sional e financeiro, as viagens e a vida
amorosa e sentimental. _Ótimo aos gran
des negócios comerciais e industriais..
Boa saúde e ótima disposição.
VIRGEM - Os novos' compromissos
que assumir' dev�i�o resultar, futura
mente, em benefícios para si e aos

seus. A \ fase é ótírría a aquisição de

casa própria se' ainda não a tem ou

então a iniciar a construção com muito'

sucesso. Pode amar.

LIBRA - Dia em que os negócios de
aparentes vantagens deverão. ser estu-

dados com muita atenção e profundi
dade. Se assim agir, obterá incontáveis

lucros. Ótimo ao comércio, à indústria,
às viagens e aos prazeres! sociais. Pode
amar.

ESCORPIÃO - Hoje você terá ótimos
resultados na propaganda, nas promo

ções artísticas e na imprensa falada,
escrita e televisionada. - Os negócios co

merciais também darão bons resultados
\

'

e a vida sentimental, amorosa e fami-

I liar lhe trará felicidades.
SAGITÁRIO - Seu êxito, tanto no

campo profissional e fmanceiro, será

ampliado neste dia, mas muito limitado

,quanto a vida sentimental e amorosa.

Será notado no campo social e terá,
muito sucesso nas viagens que realizar.
CAPRICÓRNIO - Dia de muitas -limí-

,

.tações aos capricornianos.' Deverá pres
tar, muita' atenção aos novos negócios,
evitar, acidentes e as coisas prejudiciais
à suá saúde e à reputação. Neutro ao

amor. Poderá descobrir um segredo
muito importante.
AQUÁRIO - Ótimas possibilidades de

sucesso se apresentarão nesta quarta-
,

feira para você. Tudo que diga respeito
ao trabalho trará bons resultados, bem'
como as finanças, viagens e a vida amo

rosa. Faça novas amizades.
PEIXES =.Para conseguir o que vem

pretendendo, ,deverá lutar com mais

disposição, confiança em si e dinamis
mo e não desanimar diante das circuns

tâncias corno é de, seu efeito. Se assim

agir, esteja certo d� que conseguirá.
Pode amar e viajar.

- .

,Não venderíamos carros usados
,

I'

que causassem
'

, problemas�ra você e para nos,

Plantão aos

sabados e

domingos
)

Nos temos os

financiamentos
de acordo com

o seu orçamento

Veículos S.A.
Av. Ivo Silveira 999

Fones; 356,6, . 2466

UM PROGRAMA

oscar berendt

colaboraeão, prof. A.SEIXAS NETO

I
sociedade,CELSO PAMPLO�A,
informasom, ALLAN BRAGA

cornuntcação, DAVINA PRATTES
phonoqram-som, MIGUEL BERGLER
espor.tes, NEY BOTTO GUIMARAES

DE TE'RCA A SÁBADO 21,10

'11::::==11C=i"=e'm=G=D,,-,=arcl=.cos�t?11

Vejam só o que é qUQ

estão distribuindo às

pessoas de tudo

quanto é sexo (e bota'

sexo nisso), nas ruas

de São Paulo:

���oo�oooooooo����oooo��oooooo�oo�
00

.

- 00

[seia HO,MEM I
00 .. . e: 100
i.líí - Usando Cabelo de HOMEM ',-�
00 Usando Roupas de HOMEM 00
00 00
00 Apreseniando-se Como HOMEM, 00

� Tendo Atitudes de' HOMEM li
00 F a I a' n d o C o m o HOMEM 00
� 00
00 Não se 'envergonhe de ser HOMEM 00
� / 00
00 OAMPANHA PELA RECUPERAÇÃO DO SEXO 00

� . Patrocinio de HIFI DISCOS II
�;l!lOOOOtl!lll€!i€OO�·���OOOOiíllilfjllfill€iJ€OOOO�1l€OOOOOOOO�

SERPICO(Serpico) Filme policial americano, narran
do a luta de um policial, contra a corrupção' existente'
dentro da própria organização policial. O protagonista
é vivido por AI Pacino, o ator de O Poderoso Chefão.
A direção é de Sidney Lumet, de eficiência compro
vada em diversas oportunidades. Technicolor. Censura
18 anos. São José 3-7,45-9,45 horas.

O ESTRANHO VICIO DA SENHORA WARD -

sub horror feito na Europa, com George Hilton e

Edwige Fenech. Censura 18 anos. Ritz 5-7,45-9f45
horas ..

GOLPE DE \MESTRE(The Sting) Um golpe' na

Chicago de 1936, contra um milionário, em filme 'que
reúne novamente o trio de Butch Cassidy: o diretor

George Roy Hill, .com Pal Ne wman e Robert Redford.

Ganhador de 7 Oscars, o espetáculo é ao mesmo

_ tempo, cinema de ótimo nível, com cuidadosa reconsti

tuição de época. Destaque também para o ator Robert
Shaw. Technicolor.. Censura 18 anos. .Coral 3-8-10

horas.
,

UMA DUPLA DE MESTRES, com Franco Nero e

Elli Wallach. J-f

- KARLA-SEpENTA DE AMOR, com Wilma

Celeste., Censura 18 anos. Roxy 2 e 8 horas.

OS AMOTINADOS, DO PRESIDIO, com Jim Brown

e Gene Hackman.
'

OS GENIOS DA PELOTA, com Irmãos Marx.
Glória 8 horas.

KARLA-SE[)ENTA DE AMOR, nacional com

.Wílma Celeste e Milton Villar. Censura 18 anos. Jalisco
8 horas.

SLI\M É, MEU NOME, com Mark Damon. Censura
18 anos. Rajá � horas.

TV

\
,

*

-,

Nada como uma coluna.depois de outra

Quanto aos discos voadores de Gilberto Gil, ele declarou aos jornalistas ,.

presentes ã entrevísta'na segunda h tarde: "Se vocês quiserem, os discos'
aparecem aqui, agora. Vocês querem?" E os jornalista fizeram cara de

espanto com um ou outro toque de medo - é que-eles não sabiam a que
disco Gil se referia: se marciano ou venusiano...

"Mas é claro que eles não vão baixar, neste momento", continuou
Gil. "Vocês vão trabalhar, vão pras seus jornais, eu vou descansar, vou

.

prá minha cama, .e os discos não vão descer prá pessoas que não estão a

fim de curtir..."
.

<,
"

Carro usado ,é negócio muito sério, E, por isso mesmo, levamos esse

negócio com muito seriedade, .,' ,

'

.. '

" Quando vier comprar um carro usado em nossa loja, você levará
um carro testado e revisado, Você levará. também, um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado,

Depois, você contará com assistência técnica e .servicos autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet /

, Se você está procurando um bom carro usado, venha até a nossa loja. •

Isso nunca vai pesar no seu 'bolso, nem na nossa consciência,

�1@;;'Jmw . ,

'

VEICULaS USADOS OE QUAlIOAI:E

TV CULTURA - 15:00, TV Educativa; 15:30, As

.Aventuras de Rin TÍIl Tin;' 15:55, Sessão Patota; 16:15,
.

Ultraman; '16:15, Jeannie; 17:45, Gente Inocente; 1,8:15,
A Pantera e Seus Amigos; 18:25, Jornal da Tarde; 18:40,·
Bola em Jogo; 18:50, A Barba Azul; 19:40, ldolo de

Pano; 20:10, O Machão; 20:45, Fa ctorama; 21 :00,.
Agencia Peg Liv e Super Star; 23 :00, Cinema Classe

Especial.

, EDITAt
BANDO CENTRAL DO BRASI L.

l GERÊNCIA DA DIVIDA PÚBLICA
Para os fins previstos" no art. 60 da Lei no.

4.069, de 11.6.1962, torna-se público que devem ser

apresentadas para imediato resgate as Obrigações do

.Tesouro Na clonai - Tipo Reajustávet.e .Letras do;
, - , .. ". - " ,-, '

Tesouro r�acional, vencidas no mê�'�.e'novembro do

corrente ano.

Brasília, 2 de' dezembro de 1974.

João Aryde Lima Barros

Gerente

*,
\

Gilberto Gil disse muit� outras coisas na entrevista. Enquanto o vento,
sul que felizmente se foi a tempo, pretendia colocar pelos ares a

esvoaçante estrutura em construção do UC, ele.ía falando: "Eu não

-, tenho recado nenhum pra dar. Sou apenas Gilberto Gil e tá acabado.
Agora hão tem mais çonfusão nenhuma, quer dizer, tem confusãó, mas
eu estou acima dela, ela nãome incomoda" .

*

Maximiliano Moura, o filho da dona Tila, o mais ilustre morador da

Avenida Tico Tico, juntamente com o Edson, filho da dona Fifa, está
arrumando suas aquarelas para urna incursão ao Hajaí Valley (qualquer
semelhante com o' Vale das loiras bonecas é mera coincidência). Na.
sexta feira-é de dezembro, ele estará expondo Seus trabalhos inspirados' \

numa viagem pelo rio São Francisco, também conhecido como São,
.

. Chico, O da integração nacional, trabalhos 'que ficarão expostos na Casa
do Artista até o dia 22, antevésperade natal.

*
.

Florianópolis já é umà cidade em condições' de produzir propagandas '

comerciais, de nível mais elevado do qU,e as que a gente normalmente vê...
Excluídas as exceções de praxe, pouquíssimas, amediocridade enxágua
tudo. Agoramesmo, a cidade está coberta de out-doors de uma empresa
imobiliária comemorando o fato de estar classificada como a centésima

septuagésima quarta do país (sic.). Já é um negócio meio engraçado.
Como se não bastasse, o dito cartaz bem poderia a propaganda, do
campo de concentração de Auchwitz ou' qualquer coisa semelhante. É
de uma morbidez incrível, com. a fotografia e uma criança que bem

poderia estar ornamentando uma sepultura. Enfim, uma das coisas mais
tristes que' já vi em matéria de publicidade. E o pior é que pretende ser

urn anúncio alegre, festejando, como já disse, 'um fato que a empresa
cliente considera auspicioso. Vamos cuidar mais do nível, né? '

\
.

*

Cá-cã-c àcá-c â; é o som da Felipa...
*

, , '

Canasvieíras, coitada, está imunda. E sem praia. É.só bater um ventinho;
e adeus areia. Como se não bastasse, opequeno espaço dedicado aos

banhistas, é muito comum a gente, vez por outra, sentir incomodas
lambidas de' cachorros, enormes, que 'não tem nada a ver. São' os

propríetãríos de casas de veraneio, que não conseguem se separar dos
seus ditos e fiéis amigos e com eles vão a tudo 'quanto é canto, não
'respeitando a liberdade que cada um pensa que tem. E acaba nem mais

pensando. Cachorro em praia, é um saco! E, de mais a mais, lugar de
cachorro é na coleira:

'PHllIPPI & CIA.

*

Aliás, é de se pensar: por que a PolíciaMilitar não treina um pelotão prá
por ordem nas nossas 43- encantadas, e decantadas praias. Além dos .

. cachorros aí em cima, uma coisa que muito incomoda quem estiver a

fim de curtir momentos de paz na beira d'água, sobre a areia, sob o sol,
são as agressivas raquetes de frescobol :

e
.

suas' frescas bolas nada'
refrescantes.

*

Enquanto isso, aproveitem o mar que ele é dos peixes e das sereias que
estão, cada vez menos mais escamadas, mais nuás. A moda para o verão

que aí está é a nudez. 'Inclusive muito C0rpO a vista tem sido visto. É
que as pessoas pensam que as 'nossas praias ainda estão entregues apenas
a natureza e põem-se a se desnudar na 'maior cara de pau - imaginando

.

ser a maior limpeza, Mas se esquecem que o florianopolitano tem mais
olhos que os convencionais e mais imaginação que a normal ..E aí, já
viram, não? Eu não vi nada. Nem ímagíno., ..

.

,I

�
I
!

II
li�- .

a casadoconstrutor

GRANDE PROMOÇÃO das
famosas tintas CORAL e- (

YPIRANGA� 'Agora,
.

com 150/0 de desconto,

o nosso pictórico Rodrigo de Haro foi visto, em recent( aconteçimento
.

social , muito bem acompanhado de Elaine Valter, que está na terra por
uns dias. E sabem vocês quem é Elaine Voiter? É a Frias. Mulher de

Ma r cela Frias, aquele que um dia foi bateria do falecido conjunto .Seccos
f\ Molhados. Se lembram?

NOVO ENDEREÇO
'MESMO TELEFONE

4550
Luiz Fernando - Assessoria de Negócios Imobiliários,
comunica que a partir de 10. de dezembro estará _,

atendendo em seu novo endereço, Avenida Hio.Bran- \

co 175 onde com mais conforto, continuará aten

de�do a 'seu� clientes e amigos.
Ass. Luiz Fern,ando

Encare o problema

bOlozcma
pomada e solução
resolve o seu \

problema de pele,
.contra acnes, cravos, .,

espinhas, eczemas
e ulceraçõeJ simples,

Nas Bancas

Placar - VEJA

Ene. MULHER
Conhecer N. Tempo
Século XX
CAPRICHO'
Enc. Estudante
Bolsilivros
Os Pensadores

Almanaque AKlM -,

. Bibl. Crianças
Livro da Vida
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Zury Machado

, ,

, e

NABOR PRAZERES,

MYPlEDGEDF LOVE i ,JOE JEFF(;I Y
\,�, '

UM, DISCÕ-WAND/COPACABANA: THE BEST OF JOE

JEFFREY,
Com o 'númem WALP 405'22, a COPACABANA distribui

no Brasil mais um Lp do JOE JEFFREY -onde o título é

"MY PLEDGE OF LOVE" e as músicàs constantes deste

Lp são os áutênticos sucessos deste' cara e seu grupo super
badalado. MY BABY,LOVES LOVIN, MARGIE (uma
faixa roinântica e 'que revive' o seu potencial de

interpretaçâo), HEY HEY WOMAN" MELODEE, THE

CHANCE OF LOVIN YOU, SUNNY, KING OF A

'DRAG, IN THE STILL OF THE NIGHT, DREAMIM

TILL THEN, são alguns sucessos já conhecidos e outros

que serão conhecidos pela' patota que curtir este' Lp
lançamento da COPACABANA.
Joe Jeffrie teve destacado sucesso com as faixas MY

PLEDGE ()f' L0VE e MY BABY LOVES LOVIN,' as
quais foram por demais rodadas em emissoras de rádio, e

boates e festinhas. Um lançamento que revive uma faixa '

de sucesso
: da música atual: o Flash Back, porém o

fazendo com talvez mais categoria do que quando da

estréia da música no mercado internacional, pois em som

perfeito ESTEREO, a mixagem super atual, em

equipamento de primeira qualidade, faz com que' os que
gostaram da musica já desde a estréia, pensem logo em ter

o Lp "MY PLEDGE OF LOVE" pois a qualidade de som

'é mil vezes melhor que o MONA�L de antes. ,

/"

',COM UN ICACÃO
, Para facilitar a obtenção é a renovação da

Carteira de Saúde, obriqatória para o uso das

piscinm do Clube, o Departamento Médico do'

Lagoa Iate Clube está funcionando das, 2as. às

,6as. feiras das 17 00 às 19 horas; no escritó
rio do Clube ã Ru� Deodoro no. 11

A DIRETORIA

ESAG - Os formandos da

Esag, que este ano tem'

c amo Patrono o vice-Go

vernador eleito, senhor

Marcos Buechler e' Para

ninfo, o professor Otávio

Ferrari Filho, dia 12 às

20h30m vão colar grau na

solenidade que se realizará
no Plenário da Assembléia

Legislativa.
-x-

Acabo de ser informado
dê que a sra. 't\!argarida
O�inger Vieira, adquiriu
uma belíssima tela" assina

da pela pintora Catão Bra- '

silo

-Xc-

Chegando de, São Paulo

pelo vôo da Transbrasil,
com novidades em móveis

e artigos para decoração,
Dona Flora,' proprietária
'de Flora Decoração, ago

ra, instalada a rua Angelo
La Porta.

na Coutry Club, para rea

brir o mesmo. Esperamos
que a brotolândia e os ca

sais> animados voltem a

comparecer naquele mara

vilhoso ambiente.

-x-

Deputado Fe mando Bas
tos e sL_a., Sr. Djalma
Araujo e o casal' Chiodori

co Hosterno, também fo

ram vistos na movimenta

da noite de sábado no Tu

bulão.
-x-

Vera Lúcia - O lindo

broto Ve Ia Lúcia Campos
Rotolo, da sociedade de

\

Laguna; com um jantar
no La guna Tourist Hotel,
festejou seu niver. João

Eduardo Gomes, partici
pou do jantar sendo par
constante de Vera Lúcia/

(

-xL
Máriô - Está em uma no

va fase de sua arte em

pintura o conceituado de

corador Mário Moritz. Má

rio pensa seriamente em

uma exposição de seus

trabalhos, no próximo
ano.

Esta é a moda de

Barnbinela, que chega para

as exigentes
clientes de

"A Modelar".

O Sr. Stelio Antônio Si

mões de Abneida,' agora é

o novo propriet a rio da

lanchonete do aeroporto
He rcilío Luz, que atende

aos passageiros que por lá

circulam, com muito cava-
, lheírismo.

-x-

O Sr. e sra. Carlos Augus
to Fedrigo, eI? sua resi
dência receberam ps Rota
rianos do Rotary Clube

Florianópolis Leste, para
Uma churrascada.

-x-

Os componentes da Asso

ciação Coral de Florianó
polis, 'já se preparandopara
as festas de natal e ano,

novo, terá como convida

do especial, a conceituada,
- Firma Imobiliária Eme

daux, para a grande pro

moção que será realizada

em sua nova sede no Cór

rego Grande.
,

-x-
-x-

N o aeroporto Herc1110 Casal Vasconcellos

-x-

Noivado - Com a bonita
\

Heloisa Szpoganicz Linha-,

res, marcou casamento no

último sábado Odilon

Thaier. Nossos cumpri
mentos aos noivos, espe
cialmente ao Sr. Thaier

pela sua formatura na Fa

culdade de Engenharia da
'

Universidade Federal de

Santa Catarina.

-x-

Boate - O que se comen

ta em sociedade é que Ri

co Lobato, está organizan
do a aparelhagem de som

I

da boate do Santa-Catarí-

Maria Therezá

Evangelista, I,Im dos '

brotos que representou
'

o Esta�o no Baile' _

Internacional no _Rio,
.voltou encantàda com

a cidade maravilhosa.

Luz, passageiros da Trans

brasil comentavam a efi

ciência da recepcionista
Selma Sandra Fermino e

o despachante. Rodolfo

Dalsasso.

-,x-

Sábado, o elegante casal

Terezinha e Miguel Daux,
receberam para' um almo

ço informal, que estava

bastante simpático, o cos

tureiro Lenzi e sra., Osval

do Juanmanequim profis
sional que está circulando
em nossà cidade e este co

lunista.
--x_:
•

ção, p�a a festa de natal. -x-

-x-
y

Atendendo convite r-do

Banco - Os srs. Aramis presidepte' da Fundação
Correia Fernandes, Um7 do Bem Estar do Menor,
berto M. Ba sso e João ,senhor Mário Altenfelder,
Eduardo Amaral Moritz o Se cretário dos Serviços
do Banco Ba merindus, co- - Sociais, Marcelo Bandeira,

Aimara e Marcos Vascon

cellos, um casal de nossa
sociedade, e11) sua residên

cia receberam convidados

para um jantar.
-,x-

Zulma Pessoa Schmitt, dia
lo. às 20 horas inaugurou
a rua Lauro Müller 210,
em I�ajaí a exposição de

.

seus trab�os de decora-

,� �'�� CART6ES DE CRÉDITO

• �
� �
� VENDAS ATÉ 24 MESES, �
�. SEM NENHUMA ENTRADA! �
� • �
� �
.�. ·UTILlZE O �

mentavam num grupo de

I amigos a compra que o

Bamerindus acaba de fa

zer, que é o Banco Co

mercial do Pa raná. \

seguiu para o Rio de Ja

neiro a fim de participar
das solenidades de inaugu-.
ração do prédio do Ce !!-
tro de Desenvolvimento e

,

Farmação de Pessoal -

"Milton Campos". A ceri

mônia objetiva comemo

rar os 10 anos de implan
tação da FUNABEM, cria
.da pela Lei no. 4.513.

-x-

,\, , ,

, Tribunal de .Iústiça
DIRETORIA DE DOCUMANTAÇÃO E PUBLICAçÕES
/ .

DECISÕES DA SEGUNDA CÂMARA CIVIL em' 29.11.74,

APELAÇÕES CIVEIS
No, 9.959 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Empresa

.

de ônibus Nossa Senhora da Penha S.A. Apdos, o.

Estado. de Santa Catarina, Auto. Viação. Catarinense
S.A. e Rodoviária Expresso. Brusquense SÁ. ReI? Des.
Cerqueira Cintra - "Deram provimento. em. parte, a
fim de reduzir a 20%, os honorários advocatfcios pro
rata. Unânime".

No. 10.318 .: LAGES - Apte. Hercílío de 'AsSis
Moreira Branco, Apda. Tereza Uldrich Custôdio. ReI.

\ Des. Cerqueira Cintra - "Negaram provimento. Unâ
nime".Ac ôrdão publicado. na sessão.

No. 9.871 - CURlTffiANOS - Aptes. Iz altino
Alves dos Santos, sim e Pinho Catarinense Ltda.

Apdo. José Fioravante de Moraes. ReI. Des. Cerqueira
Cintra - "Deram provimento, para declarar improce-
dente a ação. Unânime". . . _

No, 10.287 - JOINVILLE - Apte. Luiz Edmundo.
Schtilz. Apdo. Waldeinar Seeger, ReI. Des. Cerqueira
Cintra - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão.
publicado na sessão.

No. 10.305 - JO(NVILLE - Apte. Angelino Sér

gio. Leandro, Apda.'Ana Patríc ia de Oliveira .. ReI. Des.

Cerqueira Cintra - \"Não_ conheceram da apelação.
Unânime". Acórdão. publicado. na sessão.

,

No. 10.349 - BLUMENAU, - Apte. Construtora
Sul Brasileira de Estradas S.A. "CONSULBRA".

Apdo: Banco. Brasileiro. de Investimentos Ipiranga
S.A. Rel. Des. Tycho Brahe - "Negaram provimento.
Unânime".

\

,

\ DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÃO DA TERCEIRA CÂMARA CIVIL em 02.12.74.

/ AGRAvo DE PETIÇÃO
No. 3.379 - TIMBO - Agrte. Hercílío Koprowski.

Agrdo. José Cleasir Debacker. ReI. Des. Geraldo. Sal
les - "Converteram o. julgamento. em diligência:Unã
nime".

Zenon Vito_r Bonnassis Filho.
Diretor .

LEVE AGORA E COMECE"
.. PAGAR SO' EM JANEIRO !

CREDIPESC
CONDICÕES ESPECIAIS

� .

� �Rc:!�Cg�g� ������a
r-'I LlLAS ou
LJ:J 'CORAL

-

� 'Cr$150,OOME�SAis.
�, Dormitório laaueado
'� COM AP_!JQUES AM�RELO E

LJ"'J NATURAL'.

� Cr$260,OOMENSAIS •.

� Con,runto estofado �
� ,COM SOFt( CAMAEM TECI- LJ�

- � DO OU PLASTICO �OLlVINIL. �
� Cr$120,OO ME�SAIS. �
� OU AINDA- os 3 CqNJUNTOS�� POR

9000
�'

LJ:J Cr$4 MENSAIS, '

� SEM ENTRAOA,ALGUI\IJA. �

ONES: 3478/2889/2778--RUA JERÔNIMO COELHO, 5- FLORIÃN<?POLlS_SC

(

·MÓVlEIS CIMO
qualidade interJ)acional

�

Surgiu em Florian6polis a BOUTIQUE que vOcê
I

esperava. ,

Uma BOUTIQUE especializada em roupas para

gestantes. I-ã você encontrarã cintas para estrias,
meiás de descanso, batinhas, maiôs, vestidos, conjun
tos, enfim tudo para a futura mamãe.

B outique NILONS e FUTURA MAMÃE - rua

Felipe Schmidt, 27 - 'Galeria Dias Velho ..!.Ioja 6.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vende-se com- 40.000m2, medindo 82 metros de
I frente para oMar.

TERRE:NO PRAIA S�MBÁQUI
. Vende-se com, 5.000m2,. medrndo 44 metros de

.
� ',I.' . '. ,Ir

AL frente para o mar ao tado Posto Alfandega, com linda
\ EQIT I. ..

\

Kyrana Atherino Lacerda, ,Oficial do 10. Registro de-Imóveis de .»

'

páisagem. Tratar fone .•n5Cr- Dr. Meira •

Florianópolis, comunica por este presente edital que se encontra __- ........__....._---------.......--

depositado neste 10. Of Ic io do Registro de fmõvets, a

documentação referente ao pedido de Loteamento requerido po�
Imobiliária Nacional Ltda. - Firma imobiliária, com sede nesta

capital, -'à rua Felipe Schmidt, nó, 27; EdiHc io Dias Velho, 10."

�, andar, com CGC/MF sob no. 82.895.426/001" de uma ár�a de terra

,' .. de 14.209,95m2., registrado sob no. 39.477 fls. 1 do livro 3�P,
. sendo parte de um imóvel' de 15.883,65m2., tendo a segume

I:
caracterfstica: frente com á rua "C", onde mede 67,00 metros,

,
fundos com propriedade da firma Loteadorél, onde mede 70,00

. metros, lateral norte, com uma rua projetada, 'onde mede 191",35
••

0

/
metros e outra láteral extrema com propriedade do Colégió
Càtarinense situado referido. imóvel à rua Arno .Hoeschel e que, .

'deverá ser �endido em Lotes com pagamento à vista. O in(cio e

i prazo das impugnações será de trinta (30) dias a contar. da

publicação.

�A�O���E�SO,L�:A.�
R. Sandanha 'Marinho Esq, de João Pinto

FQNES: 4673 - 2952 ,

OPALA VÁRIAS CORES � 1975
OPALA VÁRIAS COFIES OK , : :.L. 1974
OPÀLA CUPÊ LUXO , 1973·
OPALA ESPECIAL 1973·
CHEVETTE VÁRIAS CORES :� ó 1974
DODGE 1.800 'VÁRIAS CORES : : :/1975
DODGE "SE" VÁRIAS CORES ,. 1975:.
DODGE 1.800 OK : 1974:
CORCEL GT :

·

1972:
CORCEL LUXO � ::' : , 197� ,AUTENTICAÇÃO, '

CORCELSTANDARD 1972 VandadeSouzaSalles
DODGE DART , 1971 40. Tabelião de Notas

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO Fpolis Sta. Catarina
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

,
Autentico a presente cópiá �otos'tática, por ser uma reprodução fiel

..... F.ln.a.n..ci.am.L.im.t.o..s.at.é..3.6.m.ese_s IIIIII:
. de documento·que me foi apresentado. com a qual conferi e, dou f_é.

Fpo)is, 3 de 12 �e 1974
TABELIA

•

Va nda.de S. S� IIes
.

OFFCIAL. MAIOR
Alicé Reichert Kuntze
Escr. Juramentados
Geralda M. Pereira
Raquel Pereira

R. CONS. MAFRA,'37 - FPOLIS -SC.

RUA: GAL. GASPAH 'OUTRA _ ESQ. AF,ON�O
PENA 'fone f)5.97' .

.

ESTREITO - FPOLlS.
VEÍCULUS !'IUVOS.
CORCEL LDO - AMARELO PIER'ROT .

CORCEL LUXO - AZUL COLONIAL .

CORCEL LUXO - MARRON CONHAQUE
OPALA CUPÊ - VERMELHO 'vINHO
CHEVETTE :- BRANCO EVEREST
VOLK�WAGEN 1500 - BRANCO LOTIIS
VEicULOS USADOS �

OPALA CUPÊ - VERD'E METÁLICO
BELlNA - AZUL COLONIAL
DODGE DART- AZUL C/PRETP' .:
CORCEL �TD '\ BRANCO

Veículos OK e usados de qualquer ma-c-

"é! linha/Nacional. '\

OK
OK
OK

.\ OK
OK

. OK

.1973

.1973

.1972

.1972

RE.VENDEDOR,
.

.
Jff.Q.J..

I ,

AUTORIZADO
l

PECAS E VElcULOS LTOA.

ESTOQUE DE vsrcucos r
,

OK . �.

1973
1973
1972
1972

,1970.,
19,69
1974
1971.
1970

./. 1973
1973 _

. .

1972
1974
1972

.

. 1968
1974

S P,2 - BEGE ALABASTRO .

S P 2 - AMARELO SAFARI
FUSCÃO - Branco Lotus
'FUSCÃO - Branco Lotus
FUSCÃGl - Vermelho
FUSCÃO - Vermelho
KOMBI - Branco Lotus
DODGE 1800 - cinza Metálico
VARIANT - Azul Pavão
VARIANT - Vermelha .. '...

.

"

CORCEL 4 PORTAS =-Branco Everest·
DODGE RT -/Branco e Preto-·
DODGE DART - Vermo Etrusco
MAVERICK - Azul .....
OPALA CUPÊ .; Verde Metálicó
RURAL WILLYS - Baqe Banbu
CHEVETTEi - P"sa Pantera

POSSUIMOS VEICULOS VOLKSWAGEN OK

VEICULOS miADOS DE QUALQUER MARCA.
.

R.-GÃs·pAf.l OUTRA - 90 ESTREITO' )
.

FONES - 6:n2 - 6628 - 6632
.

Florianópolis..·

CAR'IONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco. 53 ,- 'Fone 3,966

1 Brasllia
1 Fuscão 1500
1 Fuscão 1500
1 Sedan 1300
1 Sedan 1300

1974
1972
1971
1972 .

1970

C ARlONI - Tradição e conceito
no ramo de automóveis

I

TIPO: ANO:

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

.

DE VOLKSWAGEN OK"
VEICULOS USADu;:,

COR:
1300 - Branco Lotus

...
. \ . .1970

.,

1300 - Azul Diamante .1910'
'

TC - Azul Safira :'1974
Variant - Branco Lotus . <' .1972
Variant - Azul Pavão 1971/1972
TL 2 Port;s '; Azul Niágara .1973
1500 - Branco Lotus .. ...1970
1500 -, Ocre Marajó . . • . . .1973

Dispomos de .motores 1300, 1500 e 160(1
novos ou recondicionados à base de troca

\

GATÂO AUTOMOVEIS
.Franéísco Tol�ntino., 13 - Fone 2980

1500 Marron Car,avelle . .

1300 Branco Lotus . . .

KOMBI Branco.Lótus
.

./ ...
'

1200 Branco Lotus - Jóia -

TL Ocre Marajó . ,. .. ..

COMPRAMOS SEU CARRO À VISTA
,

.

OK
.. OK'
.. 1'974
.

' .1963·
.1973

(r �_,..__ 'jB;ElI Jm. ,�\ iiAi.l)'
CQM[RCIAL BEIRA MAR VEICULas fI REPRESENTAÇÕES lTOA-,

Av..Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
'Fone _'131';- ,

BRAS(LlA BRANCA EQUiPADA

MAVERICK BRANCO SUPER EQUIPADO

VQLKS 1500 AZUL NIAGARA
VOLKS 1500 BRANCOLOTWS
VOLt'�S 1500 AZUL NAROLl
VOLKS 1"300 BEGE CLARO
VOLKS 1300 BRANCO LOTUS
VOLKS 13(:0 AZUL PASTEL .

VOLKS 1200 AZUL

. 1974

. -. '1974
1973
1972
1971
1971
1970
1969

". 1966

ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00
ÀS 19,00 HORAS.

r-�ra. MOEMA DESJARDINS--'
I ,

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Edifrcio CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

'andar" Conjuntos 801 e 802 _ fone 3683 _ Florianô-

. 1 polis
I

l � J

ESCRITORIO DE ADVOCACIA.
T�ALES BROGNOLl JOSt: ANTONIO DARÓS

CPF:007.819.919 CPF:164.108.409
_

CARLOS Z. RAMOS .ANA MARIA REITZ
CPF: 004.165.179 estauiária CPF: 167.670.129

DIRE'ITO DE PROPRIEDADE: Despejo - P�essJrios -

Inventários - Usucapião. I

COBRANÇAS
'.

ASSISTt:NCIA A ORGANIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO
DE EMPRESAS.
RUA: José Cândido da Silva no. 721 - 10., andar -

\ ESTREITO.- FONE �6616

---------�---------------------------

M'ÉDICOS
Dr� 10RGE LUIZ JORGE

GASTROENTEROlOGIA
Curso de especialização na Santa

.ílJ!iseric6rdia do Rio de/janeiro _ GB.
Casa de

Dr. LUIZ LUPI
PSIQUIATRIA

, r-

Curso de especialização na ABMM - Rio de I
I

-T"�--""'----""",'f---------"'.�-<

Janeiro _ GB .

Consultório: Rua [)eodoro no. 22 - sala 33 ,.

diariamente das 14 às 19 horas.

'DERMATOLOGISTA
Ora. M�ria Ca'r�em de S.-Santos Berbe�

Doen'cas na pele, couro cabeludo e unhas
.

,

Limpeza de pele, depilação
Consultas no período da tarde

Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 - Fone
4138 - Florianópolis.

PSICOlOGA \

Ora. Vera lucia Rocha
Cons.: Rua Deodoro, 15 • s/202
Tel: 4138 - Florian6polis

EXTINTORES' CONTRA INCÊNDIO

Venda CO' I
f.

CO!·2

Ia'

\Recàrga
,

Sul reças �"-'

kua Ur. Fulvio suucci. �)b,

CLUBE RECREATIVO."6 DE JANEIRO"
,

Edital de Convocação .
I

.

- Jader Gôss, Presidente do Conselho· Deliberativo'
.do Clube Recreativo 6·de Janeiro, no uso de suas

atribuiçõés estatutárias, 'vem pela presente convocar

todos O'S associados para Assembléia Geral
Extraordinária à realizar-se em sua sede própria, si�o à
Rua Prof. João José de Souza Ca bral no. 174,
Estreito, no dia 1.2/12/74, às 20,00 horas, conforme
prevê o Artigo 7 Letra O dos Estatutos.
Ordem do Dia:

"-

Hipoteca do Terreno
.

Florianópolis,2 de Dezembro de 1974.
Jader Gáss

-Presidente do Conselho De liberativo

, OFlelAL í
�YRANA ATHERINO LACERDA

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS'
, '. Foram perdidos os seguin'tes documentos

pertencentes ao sr. Laudencio Pereila: Carteira
I

Nacional de· Habilitação, categoria Profissional, Oertificado de
Propriedade do ve(culo marca Volkswagen, ano 197.2, placas
AW-l098, Chassis BH:251.492, motor no . .BH-368.063.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
O Sr. PEDRO FRANCISCO FELISBERTO, declara que extra-'

viou o Certificado de Registro de seu ve{culo marca Simca, ano
1965, cor Amarelo Manga e' Preto, no. Motor�39.519, Placas
CR-0793.

Criciúrna-SC, 29 de novembro de 1974.

\

No município de Balneário Cambo.riú, próximo ao

Hotel Plaza Itãpema, com 150.000 metros quadrados,
'\

próximo da praia. rendo boa casa, com água encana-

da, luz e força, árvores frutíferas, plantações, barra
cões para criação de frango, estábulo de vaêlli. Ótima
pastagem. Preço Cr$ 450.000,00. Metade de entrada

e saldo facilitado'.
.

Tratar fone 4128 •

BELISSIMA ,CHACARA

API\RTAMENTO CENTRO_
NO EDF. VISCOND,E - RUÁ VISCONDE'
DE OURO �RETO, COM 2 QUARTOS,
SALA; COZINHA, 2 BANHEIROS E ÃREA
DE.SERVICO. - PRECO: Cr$ 150.000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16
e 17 ou FON'E' 3537 REGIS IMÓVEIS
CRECI 142.

NA �UÀ ANTONIO·�!��S FERREIRA FINAL I.
DA AGRONÔMICA CASA DE ALVENARIA COM 2
QUARTOS, SALA, COPA=-COZINHA, BANHEIRO,
ABRIGO PARA CARRO.

.

. PREÇO: Cr$ 80.,000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17
OU FONE 3537
REGIS IMÓVEIS - CRECI 142,

RESIDENCIA ALUGA-SE,

\

\Em Bom 'Abriqo à rua Antenor Morais, 240.
Tratar fone 3573.

TERRENo.S �

1 _ LOTEAMENTO STODIECK LOTE 157

PREÇO Cr$ 25.000,00 + 5 X Cr$ 5.000,00
2,.... LOTEAMENTO, F'IGUEIREDO (COQUEIROS)

PREÇO Cr$ 30.000,00
-,

.

TRATAR NO abr, DIAS VELHO SAt.,AS 16 e

17.
.,

OU FONE 3537 _ REGIS IMOVEIS _ CRECI
142;

"

C'ONSTRUTORA JOWI
AV. IVO SIl.VEIRA, 4:501;'" 'FONE:'��
tONSTROI SUA, C-ASA 'fiNANCIADA !M
�te '240MESES. :

;COMPRA:OU VENDE SEU IMOv�L
�i';"'17

r

IMOVEL É UMA' OUESTAo DE BOM SENSO ,MOCABEL _ Administradora e Corretora de Imóveis
Ltda. CRCI-50

ADMINISTRA, COMPRA E VENDE O SEU
IMÓVEL, 'DÁNDO·-LHE TODAS AS GARANTIAS.
Advogados a inteira disposição para sanar qualquer
problema. de -locação, transmissão' e compra de
. • .

. r ,

II'ilQV�IS.
' .

Informe-se no Ed. Dias Velho _ 10. andar - sala

109/110.

EXCELENTE PONTO
.

Aluga-se loja np centro. Mobiliada para Bolitique, ,

ótima oportunidade. Trajano, 18 _ Galeria lojél3.
)Tratar à -rua Dr. 'Djalma Moellmann no. 20

Informações c/Zelador.

:
. TERRENO PRAIA CAMPECHE

CICLO
Precisa-se de dois escriturários com prática em

,

\

departamento pessoal. Fal a r com sr. Eduardo
- rua Deodoro, 35 - 10. andar - sala 24.

APARTAME�TO'PARA ALUGAR'
;' Rafael Bandeira; t�rreo, dois quartos Cr$ 70.0,00/ Tratar.

,

Getúlio fones 3040 ou 4216.

INPLAC -INDÚSTRIA DE PLÁSTICOS S.A.

Sociedade de Capital Autorizado
CGC-MF - 82.956.889/001.

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
,

.

EDITAL DECONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores acionistas da INPLAC -

Indústria' de Plásticos S.A. a comparecerem à Assembléia
Geral ExtraGrdinária que será realizada às 16:00 horas ,do dia
16 de dezembro de 1974, na sede da Empresa (Km 195 da

BR-l 01, Biguaçu), a fim de deliberar 'sobre os assuntos cons

tantes da seguinte Ordem doDia:,
.)

1. Alteração dos Estatuto� Sociais da INPLAC, em seus artigo�
50.,' 13 é 15, com aumento; inclusive, do'capital social,autori
zado em mais Cr$ 219.000,00, para posterior subscrição e

integralização.
2. Assuntos de interesse da So c iedade.

Biguaçu, 2 de dezembro de 1974.
Fernando.Marcondes de Mattos

, Dir etor-Presidente

\ :

A VENDEDORA DE APARTAM'ENTOS

EM FlORIANOPOll S
,

- ALUGAR, VENDER, COMPRAR - chame a �REDIBENS
IMOBI LlÁRIA �, '

,

- Ediffcio Arthur - Apto. c/l quarto, sala, cozinha, WC,
dep. empregada. Temós também kltinete. Preço bom. '

- Av. BEl RA MAR NORTE - apto. 3 quartos (1 suite), WC
social, cozinha, s/estar e jantar, dep. empregada, lavabo -

Financiados.
- CAMBORIÚ - apartamentos c/2 e 3 dormitórios -

_

Financiados. '

- Apto. próx, ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA - grandes
c/ótimo acabamento, preço ahtlgo - Financiados. '.

- Apto. em COQUEI ROS c/185,OOm2 - 3 quartos (1 suite),
WC social; copa-cozinha, sala estar e jantar, dep. empregada,

! garagem p/2 velculos;(Todas peças grandes).
'

- Aptos, em construção - o melhor investimento c/maior
lucro: EdiHcio Martinho Callado Jr. e Desemb. Medeiros
Filho. t: hora da escolha de sua unidade.

'

- CAPOEI-RAS - Casa de alvenaria c/20 mil de ·entrada· ej
mensal de Cr$ 1.050,00 iniciais (3 quartos, garagem, etc.). �
- Temos terrenos na Trindade, próximo CIDADE
UNIVERSITÁRIA. Preços à vista ou em condições.

\
..:. DEMAIS CASAS - Estreito, Botn Abrigo, Ooquelros,

.I Agronômica, LAGOA.
-

- ALUGAMOS - Aptos. nos EdiHcios: SOLIMAR, RIO
BRANCO, BEl RÃO e CONI!)ESSA. .

S'E VISa. PENSA EM VENDER SEU· IMÓVEL,
CHAME-NOS OU VENHA CONVERSA8 CONOSCO.

Preoibens Imolildána Ltda.

Rua dos Ilhéus - Ed.- Aplub - s/85
Fones ·4141.3950 e 2481

Florianópolis

.1

..
..

CONSTRUTQRA E IMOBILlÃRIA
BERCATON LTDA.

CRJ,:CI45
ALUGA-8E

SALA - 2. Andar - Edif. Dias Velho - R" Felipe Schmidt
- Fl/Cr$ 720,00.

,VENDEM-"SE _

'C;ASÁ - Madeira - Balneário. '. - Estreito - 3 qtos �. sala -

copa' - cozo - qto. banho ..... garagem - Cr$ 70.000,00
.

CASA - S/Habite-5e - Campinas - alvenaria - 81,60m2 .:._ 3

qtos _;_ sala �\ copa - cozo - qto. banho - garagem -

Cr$ 70.000,00 - Cr$ 10.000,00 sinal - saldo financiado.
CASA - alvenaria - própria p/escrlt. .; R. LiberatQ Bitten- •

court - Estreito - terreno - 400m2 - bem loc. p/Const.
Prédio. .,

.

CASA.- Praia da Caieira - a I v enaria - 85m2 - 2 qtos. -

.

sala - cozo - A. Serviço - churrasr. - abrigo -18Km Fpolis
- Cr$ 57.000,00.

' ,

CASA - Sacodos Limões - madeira - 4 qtos. - sala - copa
- cozo - qto, banho - A. .Serv, .: Terreno 400m2 -

Cr$ 55.000,00:,",
;/,

I

CASA - Barr e iros +r 3 qtos. - sala - cozo - qto. banho -

A. Servo - terreno - 300m2 - Cr$.45.oo0,OO
LOTE -'Coqueiros - 370m2 - R. Pascoal Simone - Calçada
-lajotas - Bem localizado - Cr$ 40.000,00
LOTE - Bairro São João - R. calçada com lajotas -

Cr$ 15.000,00. ,

LOTE - R.N.Sra. do'Rozaria - 351m2"::' Cr$ 15.000,00.
LOTES - Barreiros � Cr$ 1.000,00 sinal - saldo financiado.

.',

i.

,

·

I
•
· ,

·

.�

VENDE-SE
Mercearia, ôtírno movimento. Aceita-se por conta ca
sa ou lote. Motivo: ter outro negócio. Ver e tratar:

Dom' Jaime Câmara, 1 _ Centro.

c... §gTIo, PAATICIPA(IO E EMPREENDIMENTOS LTDA.� RUA DEODORO Z2' CJ .. ' FONE ..oo FLORIANÓPOLIS s.c

CRECI- 316

Aplique para valorizar

IMÓVEIS A VENDA
063 � APARTAMENTO NO EDIFICIO CALIFÓRNIA
NA RUA TROMPOWSKY, N�. 62, CONTEN'DO UMA
SUITE COM ARMÁRIO' EMBUTIDO, ·AR CONDICIO
NADO; COFRE, MAIS DOIS'QUARTOS COM ARMÁRIOS
EMBUTIDOS, AMPLO L1VING, ESCRITÓRIO, UM BA
NHEIRO COM AZULEJO, DECORADO ATE: O TETO,;PISO
DE MÁRMORE, COZINHA COM ARMÁRIO,_EMBUTIDO,
PISO VITRIFICADO, ÁQUA QUENTE NA PIA, DEPEN
Dt:NCIA DE EMPREGADA, DUAS GARAGENS, . ÁREA:,
DE EXTERNA, SIN,TEKO EM TODAS AS PEÇAS. .

.

054 - RESIDt:NCIA - Rua São Vicente de Paula, próxima
ao Santa Catarina Country Club, contendo dois pavimentos.
com living, sala de jantar, 5 dormitórios,.2 banheiros, copa- .Y

cozinha, ãrmá r ios embutidos, despensa, área de serviço, gar�
gemo Preço Acessível'.
060 - APÀ�TAMENTO NO EDF. BERENICE - Rua Anita

Garibaldi: com 2 quartos, sala, banheiro, �rea,de serviço, de
pendência de empregada, garagem.

.

I
..

056 -. NO EDIFICIO DANIELA -,- Apto. contendo 2. quar'
tos, sala, cozinha,. BWC, dependência de empregada e garagem
ampla .. Permanecerão noàpto. carpetes Multipiso nos quartos
e dependência de empre gada, cortinas, ar 'condicionada, 3
armários embutidos, lustres, globos, aquecedor, área de servi

ço fechada. Os parquêts da· sala foram substitu(dos e passa-
dos sinteko. .

.

)-

052 - CASA DE 'ALVENARIA - Situada no Loteamento
Barriga Veide, na Av. Santa Ca-tarina, Próximo ao' Estádio·do
Figueirensé, contendo 3, quartos, sala, copa, 'cozinha,_banhei."
ro, garagem e área de serviço, ajardinada.
064 - Dois lotes situados na Rua Belmar, e� Ca choeira do
Bom Jesus, Cana'svieiras. Frente para o mar.

042 _ TERRENO NO BALNEÁRIO DE'CANAS.\(IEIRAS,
área com .1.080m2. representada por 3 lotes'com 360m2.
cada um.

057 - BALNEÁRIO DANIELA - Uma casa de madeira, com
72,00m2. com sala, 2 quartos, cozinha, banheiro e mais umá
área êxterna com 67;50m2. contendo quarto, 2 garagens e

churrasqueira, terreno todo murado, rua' calçada, no corpo da
casa amplo varandão, 100 metros da praia. ,

045 - CASA DE PRAIA NA LAGOA DA CONCEiÇÃO -

com dois quartos" copa-<:ozinha,. instalação sanhária, varan
dão, rancho para barco.

'

,A 01 - LAGOA DA CONÇEI çÃO - ALUGA-8E UMA
RESIDt:NCIA PARA OS MESES DE JANEIRO E FEVEREI·
RO.

,

021 - APARTAMENTO NO EDIFICIO DONA LIL.A - Fino'
acabamento com 3 quartos, i banhéiros, sendo um privativo,
living com sácaaa, Sala de Jantar, "ozinha, dependência de

empregada completa, azulejo decor adO Qté o teto, massa cor,-.
rida, garagem, pronta Entrega, 80% Financiado, ponto nobre
Chácara da Espanha.

•

.'

,

I

,.
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Uma das
músicas do show,

a de abertura,
é "Lugar Comum".

"Meu recado é
o lugar comum,

I'

e quero que
signifique

isso mesmo.

Para Gilberto
Gil seu

recado é

sempre livre
e está aberto
à pesquisa de

quem quiser.
Trabalho para

os outros

analisarem
minha obra,

se desejarem.
Mas essa

preocupação
é sempre deles;
e nunca minha".

Gilberto Gil
vive seu

show com a m sma

naturalidade
com que
conversa

sobre sua

vida, ou
simplesmente
sobre
amenidades.
Pois nem sempre
amena foi
sua vida.
"Sou um

cantor, um

poeta, um
,. "

muslCo -

não tenho

preocupações
com rôtulos.
"É claro que
não sou o
\

mesmo do início'
de minha carreira".

� O papo é descontraído, todo mun

do sentado no chão, ao
_ abrigo' d�

vento. A piscina do UC ao lado, com
suas águas revoltas, faz o pessoal se

encolher ainda mais. Um frio impró
prio deixa o personagem princípál en
rolado sobre si mesmo, com as mãos
em volta das peruas, 'n uma posição
característica da Ioga.

Está de calção, pequeno, de cor

azul, bem como a camisa, desabotoa- .

da na parte de cima. Apesar do frio,
ele continua nos mesmos trajes. De s

calço, bem à vontade, não se preocu
pa com os assistentes, a fazerem per-
.guntas e mais perguntas, querendo
dissecar sua filosofia de vida, sua opi
nião sobre as coisas, á vida, o mundo,
o bem' e o mal. Gílbertô Gil responde
a todos, em sua linguagem calma,

- cheia de pausas, algumas: gfrias, en

tremeada de sorrisos, às vezez cari

nhosos, às vezes amarelos, outras de
ironia, outras de raiva. Certos assun

tos são seu "calcanhar de Aquiles".
Não quer que mexam neles. São coi
sas passadas.

"SOU O SHOWH
- O Gilberto Gil � um símbolo.

Eu sou eu. É uma frase de um poeta,
uma brincadeira apenas. Mas eu sou

eu. Eu sou um. cantor, um poeta,
ummúsíco. Tenho um trabalho, anual,
e esse trabalho faço com meu jeito.
Esse é o meu show. Eu' sou o show",
Brincando com as palavras; ele vê em

tudo um motivo para dizer e pensar.
Fala tom calma, parando às vezes no

meio da frase, querendo que os

ouvintes captem bem o que quer ex-
,

pressar. "É ... é isso mesmo ...
" Duas

ou três vezes é rfspido. 'A primeira:
"Em seu trabalho, você faz uma espé
cie de auto-censura? "

- Qual é essa de auto-censura?
. Não faço nada disso não: Eu compo-.
MO, apresento minha produção. Se

'alguém quiser censurar, pode censu

rar. Eu é que não vou me limitar".
As mãos são irriquietas, abanando

de um lado para outro, como se tives
se pressa em terminar, o que contras

ta com a voz, um pouco fina e calma.
Nessa primeira "investida", a _co nver

sa ainda é na rua, em volta de uma

mesinha perto da piscina. Como o

vento aumenta, o remédio é entrar

para o abrigo. Gil dá a iniciativa, sen
tando-se no chão. Os operários fazem
um barulhão com as serras fitas: e o

papo tem que ser interrompido algu
mas vezes. Até que o produtor do
show em Florianópolis, Beto Sto

dieck, vá até eles, e peça para inter

romper o serviço alguns minutos. A:
serra fita parou, mas as marteladas
continuaram. '''Você sempre vai en
contrar essas coisas em seu caminho ...
todo o caminho tem espinhos ... e as-

I
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sim vai-se vivendo. Tudo é divino e< -quilidade.:Há um silêncio de murmú
maravilhoso, tudo é perigoso, com rios - só os martelos atrapalham a

Deus e sem Deus". voz de Gil. Alguém pergunta sobre os

SEM RECADO discos voadores. Tinha lido uma opi- ,

Se ele fala com uma certa cadên- nião sua _ sobre o assunto, e queriã
cia, olhando para um e para outro; esclarecimentos. Gil discorre durante
mesmo assim a conversa. não entediá. quinze minutos, dando sua versão. A
De repente, sem querer,. o assunto atenção é redobrada, ele dá exemplos.
,muda, e isso faz todos prestarem - Ainda não existe uma versão

atenção. Uma opinião chama a aten- oficial. Há muita pesquisa, mas não se

ção. Um olha para o outro, como se chegou a' uma conclusão. Os discos,
não tivesse entendido direito: "Crise? ou objetos voadores não identifica
crise uma banana ... as pessoas estão dos, vivem em" cada um. A angústia é
dizendo tudo o que querem, sem me- que libera. Cada um tem o seu. É
do de futuro. Vamos viver o dia de uma energia do próprio homem. Já se

hoje ... Sem essa de botar um dedo no fotografou a aura, foi o russo Kirian

passado e outro no futuro". 'que conseguiu. .Os discos também são
Gil tem uma ftlosofia de vida toda energia. Quando a gente preci s a , a

particular, "resultado- dos vários cami- g ente libera. Há um caso de uma me

nhos que tomei. Fiz Ioga, Macrobíôtí- nina, que ia ser fuzilada por ter dito
ca, e a vida foi me ensinando. O Gil que havíavisto um disco. Na hora do
de Procissão não tem mais. Sem essa' fuzílamento, os soldados começaram
de Jesus lá no céu, e o pessoal aqui a discutir sobre quem iria 'atirar pri
na terra, esperando o que Ele prome- meiro. Aí então a menina olhou prá
teu ... Estou numa outra' agora". E as eles e disse: "não precisa escolher.
tendências atuais do inundo? Ele Pode atirar, qualquer um. Vocês não
também tem um modo muito próprio vão conseguir nada, a,não ser me ma

de pensar sobre tais tendências. tar, A verdade contínuarã, Eu vi um
- Essa onda de nostalgia é de na- disco, e disso tenho certeza. Vi, assim

da. Tá num baixo astral incrível. Tão como estou vendo ali agora, ali ó". E

querendo voltar" por causa do que apontou 'para um ponto, onde os sol
vêem agora. À. natureza tá gritando dados viram um disco voador ..."

demais. Esse negócio de poluição é Gil Se explica, para que compreen
inerente ao que o homem faz, ao que -daJn seu modo de pensar e agir: "a
realiza - a natureza está sozinha, é minha briga sempre foi religiosa. Fui
ela mesma. Sobre política: "hoje te- educadodentrodos princípios 'religio
mos um só partido - a vida (ou a sos .. Eu procurei a verdade sempre
morte, dependendo de quem pensa). pelo ladoção. Por isso, me liguei mui
Não gosto de falar em política. 15 de to no lado religioso". As mãos se

novembro? Foi uma tarefa legal que torcem um pouco, ele gesticula, tal
fizeram, o povo participou. É .•. o po· vez nervoso. Está contando alguma
vo queria era isso mesmo, era dizer coisa de seu modo de ser, e isso o

"agora nós queremos mudar, ,agora deixa preocupado.
nós queremos que seja diferente"... - Não estou mais naquela confu

tinha um jogo bonito, com as peças são que estava antes. A confusão con

que a sociedade tem hoje, a televi- tinua, 'é' fi mesma. Estou no mesmo

são o voto e o entendimento popu· lugar, mas estou enxergando de outro

lar é ... nós estamos numa democra- jeito". Elh outro' momento, comenta
cia � povo quer. a democracia ..." pensativo: "é como Roberto Carlos

Ele não gosta das coisas com reca- diz - é preciso Saber viver".
dos certos. Uma das músícas do Antes, quando a convetsa estava

show, a de abertura, é "Lugar Co- iniciando, ao ver uma n,tenina, de seus

mum", "Meu recado é o luoar co- ,einco anos, CQm um ��o na mão,
mum, e quero que si gnifiq'Ue isso lem����e_<l()_ filho "Ele" ai fazer
mesmo". Para ele, mesmo sem recado cinco anos em mai

. -Mas se age. .

certo, sua obra tem que ser pesquisa- pergun� a' idade � le, ele diz que Já
da. Não quer ensinar o caminho para tem cmco. Ele e parecido comigo:
ningúem, mas trabalha para os oJtros _quando faço ano

passo a viver no
verem sua obra. "Sempre me preoeu- .ano seguinte".

'

pei com o som, no meu trabalho \de ; Por fiiu� a ci
.
de. Diz po�ca coisa.

compositor. A banda sempre est .. \ve ,Procura. nao c
� no lugar comum,

comigo, desde menino. Aliás, esse é\o embora" o qu� Ó iga seja o lugar co.
meu arquétipo - eu canto, e tod,�s mum. Em outr s cidades quando a

me acompanham. Só que às vezt.\&
r

ge?te che� a ent� sente �ue um dia
quero ficar sozinho. Por isso, em

,

Vlll ficar .felO. Aqui, sinto que é bom.
meus shows, sempre toco e canto

'I
Tem mwt�s, raços portugueses. É ba

com meu violão um tempo sozinho". cana. A cida
e vai ser o que vocês

BRIGA RELIG:IOSA _

I,quiserem. E quanto tiver gente que
A conversa vai transcorrendo num, se ,p�ocupar com a cidade, ela estará

clima, antes de tudo, de calma e tran- I salva .
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Natal fecha também
transversais

da FelipeSchmidt
Tendo em vista as demais

conclusões, ficou provado
que para reduzir o elevado
número de acidentes terá

que se 'adotar três ítens' pri
mordiais: educação; enge
nharia e policiamento com

lei mais adaptada ã realida
de. "A nossa lei com relação
,a outros países é muito

branda".
Um quarto item, que' o

Detran catarinense passará a

incluir, em breve, nas cam

panhas educativas que já
vem fazendo, é o "exemplo
dos pais no comportamento
em relação ao trânsito".

Disse o diretor do Detran
que "não adianta de nada se

educamos as crianças na

escola e os' pais dão mau

exemplo nas ruas".
_ Assim sendo, o novo

, 1

código terá a idéia generali-
zada de um policiamento
mais efetivo em todas as

ruas e a intensificação da
educação para o trânsito.

Discorrendo sobre a si

tuação geral do trânsito, o

coronel Ruthes disse que
"um conforto para nós foi
saber que todos os demais
Estados e 'países participan
tes têm problemas idênticos
aos nossos".

Uma das principais reper
cussões no comportamento
do Detran catarinense, foi a

resolução a que chegou o

coronel Alinor José Ruthes

após \sua párticipação no

Simpósio, no setor de edu

cação de trânsito:

série de conclusões e novida
des observadas no I Simpó
sio Internacional de Com

portamento de Trânsito,
realizado de 25 a 30 de
novembro em São Paulo,
que teve por objetivo princi
pal fazer uma análise do

comportamento no trânsito

do Brasil.
O Simpósio contou com

" a participação de autorida
des dos Estados Unidos, da
Inglaterra, da Frana e do

Japão", que fizeram palestras
mostrando os problemas de
seus países na área do trânsi

to, bem como transmitindo
a experiência que adquiri
ram no decorrer do traba
lho.

_ A julgar pelo compara

tívo que fizeram entre a

situação deles e a �ossa _

disse o coronel Ruthes _

tivemos a oportunidade de
verificar que os problemas
são semelhantes, embora já
estejam bem mais adiantados
e já tenham passado há mui
to pelo que hoje. estamos

passando.
_ Isso é importarite _

acrescentou _ porque pude
mos perceber que a politíca
de trânsito atualmente ado
tada no Brasil se ajusta per-
'feitamente à adotada por
eles.

_ Uma das principais
conclusões a que '1e chegou
nesse Simpósio, que 'levan
tou toda a problêmática,
com o intuito de aproveitar
o que fosse possível para a

elaboração do 'novo Código
Nacional de Trânsito, foi

que a grande maioria .dos
acidentes atuiumente. regis
trados são .�ecorrentes da
falta de educação de trânsi-

j
to. Essa g1ração não teve na

infância �ualquer preparo
para enfrentar os dias de

hoje, no qUe tange ao trânsi-
to. 'I '

.

O Diretor do Departa
mento Estadual de Trânsito,

.

coronel Alinor José Ruthes,
informou ontem sobre as

providências a serem toma

das pelo órgão visando faci
litar o movimento extraordi

nário do comércio no perío
do que antecede ãs festas.

_ A partir da data em

que os estabelecimentos
comerciais estiverem funcio
nando em horário especial
noturno, o Detran interdita-

,
m, algumas das, ruas mais

congestionadas como tem

feito nos anos precedentes".
Conforme o esquemajá

elaborado para a situação
especial .do trânsito da

Capital, serão interditadas as

ruas Felipe Schmidt, no seu

trecho compreendido entre

a Praça XV de Novembro.s
a rua Deodoro, e a rua

Trajano.
De acordo com o movi-

mente que sem registrado,
possivelmente o Detran in

terditará também as ruas

Deodoro e Álvaro de Carva

lho, apesar de até o momen

to não constarem do esque
ma traçado.

Quanto a rua Conselheiro'

Mafra, o- coronel Ruthes in

formou que "provavelmente
não haver' :possibilidade de

interdição do tráfego, pois,
assim sendo, todo o escoa

mento dos veí(.\ulos estaria
",,",.,., l

�.. restrito! ��lTen�nte Silvei
_. 'i:::, ��que ocasio}laria um
I'

alestrangulamento ns tura

da Álvaro de Carvalh�".
O esquema espe�ial de

trânsito começam a �\�r apli
cado a partir das 19 hpras e

r-- se p�olong!lm até as 2i' hora
prevista para o fech�entodo comércio. �"
NOVO COMPORTAM�
TO

Por outro lado, o corond
Alinor José Ruthes prestdU
esclarecimentos sobre uma

"

Segundo declarou, ainda
esta semana se entrevistará
com o Secretário de Educa

, ção do Estado, professor
Paulo Blàsi, para apresentar
lhe a solicitação da inclusão
no currículo do primeiro
grau, principalmente, de
uma matéria específica de

educação para o trânsito.

)

Prefeitura «garante
lotes já adquiridos»

O loteamento de propriedade
da Prefeitura Municipal, situado no

Balneário de Canasvieiras vem se.

constituindo em objeto de polêmi
ca, colocando de um lado o Exe
cutivo que-esta procurando regula
rizar a situação dos antigos com

pradores e de outro, o Legislativo
que quer, nova lei que discipline a

venda do mesmo, por considerar a

existente - datada de 1.956 - já
superada.

Segundo explicações do Procu
rador Geral da Prefeitura, Sr. João
Carlos Ramos, o Prefeito foi auto
rizado a vender aquele loteamento
pela lei no. 260, de 05/03/1956 e

a partir dessa data os lotes passa
ram a ser vendidos pelas diversas
administrações.

_ Com o passar dos anos - ex

plicou - foi vendido um grande nú
mero de lotes, mas pelos dados
que a atual administração encon

trou ficaram vários lotes remanes

centes. Com a organização do ser

viço do patrimônio, fez-se um le
vantamento para saber como se en

,contravam junto ';l Prefeitura os

compradores, constatando-se a

existência de vários deles ainda
sem a escritura" pública', apesar de
haverem pago os lotes.

Segundo o Procurador, alguns
compradores haviam escriturado os

imóveis, mas não constavam nos

registros da Prefeitura.
'

._ Diante do levantamento -

prosseguiu o Sr. João Carlos Ra-

mos - foi baixado um edital, divul
gado "pela imprensa, através do
qual se chamou aquelass pessoas
que estavam registradas na Prefei
tura. como compradores de lotes
em Ca nasvieiras, cuja situação ain
da .não estava, regularizada. O obje
tivo era que as mesmas prestassem
esclarecimentos e adotassem as me

didas necessárias, para o resguardo
de seus direitos, afirmou.

Ainda com o objetivo de regula
rizar o loteamento, o Prefeito, em
05/11/74, baixou a portaria no.

217, publicada no Diário Oficial
de 20/11/74, constituindo uma co

missão para avaliar os lotes rema
nescentes do loteamento de Canas
vieiras. De acordo com os termos
da mesma, a comissão foi integra
da pelo engenheiro José Paulo Pe
reira Lopes, representante da Pre
feitura, um representante do Con
selho Regional de Engenharia -

CREA - e por um corretor de imó
veis, indicado pelo respectivo sindi-

, cato.
.

_ Os problemas estão sendo re

solvidos a medida que aparecem
c om relação a regularização da si
tuação dos antigos compradores,
concluiu o Sr. João Carlos Ramos.

PONTOS OBSCUROS
Apesar de o Executivo conside

rar a venda dos lotes e a regulari
zação da situação dos comprado
res, como fatos perfeitamente nor-

.rnais, a Câmara Municipal conside
ra a situaçã? daquele loteamento

um tanto obscura. Em 12 de se

tembro passado, ó Legislativo en

viou ao Prefeito o seguinte ofício:
"Em atenção ao parecer exarado
pelo vereador Amaury Cabral Ne
ves, presidente da' Comissão de
Viação e Obras Públicas e Urbanis
mo, no Projeto de no. 1.354, que
autoriza o Poder Executívo .a ven

der lotes de terras de propriedade
do Município, em Canasvieiras, so
licitamos nos fornecer os dados
abaixo".

"Relacionar os nomes dos
atuais proprietários; se já possuem
escritura e em caso afirmativo,
quais as datas lavradas no Re gistro
de Imóveis; quantos posseiros fo
ram legalizados e quantos ainda es

tão na área; quais os lotes em que
houve construção; informar se

houve alguma desapropriação, face
ao que consta do artigo 40., da

. Léi -no. 260, de 5/3/56, em seu

.

parágrafo único; qual o preço atual
de cada lote e se estão sendo ven

didos; se está havendo estudos pa
ra que' o loteamento em apreço
mereça uma melhor atenção tendo
em vista o desenvolvimento daque
le concorrido balneário; anexar a

cópia da planta do loteamento".
I

Apesar do ofício ter sido expe
dido em setembro, segundo decla
rou ontem o vereador Amaury Ca
bral Neves, até o momento nenhu
ma resposta do Executivo chegou
à Câmara. Explicou o vereador que
um dos pontos mais obscuros da

lei no. 260, é o parágrafo único do
artigo 40., o qual prevê que Os
compradores que não construis�ern
no lote até o prazo de dois anos
após efetuada a compra, perderiàrn
o direito ao mesmo. Em vista dis.
so, o vereador Waldemar da Silva
Filho apresentou Um novo projeto
de lei sobre o assunto.

PROJETO
.

O projeto de lei no. 1.354, que
autoriza o Executivo a vender lo.
tes de 'terras de propriedade do
município, situados no Distrito de
Canasvíeíras, é do seguinte teor:
"artigo, 10. _ Fica o Poder Execu.
tivo autorizado a vender, observa.
das as exigências da lei l1Q. 1.215
de 28/05/74, os lotes de proprie�
dade do Município, situados no
Distrito" de Canasvíeíras, - deVida.
mente registrados às .fls. 278/279
do livro 3-C, sob no. 5.218 d�
competente Registro de Imóveis".

"Art. 20. _ Serão fixados par
lei, anualmente, para vigorar no
exercício seguinte, o preço de cada
lote, os critérios pará sua compra e

construção, bem como todo o dis.
.cíplinamento que for necessário ao
melhor aproveitamento urbano e
estético do referido loteamento.
.Artigo 30. _ Fica revogada a lei
no. 260, de 05/03/56. Artigo 40.
_ Esta lei entrará em vigor ria data
de sua publicação".

'

O projeto encontra-se em trami.
tação na" Câmara Municipal, deven.
do ser aprovado em regime de ur

gência.

Movimento postal aumenta e E�T abre até 22 horas
Enquanto o comércio excita-se a

ponto' das lojas ficarem abarrotadas de
fregueses que desejam presentear na

maior festa do ano, o volume de corres

pondência ao encargo da Empresa Brasi
leira de Correios e Telégrafos (ECT),
inclusive telegramas, quadruplica. Por
isso a partir de amanhã a .igéncia da
ECT .

de Florianópolis ficará aberta até
as 22 horas, os estafetas farão uma ter
ceira entrega a domicilio, durante à noi

te, e o povo deve ser mais previdente,
comprando selos com antecedência caso

não queira entrar em filas. As informa

ções e a advertência são do diretor da

agência da ECT de Florianópolis, Sr.
Pedro Regalado Moreira Dias.

A ECT lançou novidades e planejou
uma série de medidas que serão cumpri
das para que a eficiência e rapidez da

empresa não diminuam com o aumento

em 300% do número de objetos postais
que, normalmente a partir do dia 10 se

verificará devido a aproximação das fes
tas natalinas e de ano novo, a realização
de formaturas, e viagens. Em tempos de
movimento rotineiro a média de objetos
postais em Florianópolis é de 5 mil por
dia, sendo portanto que segundo apre'
visão, baseada em anos anteriores, os

cartões de boas festas (será que nin

guém manda cartões de más festas? ),
os volumes (presentes), convites de for
matura e avisos necessários fi demais
coisas, farão com que os funcionários
da ECT devam ocupar-se diariamente
com 20 mil objetos postais, ou mais.
Até que chegue o novo ano, trazendo
consigo novamente a rotina.

O quadro de funcionários não será
aumentado, disse o diretor Pedro Rega
lado, pois o existente, e também a infra
-estrutura, é suficiente: Apenas lhes se

rão pagas as horas extraordinárias.
- Va mos pôr caixas de coleta em

vários pontos da cidade - disse - e

este material será recolhido duas vezes

por dia, de maneira que, o depósito nes

tas caixas terá o ·mesmo atendimento

que o depósito no próprio prédio da

agência. E acrescentou, quanto aos de

pósitos:' "Solicitamos que a população
deposite sua correspondência no perío-

do da manhã, para evitar 'os acúmulos
que podem ocorrer à tarde". E quem
não quiser entrar em filas incômodas
poderá providenciar a compra de selos
com antecipação. Aliás não apenas da
ECT depende o desembargo do mons

truoso volume de correspondência que
ocorre em dezembro. ,

. E os estafetas 'também participarão
da movimentação extraordinária. En-,
quanto antes eram feitas apenas duas
entregas a dornicflio por dia, uma pela'
manhã e outra, pela tarde, agora será
feita 'uma terceira, à noite.

AEROGRAMA
Há menos de dois meses foi lançado

nas agências da ECT de todo o país
uma folha especial para carta, a qual
apenas exige que se preencha, enderece,
dobre e deposite, o que evita os incô
modos das compras de envelope, selos, ,

etc. O lançamento, segundo Pedro Re
galado, é o que se pode chamar de "um
sucesso total".

'

A primeira remessa para o Estado,
apenas para experiência, foi de 500 uni

dades, à qual seguiram-se mais duas re

messas de 5 mil unidades. Estão pratica
mente esgotados e já encontra-se enco-

.

mendada uma quarta remessa. A aceita
ção do público foi extraordinária, talvez
além das expectativas. Não se sabe qual
a 'influência das cartas semelhantes exis
tentes no mercado há algum tempo
atrás. Ocorre que sobre estes o aerogra
ma leva a vantagem de hão exigir selo.

Com características similares, recen
temente a ECT lançou 'também cartões
natalinos pré-franquiados, isto é, não le
vam selo mas têm as mesmas outras

vantagens dos cartões
.

comuns: basta

apenas por-se o endereço. E custam

apenas Cr$ 1,50. Seu alcance é qual-.
quer ponto do país, sendo transportado'
por via aérea se necessário.

Concluindo, disse Pedro Regalado
Moreira, Dias que em poucos dias, a

data não foi ainda fixada, será inaugu
rada uma agência filatélica, nas depen
dências da, ECT (saguão), a qual' ofere
cerá tudo (ou quase tudo) o que deseja
rem os adeptos do hobbie Filatelia. Um esquema especialmente traçado para o fim-de-ano entra em execução.

destes, alguns transferidos de escolas somente para os estudantes de Fisiote-
oficiais, informando-se que a capacidade rapia a obtenção já garantida de um

total do' estabelecimento é de cerca de emprego.
1.200 alunos. No ato da matríc ula nãc No ato da matrícula, somente paga-
é exigida a apresentação de nenhum do- rão taxa os alunos para a la. a 4a. série
cumento mas o pagamento de Cr$ de lo. grau e para o jardim de infância
85,00, quando tratar-se de 5a. a 8a. a título de pagamento de material da
série � de Cr$ 75,00·para o jardim, pré Escolinha de Arte e que irão frequen-
e la. a 4a. série do lo. grau, a título de .. tar, contando para os demais somente a

pagamento de parcela da primeírt, men- anuidade que, embora ainda não defi-
salidade. nida, poderá ser a 'seguinte: de 5a. a 8a.

No Colégio Coração de Jesus haverá séries: Cr$ 1.600,00; de la. a 4a. séries
matrícula para o jardim 'e lo. grau da do 10. grau e jardim de infância: Cr$
la. a, 4a. série, nos dias 16 e 17 de 1.040,00 e para 0,20. grau: Cr$
dezembro; para as 5a. e 8a. séries nos 2.300,0..0. Atualmente o Colégio conta
dias 19 e 20 de dezembro e da tarde de com cerca' dr 2.500 alunos o que cor-

20 de dezembro até o outro dia, matrí- responde a quase toda a sua capacidade
cuias para as 2aJ• e 3a. séries do 20. e que não -deverá ser alterada para o

grau. Isto tudo referente a matrícula de próximo ano.

alunos já estudantes do estabelecimen- No Colégio Ca tarinense as rnatrf
to, sendo que para alunos novos e cuias estarão abertas de 9 a 20 deste
transferidos haverá matríc ula no dia 18 mês para todos os alunos de lo. e 20.

para o lo. grau dâ la. a 4a. série; dia grau, tanto como os já estudantes no

21 para 5a. a 8a. série e para a la. série estabelecimento como novos e transferi-
do 20. grau a matrícula será somente dos. De 27 a 30 de dezembro, realizar-
de 20 a 31 de janeiro. se-á uma segunda matrícula paraatendi-

Este último prazo para alunos que mente dos alunos que fizeram recupera-
• ingressarem no 20. grau é devido aos çâo e a terceira de 6 a 8 de fevereiro

diplomas de conclusão do 10. grau que para os que ainda desejarem se matricu-
muitas vezes são fornecidos com atraso lar no estabelecimento.
pelos estabelecimentos sendo que o Co- Até o dia 9, o Colégio aceita tam-

légio oferece os seguintes cursos .de pro- bérn reservas 'de vagas para os que te-

fissionalização no 20. grau: de Enferma- nham dificuldades na obtenção da do-·

gem, de Farmácia e Analises Clínicas, cumentação necessária pois pelos alunos
de Fisioterapia, Materno Infantil e de novos devem ser apresentados: certidão
Educação Especial. .

de nascimento, atestado de saúde, 3 fo-

O curso de Enfermagem é o que tografias 2x2 e o documento de transfc-
oferece o maior número de vagas: 70, rência em duas vias.
sendo que para os demais existem 35 Os cursos de 20. grau oferecidos pe-
vagas cada um, informando-se que a lo Colégio Càtarinensc S,lO: técnico em

formatura das primeiras turmas será Química,' técnico em Mecânica, em Pu-
ainda este mês, existindo primeiramente blicidade, em Estaiística e Secretariado,

Escolas particulares abrem prazos
paramatrículas de I? e 2? Graus

-I'

\

sendo as vagas ilimitadas. Este mês for
mam-se as primeiras turmas dos cursos

profissionalizantes sendo o maior núme'
ro de alunos dos cursos de Química e

Mecânica. A matrícula é por disciplina
considerando-se ainda os seus créditoS
em cada curso e semestre, devendo a

anuidade média em 1975 variar entre
Cr$ 2.300,00 e Cr$ 2.500,00.

AUMENTO NA REDE MUNICIPAL
No relatório elaborado pela divisão

de Educação da Secretaria de Educação,
Saúde e Assistência Social da Prefeitura
Municipal de Florianópolis a constata'.
ção é de que aumentou em aproximada'
mente 500 o número de alunos matn'
culados nas 26 escolas -m -icípais de

lo. grau.
São 4.186 alunos que irão frequen'

tar ,aulas em 1975, inscritos através da

matrícula automática e de matrícula
nas escolas para as la. 5a: séries do
lo. grau, e terão como mestres, univer'
sitãrios admitidos. através de bolsa de

trabalho e ou tros professores adrn i tidoS
através de concurso de ingresso.

Embora as matrículas tenham se rea'

lizado no mesmo pcrrodo das matrícu'
"las das escolas públicas estaduais em

outubro, diz a SESAS que para os re

tardatários o atendimento ainda é feito
nas escolas onde ainda haja vagas sendo
que todo o atendimento assim corno o

ano escolar são in teiramen te gra tu i,t0S.
Considerando o aumento acentuado do

número de alunos a Secretaria de Edu'
cação, Saúde e Assistência Social já tra

tou de ampliar o número de salas e

séries tendo instalado mais 4 escolas
com séries de la. a 8a. e devendo e.n

75 introduzir a 5a. série em outras 6

escolas.

Com o. término dos prazos de matrí
cula já há mais de um més no âmbito
das escolas oficiais, inicia-se agora na

maioria das escolas particulares a matrí
cula para o próximo ano letivo de 1975
não oferecendo no entanto muito mais

vagas do que as existentes para 1974.
A previsão é de que regular número

de crianças que não conseguiu se matri
cular na rede de escolas públicas oficiais
no período em que se efetuou a inscri

ção fora do sistema de matrícula auto

mática. Essas ficam na expectativa de

desistência, nas escolas públicas ou ma

triculam-se em estabelecimentos particu
lares.

NOVAS MATRICULAS
Por isto talvez, quase todas as esco

las particulares pretendem abrir além
deste mês, matrículas no próximo ano

em janeiro e fevereiro -, embora não

façam questão desta prorrogaçâo por
preferirem que a matrícula maior se

efetue agora - abstendo-se também de
dizer -o valor das anuidades pelo motivo
de estas ainda não estarem bem defini
das e posteriormente ainda necessitarem
de aprovação por parte do Conselho'
Estadual de Educação, sendo a previsão
geral no' entanto de que haja um au

mento de 30% sobre as anuidades deste
ano.

AS MATRICULAS
O Colégio Imaculada Conceição já

encerrou a�, matrículas para o jardim,
pré e lo. grau mas continua atendendo
os que ainda tencionem estudar em seu

estabelecimento até o dia 20 de dezern
bro. Até o momento já foram matricu
lados 1.150 alunos entre os que já fre
quentavam o Colégio c alunos novos,
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